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En el transporte de Zaragoza

D MHO !S MSI ■
A primera /tora de esta tarde /a asamb/ea de trabajadores de/ sector de/ transporte continuaba ce/ebrándose, si bien hasta 

nuestra Redacción, y de fuentes sindica/es, ha i/egado /a noticia de Que, por mayoría, se ha decidido continuar /as próximas 
horas en actitud de hue/ga, mientras ia patrona/ no c/arifique su actitud ni ofrezca puntos aceptab/es de negociación con /os 
trabajadores. Estos esperan que de un momento a otro pueda producirse una oferta patrona/, oferta que contribuiría — según 
otras hjentes — a ai/anar sensib/emente e/ camino hacia /a so/ución de este grave prob/ema /abora/. En /a asamb/ea, /a C.S.U. T. 
(una de /as centra/es sindica/es promotoras de /a hue/ga) ha insistido en su disposición a/ dia/ogo, y en su invitación a/ resto 
de /os grupos sindica/es a participar de manera activa y rea/ en /a so/ución de/ conflicto. E/ paro en e/ día dp hoy, según /as 
ñientes a/udidas, puede considerarse tota/, si bien a/gunos vehícu/os, contados y ais/ados, han circu/ado esta mañana por cir
cunstancias especia/es que hacían sus servicios imprescindib/es para /a seguridad ciudadana. (Más información en /a pág. 24.)Director:

Eduardo FUEMBUENA COMIN

Primera organización mundial 
para la medida exacta del tiempo.

Avda. de la Independencia, 9 
ZARAGOZA

OMEGA
AGENCIA OFICIAL

Mentís de Presidencia
FUENTES QUINTANA NO PIDIO LA 
DIMISION DE CUATRO MINISTROS

MADRID, 6 (Cifra).— Un portavoz autorizado de la Presidencia del Gobierno 
ha desmentido a "Cifra" la información referida a que Enrique Fuentes Quintana 
había dirigido una carta al presidente Suárez sugiriendo la dimisión de cuatro 
ministros.

En dicha información, publicada hoy por un diario madrileño, se afirmaba que 
el vicepresidente para Asuntos Económicos del Gobierno sugería la dimisión de 
los ministros Lladó, Martínez de Genique, Jiménez de Parga y Oliart, "por no 
asumir sus responsabilidades".
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ESPECIALIDAD en

nuestro aíre
IN que asignemos temerariamente responsabilidades que sólo se podrán 

dilucidar oespués de una investigación a fondo de los graves sucesos 
registrados el domingo en Málaga, hay que apresurarse a felicitar al 

ministro del Interior por la destitución fulminante del presidente de la Dipu
tación malagueña. Incumplir un acuerdo adoptado por la Diputación en pleno 
e impedir que en el Día de Andalucía ondeara en su sede, junto a la enseña 
nacional, la bandera verdi blanca es, además de una transgresión de la Ley, 
una inadmisible provocación a los millares de ciudadanos que salieron a la 
calle a gritar sus aspiraciones autonómicas. Y, con independencia de que tai 
provocación fuera o no determinante de los incidentes en cuyo curso un joven 
comunista perdió la vida y otros manifestantes y agentes del orden resultaron 
heridos, el comportamiento del presidente de la Diputación enfrentándose a 
la voluntad de su pueblo no podía tener otra respuesta que su cese inmediato.

Pero no se entenderían los graves sucesos de la capital andaluza en toda su 
dimensión sin inscribirlos en un problema que es general a todo el país: la 
incompatibilidad de las actuales autoridades locales con la vida democrática. 
De poco sirve que haya en Madrid un Parlamento libre y un Gobierno respe
tuoso con las reglas de la democracia si Ayuntamientos, Diputaciones y buena

parte de las estructuras locales de la Administración estatal siguen en manos 
de gentes del viejo régimen y decididos resistentes ai cambio. La contradic
ción entre la realidad de un país que el 15 de junio apostó por la democracia 
y unas estructuras de poder local conformadas con los viejos criterios del 
franquismo y abastecidas con sus más fervorosos servidores es fuente genera
dora de una permanente confiictividad aunque no siempre se resuelva, afortu
nadamente, en términos tan sangrientos como en Málaga.

Se trata, además, de una situación insostenible por mucho más tiempo sin 
que padezca grave daño la credibilidad del sistema democrático que está 
levantando este país y que el ciudadano contrasta primeramente con lo que le 
resulta más próximo: su municipio, su provincia, su región. ¿Representan 
Ayuntamientos y Diputaciones la opción - democrática antes que nada - 
que ha votado la inmensa mayoría-de ios españoles? Es obvio que no, y por 
ello son inaplazables las elecciones municipales que, sin embargo. Poder y 
Oposición están ai parecer dispuestos a retrasar hasta que se consideren prepa
rados para la contienda electoral. A los dos habría que decirles que si ellos 
pueden permitirse el mantenimiento de esta situación aberrante, España no
puede.

José Antonio Fuembuena
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U EXCEPCION DE LA IGLESIA üíl

Los obispos están dando que hablar con su 
postura ante el borrador de Constitución. No 
quieren aceptar una serie de cuestiones y se 
enfurruñan con otras. Desean ser una excep
ción dentro de la regla general.

Eues bien, de momento han convencido al 
partido gubernamental que presente un voto 
particular para cargarse en el Parlamento la 
idea de que la Constitución declare que el 
Estado será aconfesional. Hasta ahora he
mos vivido inmersos en el nacional-catolicis
mo victorioso de la “Cruzada de Liberation 
Nacional**. Durante muchísimos años, la 
^lesia como institución no rechistó ante los 
desmanes totalitarios del franquismo. Sólo 
unos cuantos detalles revistieron verdadero 
carácter de oposición. Pero no pasaron de ser 
“affaires** aislados. Y lo que cuenta a la hora 
de un balance son las tomas de posturas je
rárquicas. La Conferencia Episcopal que 
ahora implora el respeto a los derechos del 

democrática, de los derechos humanos 
básicos que proclaman para cualquier so
ciedad, y que lo solicitan ahora innecesaria
mente, puesto que han sido recogidos en el 
borrador de la Constitución .

No nos engañemos: esta proclamación 
abstracta de derechos elementales del hom
bre que hacen los obispos tiene un sentido 
más sutil que el de sus directas palabras. El 
texto episcopal, tras su "untuosidad", como 
reconoce un conocido redactor religioso na
da sospechoso, defiende lo mismo que ayer: 
una situación claramente ventajosa para la 
institución eclesiástioa, con tolerancia más o 
menos concesiva a los ciudadanos alejados 
del catolicismo oficial, aunque sólo jnerecen 
un inciso para parecer así más elegante la 
petición preferente para la Iglesia católica.

Piden los obispos una Constitución para la 
mavoría católica y no una Constitución para 
todos los españoles».

polémica
" Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario")

pueUo no arremetió contra el sistema que 
estaba cercenando la expresión y la vida 
misma del pyeblo. Sólo algunos representan
tes del clero a título individual se la jugaban 
a base de situaciones incómodos, homilías 
multadas, cárcel y arrestos sustitutorios.

ELs en la actualidad cuando levantan la voz 
para conservar los privilegios. Imploran a la 
“mayoría catóhca’’, que ya es implorar. Im- 
ploran el derecho a la enseñanza y no dicen 
nada de los males causados por una ense
ñanza reglamentada a base de normas y ne
gaciones que acabaron por desengañar a no 
pocos españoles. En definitiva, están en con
tra de que el Estado pase a ser aconfesional 
(suponemos que nó quieren tampoco que 
cemtinué siendo confesictfial porque está de
masiado mal visto) porque ello conllevaría 
el perder los resortes detpoder.

La fe nos hace evocar a Jesús de Nazaret 
desposeído de cualquier asomo de dominio. 
Su experiencia profética acabó con El en la 
cruz. Y la Iglesia que fundó desembocó con el 
tiempo en un constantinismo poderoso nada 
fiel a los auténticos orígenes.

Si la Iglesia española no acaba renuncian
do a cualquier protagonismo situará en el 
disparadero nada ejemplar del cardenal Se
gura a los políticos de la época que estamos 
viviendo. Y no puede ser peor momento el 
presente para que la esfera de la Iglesia ofi
cial luche por conseguir detener el reloj de la 
historia.
CSrSCTPCT DAD

antoló^lco artículo del católico progresista 
Enrique Miret Magdalena en «Triunfo».

"Resulta sospechoso que durante más de 
treinta años los obispos — varios de los cua
les ejercían su misión entonces — no hayan 
sido portavoces, en aquella situación anti-
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LOS USUFRUCTOS

En «El Socialista» Bel-lum apunta lo si
guiente:

«La Iglesia española se ha hecho oir últi
mamente con una peculiar insistencia. Su 
portavoz más destacado ha sido, como viene 
ocurriendo en los últimos años, el cardenal 
Enrique v Tarancón. quien hace unos días 
manifestó a Eduardo Sotillos. en una entre
vista en televisión, el derecho de la Iglesia a 
participar en el reparto o usufructo de los 
medios impresos del Estado, antes cadena 
del Movimiento, ya que éstos -según Ta
rancón - pertenecen a la sociedad española 
\ la Iglesia forma parte de ella.

La verdad es que los bomberos de Halen- 
cía o los testigos de Jehová (en vista de la 
libertad religiosa garantizada en el borrador 
de la Constitución) también forman parte de 
la sociedad española y no pretenden admi
nistrar periódicos ni solicitar privilegios 
proteccionistas.»

MANDARINISMO

La opinión de «Cambio 16» queda reflejada 
en su editorial.

"Se diría que, a pesar de los pesares, la 
Iglesia española no quiere abdicar de su 
enorme mandarinismo político y social. No 
se contenta los líderes espirituales de este 
país con desempeñar su ejemplarizante labor 
en el terreno de las conciencias y en el terre
no trascendente de la relación de €ada 
creyente con su Oios, sino que reclaman, 
como siempie, su supremacía civil en el 
mundo de las subvenciones estatales a lar ar
cas eclesiásticas. Es una historia tan antigua, 
una reclamación oída tantas veces, una 

trampa tan sempiterna en el camino de los 
españoles hacia su libertad, que los pelos 
vuelven a ponerse de punta cuando la Iglesia 
vuelve ahora a presentar su exigencia aun
que sea con menos trombones y menos 11a- 

' madas a la discordia civil.»

Fedérelo Abascal y José Luis Martínez 
escriben en «Cuadernos para el Diálogo».

Pedro Rodríguez, desde «Posible», cierra 
la rueda de puntos de vista.

HABILIDAD SEMANTICA

DIRECCION: / REDACCION Y ADMINISTRACION
Teléfono 23 00 99 I Teléfono 21 69 83 - Télex 58054

«El documento episcopal entregado a la 
opinión pública el sábado 26 es de gran ha
bilidad semántica y en su trasfondp se 
descubre el deseo de mantener una serie de 
privilegios-clave. Bajo el epígrafe «acceso a 
la cultura» se desvela toda una estrategia,^ 
encaminada a defender, en el terreno edu
cativo, a las escuelas católicas. Ni el cardenal 
Tarancón ni el voluminoso grupo de obispos 
españoles piensan que la Iglesia podría año
ra circular en dirección contraria al tiempo o 
derrotar a los impulsos del siglo: divorcio. 
)or citar un ejemplo. Pero hay reductos, 
posiciones o zonas sociales de influencia que 
a Iglesia no parece dispuesta a ceder. V el 
aparatoso montaje de esta XXVI1 Asamblea 
plenaria tendería a desplegar ante el Estado 
\ la opinión pública una serie máxima de 
apetencias eclesiales para, al ritmo del pro
ceso político, conservar mediante la nego
ciación una serie de mínimos. Y entre esos 
mínimos, por supuesto, figura la enseñanza 
de la Iglesia a través, principalmente, de las 
Ordenes religiosas.»

¡A LOS pulpitos:

«Modestia aparte, asise aquí hace dos se- 
manas que el cardenal Tarancón sacaría la 
Constitución a los púlpitos. Todos los púlpi- 
tos juntos de España valen por cien partidos. 
\ por diez mil mítines. La Iglesia ha legali
zado ante su clientela a la democracia, como 
en suplía legalizó la guerra civil. Si la Iglesia 
se siente maltratada, mal asunto. La Iglesia 
deja hacer, pero dice «cuidado». No inypone 
el crucifijo en las Corte.'-, pero no le hace 
aracia. ni divina u* profc.^ionalmente. que se
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¿Por qué no alcaldes 
de sufragio universal?
Me gustaría saber por qué prácti

camente todo el mundo ha dado 
por bueno eso de que sean los conceja

les quienes elijan al alcalde, a tenor del 
contenido del proyecto de ley que el 
Consejo de Ministros acaba de enviar a 
las Cortes sobre normas reguladoras de 
las elecciones municipales. Pero no lo 
dice sólo el Gobierno, sino la práctica 
totalidad de los partidos, comose des
prende de los proyectos que algunos 
han elaborado y de las opiniones he
chas públicas por sus más autorizados 
representantes.

La razón de más peso —escuchada 
por este comentarista en una intensa 
mesa redonda que sobre el tema se ce
lebró en Madrid el mes pasado— con
siste en afirmar que el alcalde ha de 
salir de la mayoría del Ayuntamiento, 
es decir, que ha de ser elegido por ios 
concejales electos y, lógicamente, per
teneceré ai partido que tenga la mayo
ría en cada Casa Consistorial. Y ello 
por razones de coherencia del alcalde 
con la composición de su Ayuntamien
to, cosa que tai vez no ocurriría en el 
caso de que el alcaide fuese elegido por 
sufragio universal de todos los vecinos.

En primer lugar, me parece que si se 
esgrimen razones de coherencia, más 
valdría pensar en la coherencia del al
calde con la opinión mayoritaria de los 
vecinos que con los miembros de la 
Corporación municipal. Pero en segun
do lugar, pienso que si los vecinos se 
inclinan mayoritariamente por un de
terminado partido a la hora de elegir 
a los concejales, lo más probable sería 
que se inclinasen por el mismo partido 
a la hora de elegir ai alcaide, con lo 
cual no se daría ninguna especie de in
coherencia

Como evitar 
el presidencialismo

Pero la tesis de la elección indirecta 
se puede combatir también en el terre
no de la otra razón que se esgrime en 
su defensa. Se ha dicho que con la 
elección indirecta se evitará el presi
dencialismo en ios Ayuntamientos, 
considerando como presidencialismo 
el poder de unos alcaldes que deben su 
mandato exclusiva y directamente ai 
favor de los electores, lo que les desliga 
de ios concejales y les sitúa muy por 
encima de ellos. No sé tampoco por 
qué ha de ser así, ya que los conceja
les también deberán su mandato a los 
mismos electores, los cuales les im
pondrían la necesidad de aceptar como 
bueno al alcalde elegido por sufrago 
universal de la misma comunidad ve
cinal.

El presidencialismo habrá que evi
tarlo más bien por otras vías. Por ejem
plo y fundamentalmente, en la Ley de 
Régimen Local, a la hora de regular las 
atribuciones y ios poderes de los alcal
des frente a las facultades de los conce
jales. Si esa legislación siguiera atribu
yendo a los alcaldes la práctica totali
dad de ios poderes municipales, ahí 
es donde estaría el fallo, como ha ve
nido sucediendo hasta el presente. Eso 
sí que es presidencialismo e incluso 
autoritarismo. Pero no la existencia 
de unos alcaldes elegidos por sufragio 

universal pero con unos poderes bien 
delimitados, que en ningún caso me
noscaben o anulen las atribuciones y 
facultades que es preciso poner en ma
nos de los concejales.

Y otra importante vertiente del te
ma es la de los llamados delegados de 
servicios de la legislación hasta el mor 
mento vigente. En algunas grandes 
ciudades estos delegados —nombrados 
en la práctica libremente por el al
calde— venían a suplantar las faculta
des de los concejales, cuya función 
quedaba vacía ne contenido o limitada 
a una mera presencia deliberante y 
además casi siempre supeditada a la vo
luntad del alcalde. Esa es otra llamati
va faceta del presidencialismo que de
berá ser revisada, de manera que se evi
te la conversión de los concejales en fi
guras decorativas de justificación de
mocrática.

Pero aun en el peor de los casos, un 
alcalde de sufragio universal siempre 
estaría más legitimado que otro para 
designar delegados o "managers", que 
en ningún caso habrán de menoscabar 
las facultades de los concejales.

Votar a los 18 años

El proyecto de ley de regulación de 
las elecciones municipales habrá de tra

fExdusñ^o 03ra A fíA GOíV/exores)

mitarse en las Cortes por el procedi
miento de urgencia, de manera que 
sea posible una rápida convocatoria 
de esos comicios, para que de verdad 
puedan celebrarse no después del 
próximo mes de abril. Apenas existen 
discrepancias en cuanto ai sistema 
electoral de proporcionalidad. Pero no 
puede decirse lo mismo sobre la edad 
mínima exigible para poder participar 
en las elecciones. El proyecto la fija en 
la mayoría de edad legal general vigen
te, los 21 años. Y eso para unas elec
ciones que tendrán lugar un mes o dos 
antes de la promulgación de una Cons
titución que probablemente fijaría en 
los 18 años la mayoría de edad general 

Con esto quiero decir que en los de
bates parlamentarios los partidos debe
rán luchar por conseguir que se pueda 
participar en estas elecciones desde los 
18 años. Además, en el seno del Go
bierno no- existe una postura cerrada 
en este sentidó y se ha sabido que pue
de ceder en el curso de las negociacio
nes.

La justificación de esa demanda es 
bien clara. A estas alturas parece insos
tenible que los jóvenes entre 18 y 21 
años queden ai margen de los derechos 
y las decisiones políticas, cuando no 
ocurre lo mismo en el terreno laboral 
y penal, por ejemplo, campos en los 
que se considera plenamente responsa-

ble a una persona con ios 18 años cum
plidos. El adelanto de la mayoría de 
edad es una tendencia muy generaliza
da en los países democráticos. Y si 
muy poco tiempo después de las elec
ciones se va a establecer con carácter 
general esa mayoría, más vale ir por 
delante ya y no permitir que se elijan 
unos Ayuntamiento para ios próximos 
cuatro años con ese grave fallo de ori
gen.

El termómetro político

En cuanto ai plazo de duración del 
mandato de los alcaldes y concejales, 
el PSOE se había mostrado partidario 
—Pablo Castellano lo expresó en la 
mesa redonda anteriormente mencio
nada— de que no fuese fijada, apo
yándose en que después de la Consti
tución es posible que todo se tenga 
que someter a revisión, como se pre
tende en el caso de las elecciones par
lamentarias. Quería dear que si des
pués de unos meses de aprobada la 
Constitución se decide disolver las Cá
maras y convocar nuevas elecciones ge
nerales, es posible que hubiera que ha
cer lo mismo con las munidpales. Y fi
jar ahora el mandato de cuatro años 
podría dificultar esa posterior opera
ción.

Pero no veo demasiadas dificultades 
en este tema: si las Cortes se disuelven 
a pesar de haberse fijado su mandato 
en cuatro años, ¿qué inconveniente ha
bría para hacer los mismos con los 
Ayuntamientos?

Todas estas consideraciones se las 
hago a ustedes en unos días en que 
otra vez ha estado de máxima actuali
dad el problema de la crisis interna de 
la UCD, y, por tanto, del Gobierno. 
Así, pues, todas las previsiones que 
puedan formularse a la vista de los ac
tuales datos de la distribución del po
der y de la correlación de fuerzas, po
drían quedar sin efecto de la noche a 
la mañana si de pronto se precipitara 
un cataclismo político; una ruptura de 
la UCD, una dimisión de Adolfo Suá
rez o cualquier suceso por el estilo. A 
partir de ese momento, el interés de 
las elecciones municipales subiría de 
tono o ai menos cambiaría por com
pleto de sentido, pues entonces sí se 
convertirían de verdad en termómetro 
para la medida de la nueva correlación 
de fuerzas.

Especialmente importancia tendrán 
tas elecciones en ios municipios de los 
territorios que se hayan dotado de re
gímenes preautonómicos, pues podrán 
considerarse como un instrumento de 
cotejo de tas preferencias populares y 
de su evolución desde el 15 de junio 
hasta ese 
momento. 
Por otro 
lado, se
rán el mejor 
indicador para 
orientar la 
composición 
pot ítica de los 
órganos rectores 
de las institucio
nes autonómicas.

AE/ 6-12-77 /PAG.
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lawláml
se levaeto

La participación popular en la manifestación autonomista S’ 
del sábado en Málaga fue masiva.

Banderas andaluzas con 
crespones y sólo música 
clásica en las emisoras

Fumar se va a 
poner imposible • Bar 

incc
Desde hace varias semanas viene hablándose de 

una inmediata subida del tabaco, ^determinada 
principalmente por la necesidad de adecuar tanto 

los precios de las labores nacionales que fabrica la Ta
bacalera como los del “rubio" de importación. Los 
constantes rechazos oficiosos a los rumores déla subi
da, hicieron pensar a los españoles que, efectivamen
te, iba a producirse.

Y así será tan pronto como nos hayamos 
tomado el último grano de las uvas de Año 
Nuevo.

Dice el rumor que las cajetillas de tabaco 
negro aumentarán de precio cinco pesetas y 
que el tabaco rubio de importación costará 
setenta y cinco pesetas la cajetilla. Parece que 
el "rubio" nacional también subirá en la misma 
proporción que el negro.

En definitiva, que fumar se va a poner im
posible y si se trata del "rubio" de importa
ción, más prohibitivo todavía.

I GALERIAS DE-ARTE

MALAGA, 6 (Europa 
Press).— La capital de la 
Costa del Sol se encuentra 
en huelga total en señal de 
luto por la muerte del joven 
José Manuel García 
Caparrós acaecida a las 2,30 
del pasado domingo, en los 
incidentes habidos tras la 
autorizada manifestación 
proautonomía del "Día de 
Andalucía"

La calle Larios, uN de 
las principales de la capital, 
aparece con las huellas de 
numerosos hechos 
vandálicos* Los escaparates 
de los comercios y entidades 
bancarias están rotoS; los 
anuncios luminosos y 
papeleras han sido tirados

llegan desde el resto de 
España entran con 
normalidad, puesto que este 
servicio se ha mantenido.

No ha ocurrido lo mismo 
con el aeropuerto, cuvo 
personal se encuentra 
también en huelga, asi como 
el personal de Correos y 
Telégrafos, que sólo atiende 
los envíos de medicamentos 
y telegramas urgentes. Las 
gasolineras permanecen 
cerradas.

Igualmente, la Telefónica 
sólo presta atención a las 
demandas oe conferencias 
que justifiquen su urgencia

Absolutamente todos los 
establecimientos se hallan

con el dolor causado por la 
muerte del joven José 
Manuel García Caparrós y 
en los que o iden las 
responsabilidades a oue 
hubiera lugar por el hecho.

De la's distintas 
localidades de la provincia.
llegan noticias de que 
situación es la misma que 
la capital.

AL MEDIODIA SIG’UE 
LA TENSION

la 
en

MALAGA, 6 (Europa 
Press).(12 mañanak— A las 
doce del mediodía oe nuy 
seguía existiendo un 
ambiente de tensión en

Galería LEONARDO A las 10,30 de la mañana 
un numeroso público que se

El paro es total en toda la ciudad y

EXPONE

OCTAVIO VICENT
(ESCULTURAS)

agolpaba ante el lugar donde 
cayó muerto por impacto de 
L _joven García 
Caparrós y donde se ha
bala e I

mañana undibujado esta 
cuadrilátero con pintura

afecta también a distintos servicios públicos

RAMON PUiG
(PINTURA)

Perpétuo Socorro, 2 - Teléfono 3 7 86 00

amarilla y el nombre de 
García Caparrós, tuvo oue 
ser dispersado por las 
fuerzas de la Policía Armad¿ 
que hizo disparos de balas 
de goma y lanzó botes de 
humo.

sobre el asfalto. Se observa 
la presencia de pocas 
personas por las calles y 
muchos automóviles llevan 
crespones negros, banderas 
anoaiuzab con crespones 
ondean en algunos edificios.

Tampoco funciona el 
tren Málaga-Fuengirola, si 
bien los restantes trenes que

cerrados y no aparecen 
vendedores ambulantes de 
ningún tipó.

Los dos periódicos 
malagueños ‘‘-Sur’ y ‘‘Sol de 
España’'no han salido hoy a 
la calle, y las emisoras 
locales erniien únicamente 
música, religiosa o clásica, y 
los comunicados que le son 
entregados solidarizándose

Málaga, mientras orosequía 
la hu6iyd generalizada 
impuesta por los partidos 
políticos y sindicatos 
obreros, en señal de duelo 
por la muerte del joven Jojsé 
Manuel García Caparros, 
miembro ~de Comisiones 
Obreras

SUBASTAS - ARTE - NAHARRO SEIS CENTRALES SINDICALES OCUPAN LA "AISS"
Venta directa antes de la Subasta de Navidad

ALVARO DELGADO 
JOAQUIN SOROLLA 

FRANCISCO PRADILLA 
LAHOZ NIETO
(PAISAJE ARAGONES)

LAPAYESE DEL RIO
Manifestación, 9. Teléfono 212464.

BILBAO, 6 (Cifra).— Seis 
centrales sindicales 
-“CSUT’’, “LSB-USO”, 
‘‘SU’’, “CCOO’’, “LAB” y 
“CNT’— han ocupado los 
locales de la “AISS" en el 
barrio de Ocharcuaga, y 
cambiado la cerradura del 
mismo.

Las citadas centrales 
sindicales han llegado a esta 
postura tras la promesa 
efectuada por el anterior 
delegado provincial de la 
“AISS’' Aurelio Berruezo, 
en el sentido de que no 
habría inconveniente oara 
que fueran usados por ellos.

Ante la demora en la

concesión de las llaves, estas 
centrales han decidido su 
ocupación y uso.

Asimismo han hecho 
público un comunicado en 
el que explican cómo estos 
locales fueron construidos 
hace varios años y apenas 
han sido utilizados mientras 
que los vecinos del barrio se 
tenían que reunir en 
barracones durante 17 años

vecinos, la agrupación de

ANUNCIAN UN PARO 
EN LA PARTE VIEJA 
DE SAN SEBASTIAN

SAN SEBASTIAN, 
(Cifra).— La asociación

6 
de

comerciantes de la parte 
vieja de San Sebastián y 
diversos partidos políticos 
han decidido un paro 
general el viernes y una 
manifestación en protesta 
de la intervención^ de las 
fuerzas de orden público el 
pasado domingo en aquel 
barrio.

Por otra parte, el comité 
de San Sebastián del Partido 
Comunista ha enviado una 
carta de p rotesta al 
gobernador civil en relación 
con la actuación de las 
fuerzas del orden público el 
pasado domingo.

Un coche de la Policía 
Armada permanece en el 
lugar donde murió el citado 
joven, y la fuerza pública 
disuelve los intentos de 
concentración que varios 
grupos intentan formar en 
dicho lugar. La policía ha 
tenido que lanzar botes de
humo en 
d urante 
disolver 
oersonas

varios momentos 
la mañana, para
ios 

oue
grupos de 
trataban de

manifestarse.
Asimismo la fuerza 

las distintaspública recorre -------- -
calles de la ciudad en misión

el tiempo
SANTORAL: S. Nicolás 

Bari, arzob. S. Bonifacio y 
Leoncio, mrs.

de 
S.

1658.— Fallece en Tarragona, el 
sabio jesuíta Baltasar Gracián.

efemérides

de vigilancia, para evitar oue 
se produzcan actos de pillaje 
en los numerosos 
establecimientos 
comerciales que aparecen 
con los escaparates y junas 
destrozadas oor la acción de 
comandos de extrema 
izquierda que han actuadó 
durante la noche pasada.

Hasta mediodía de hoy . 
martes no se tenían noticias 
de que se hubieran 
producido detenciones por 
estos sucesos

EL SOL: Sale a las 7,23 y 
pone a las 16,48

se

LA LUNA: Sale a las 2,9 y 
pone a las 13,55.

se

1778.— Nace el químico francés 
fosé Luis Gay-Lussac, descubridor 
del nitrógeno, de la ley de los gases 
que lleva su nombre, de la 
constitución del ácido nítrico y de

Madrid, bajo la presidencia del 
duque de Rivas.

En Invierno noche sombrCa, 
el siguiente, hermoso dCa.

abrigo 
vino.

invierno hay tal
como un vaso de buen

En jueves sol cubierto, a los 
tres días, revuelto.

otros importantes hallazgos 
química orgánica.

1 8 1 4 . — Nace en 
(Tarragona) fuan Prim, uno

en la

R eUS 
de los

generales de más relieve de nuestro 
siglo XIX.

1S35.— Se inaugura oficialmente 
el Ateneo científico v literario de

1880.— Se decreta que Buenos 
Aires sea la capital de la República 
Argentina.

1917.— El “Mont Blanc”, que 
enarbolaba bandera francesa, choca 
con el vapor belga “IMO”, en la 
bahta de Halitax, el primero, que 
transportaba 3000 toneladas de 
T.N.T. estalló y en la catástrofe 
perecieron 1.600 personas.'

DAÑOS POR 
VALOR DE MAS DE 
30 MILLONES

1884.— El Poltava, con el 
apellido de Shimshelavitz, nace 
Isaac Ben Zvi, uno de los 
fundadores del Estado de Israel y 
segundo presidente del mismo. .

1943.— Fallece en Madrid el 
poeta y novelista Ricardo León. 
Dejó casi terminado un libro que 
había de titularse “La cocina de los 
angeles”.

1914.— Revolución de Méjico. 
Villa y Zapata hacen su entrada 
triunfal en la capital de Méjico.

1976.— Victima de una dolencia 
cardiaca, falleció en Montevideo el 
último presidente civil de Brasil, 
Joao Goulart, a la edad de 57 años. 
Vivía exiliado en Uruguay.

MADRID, 6 (Europa » 
Press).— A 3 0.4 3 6.000 * 
pesetas ascienden los daños 
ocasionados ayer en « 
distintos establecimientos y » 
bancos de Málaga, así como * 
en postes luminosos y e” 
distintas zonas urbanaSi « 
durante los incidentes que 
se registraron en aquella 
ciudad, según se 
informado a ‘‘Europa Press g 
en fuentes competentes

Los daños sol*?;, 
fundamentalmente rotu" - 
de lunas, sustracción u® 
género en vari o$ 
establecimientos, rotura o*. •; 
postes luminosos, jardineras j 
v automóviles, etcétera

MADl 
Interior, 
joven qu 
con los 5 
Otero Nc

Martíi 
gobernac 
militante 
escrito pi 
dé al Mir.

Él perio 
Radio Naci 
a presents 
diente disc 
el mJnist 
“lapsus’ 
lamentabili

Respect 
del gobe 
Málaga, el 
no acudió 
donde tien 
cuanto al 
perpetrado 
en el que 
comanclant 
Villa ma 
investigar 
siguen su ci
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Hoy, huelga general
H» ?

hoy una

UE
‘‘error

Vaîlejo, hanH U e 11 n

COS

)E

con los 
citado

I n t a s 
ovincia, 
que la 

a que en
EL PRESIDENTE 
DE LA DIPUTACION 
DE MALAGA, CESADO

de hoy < 
I noticias 
hieran 
jnes por

MALAGA:CRECE 
LA TENSION

Caparros, 
misiones

ausencia 
civil de 
dijo que 
se halla

mantenido una ' entrevista 
con el ministro que se ha 
prolongado durante hora y 
media en relación con los

convocado para 
huelga general.

En relación 
hechos, el

Él periodista, redactor de 
Radio Nacional se apresuró 
a presentar la correspon
diente disculpa por escrito y 
ej ministro calificó su

(Europa 
— A las 
oe noy 
do un 
lión en
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HA AMO WA
• Barricadas, enfrentamientos, heridos e 

incendios en la jornada de ayer
Martín Vilia:
"Rechazo lo de asesinato" ’

El presidente de la Diputación, al que se culpa de los incidentes 
ha sido destituido por el ministro

MADRID, 6 (Logos).- “Rechazo lo de asesinato”, ha manifestado el ministro del 
Interior, Rodolfo Martín Villa, cuando un informador le preguntó sobre la muerte del 
joven que ha sido víctima de los incidentes de Málaga, en el transcurso de la reunión 
con los gobernadores civiles, a la que asistió también e} ministro de la Presidencia, Sr. 
Otero Novas.

Martín Villa, sé mostró visiblemente excitado, ante la sorpresa de los propios 
gobernadores civiles, cuando un periodista le preguntó acerca de la muerte del joven 
militante de CC.00. Martín Villa exigió, al periodista que le presentara disculpas por 
escrito por la calificación de asesinato que hizo o que, sino, elevaría denuncia contra 
dé al Ministerio Fiscal.

“lapsus” de 
lamentabilísimo”.

Respecto a la 
del gobernador 
Málaga, el ministro 
no acudió porque.
donde tiene^ que estar”. En 
cuanto al ultimo atentado 
perpetrado en Pamplona y 
en el que perdió la vida el 
comandante Imaz, Martín 
Villa manifestó que fas 
investigaciones policiales 
siguen su curso.

El ministro del Interior, 
Rodolfo Martín Villa, ha 
decidido xlestituir al 
presidente de la Diputación 
de Málaga en una reunión 
mantenida a primeras horas 
de la tarde con 
representantes de los 
parlamentarios malagueños.

Los diputados de UCD, 
José García Pérez y Ignacio

incidentes ocurridos en Má-. 
laga y como resultado de los 
cuales ha muerto una perso
na.

El ministro ha 
comunicado a los 
parlamentarios su decisión 
de destituir automática- 
rsente al presidente de la 
Diputación, y ha enviado a 
Málaga al general 
subinspector de la Policía 
Armada y ai subdirector 
general de Seguridad para 
que lleven a cabo una 
amplia información de todo 
lo ocurrido. El diputado 
García Pérez, dijo que como 
manifestación de luto todos 
los partidos políticos han

parlamentario dijo que "ei 
primer punto que pedimos 
ai ministro era la destitución 
eI presidente de la 
Diputación. Este señor ha 
sido el causante de todo el 
conflicto. El ministro se ha 
quedado muy sorprendido 
de su actuación, ya que el 
pleno de la corporación 
había aprobado que la 
bandera andaluza ondeara 
puntó con la nacional. El 
presidente de la Diputación 
actuó por su cuenta y de 
manera unilateral”.

•
 Novedad pero menos: El Concejal del Ayun
tamiento de Zaragoza, PUTIZZA MATICH, 

no ha dimitido, cómo se esperaba. Donde dijo "di
go" ha vuelto a decir "Diego" y aquí no ha pasado 
nada. Bueno, ha pasado que ei alcaide de ia ciudad, 
durante la sesión plenaria de ayer, ha tenido que 

volver a llamarle ai orden. Todo por arrojar cara a 
ia galería su supuesto afán por dimitir de sus actua
les competencias municipales, afán que ha resulta
do brillar por su ausencia a ia hora de ia verdad. 
No. El doctor Matich no se va. Diserta desde la Pla
za del Pilar sobre su espafkílismo pidiendo que na
die se lo discuta y tachando de panfletario aquien se 
ha limitado a recoger ese supuesto "afán" suyo por 
dimitir, y a constatar a este respecto que ia dimi
sión dei señor Matich sería uno de los aconteci
mientos más gozosos en ia carrera zaragozana hacia 
la democracia en la gestión municipal, en una carre
ra en la que los lastres políticos hace mucho tiem
po que están sobrando.Si es panfleto decir que Zara
goza reclama ia dimisión de Putizza Matich junto 
con la de otros obstaculizadores del proceso antes 
señalado, pues bien. Será panfleto en Croacia; en Es
paña, no.

En ia foto de Cifra se recoge 
ei momento en que unos 
/avenes coiocaron ei domin
go ia bandera verdibianca en 
ia fachada de ia Diputación. 
Poco después se registrarían 
ios enfrentamientos en ios 
que murió ei/oven José Gar

cía Caparrós.

MALAGA, 6 (Loggs).— 
El ayuntamiento de Málaga 
ha hecho donación a 
perpetuidad a la familia de 
José Manuel García 
Caparrós, del nicho en el 
que sus restos han recibido 
sepultura.

Distintos grupos y 
sectores, como consecuencia 
de los hechos acaecidos, han 
pedido las dimisiones del 
gobernador civil, comisario 
jefe de Policía y ministro 
del Interior.

Hasta las nueve y medía 
de ia noche continuaron ias 
manifestaciones por 
distintos lugares de la 
ciudad, tjas haberse 
efectuado el entierro del 
joven fallecido. A dicha 
hora la calma empezó a 
reinar en la ciudad, aunque 
ias luces de las calles 
permanecieron apagadas, 
por lo que el aspecto de la -
ciudad 
nante.

Hoy 
aéreo

resultó impresio-

no hay servicios 
s va que los

trabajadores del aeropuerto 
también participan en la 
huelga general decretada. Al 
igual el diario ‘‘Sol de 
España”, el otro periôdiço 
malagueño "Sur” también 
ha acordado en asamblea de 
trabajadores, no salir.

En cuanto a la jornada de 
ayer la capital malagueña 
vivió un día de excepción. 
Según informes policiales el 
saldo de ia turbulencia 
arroja, un capitán de la 
Policía y un miembro de 
este cuerpo heridos graves, 
así como otros siete policías 
armados heridos leves y 
siete paisanos contusio- 
nados-

Er. lo que concierne a la 
alteración ciudadana hay 
que reflejar que se 
levantaron barricadas en 
diversos puntos, 
produciéndose 
enfrentamientos con las 
fuerzas antidisturbios, con 
fiosterioridad al entierro de 
a víctima del domingo, al 

que asistió una ingente 
muchedumbre. La 
excitación de ánimos 
propició que se incendiaran 
diversos establecimientos 
comerciales y algunos 
centros políticos, como la 
sede de "Fuerza Nueva”, 
causándose destrozos en las
lunas y escaparates 
decenas de tiendas 
centro de la capital.

de 
del

El Gobierno Civil, . _ 
otra parte, ha desmentido 
los rumores de que se haya

por

registrado ninguna 
víctima en los sucesos del

•
 Rabiando de disertaciones, dignas de ser 

"acorraiadas" en estas iíneas, no hace mu
chas horas ei dimitido-pero-no^imitido miembro 
dei P.S.A.,JOSE ARTOMO LABOPOETA,ha sa- 
iido por ios papeies haciendo un extraño enca/e 
de boiii/os para expiicar sin expiicar que se ha ido 

dei P.S.A. sin irse mientras dura ia crisis en ei se
no de esfá partido regionai. La disquisición dei 
cantautor de ia iibertad aragonesa desentona un 
montón en su iímpida trayectoria mu^’c^. Es co
rno una vana pretensión de buscarie ei sexo a ios 
angeies. l/amos, que no se entiende. Otro que tai: 
Que se marcha, pero que no se marcha... ¿En qué 
quedamos, caray?

•
 Los falangistas auténticos y ios menos autén

ticos de Aragón se están poniendo a caer de 
un burro por un quítame allá esas autonomías. A 
unos falangistas -los dei Círculo "José Antonio"- 
parece molestarles singularmente la adopción de 
"ikurriñas", "senyeras" y otros pendones. A los 

auténticos, a los hedillistas, les molesta que les mo
leste, y arremeten contra los circulistas recordán
doles que en los estatutos de éstos se reconoce ia 
diversidad dentro de ia unidad de España. Si lo que 
a los falangistas preocupa realmente es el futuro 
de ias "senyeras" y el de ias autonomías, que les 
pregunten a nuestros diputados y senadores, y así 
se enterarán de cómo está el cotarro. A mí, que no 
me pregunten, que no lo sé.

•
 y como /3 C0S3 V3 O pamce ir de dimisiones 
so/icitadas, ios de ia U.A.G.A. aragonesa ia 
piden 3 mi//3res p3r3 ei ministro de Agricuiture 
MARTiiVEZ GE^/QUE y pero ei dei interior, 
MAfíTiiV V/LLA. Motii/o: Sus supuestos ineptitu
des y ve/eciones ei egro espeñoi. Le petición de ios 

cempesinos eregoneses se Heve e cebo de une me- 
nere ei menos originei: En eiegres ter/etes posteies 
remitidos ei Peiecio de Le Moncioe, residencie dei 
p/esidente dei Gobierno, ñio bey noticies ei respec
to que indiquen si ei presidente Suerez tiene o no 
ei propósito de empepeier eigune de Íes estencias 
dei paiacio con ias postaies de tractores aragoneses.

•
 Y por último, refirámonos al lío del trans

porte. Más que huelga, lío. Se ha partido de 
una seria discrepancia entre las centrales sindica
les a la hora de convocar el paro de ayer en Zara- 
goZa; también se ha partido de unas exigencias la
borales que, vistas desde la calle, parecen altamen

te insuficientes para justificar una huelga de tanta 
magnitud. Y, como siempre, los de siempre han 
hablado de la dureza de los pigtietes de huelga, y 
de que alguno de estos piquetes h¿ circulado ayer 
por la ciudad a bordo de un "Mercedes". Rues 
bueno.

J. L. Costa Velasco
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Por Pedro 
CALVO 
HERNANDO PARA UN REAJUSTE

Academias
de Conductores

* Zaragoza
• Tarazo na
• Ejea de los 

Caballeros
JA Borja

í

MADRID, 6 (Crónica exclusiva para AR AGON/exprès).- 
Mientras que la muerte en Málaga del jo ve n José Manuel García 
Caparrós está en el ánimo indignado de todo el mundo, las 
especulaciones sobre el Consejo de Ministros de hoy aseguran que 
de él saldrá una solución definitiva al tema de las elecciones 
sindicales, a no ser que las cosas se tuerzan a última hora.Como 
ya se adelantó en esta crónica hace unos diez di'as, parece que la 
frontera de las listas abiertas y cerradas se colocará en los 250 
trabajadores, de manera que las empresas que cuenten con menos 
de esa cifra tendrán elecciones con listas abiertas y las superiores a 
ese número las tendrán con listas cerradas.

UE GOSIERNU
■ SUAREZ, EN CONTACTO 

PERMANENTE CON EL REY

MADRID

CO/\/T//\/UA LA

HUEL GA

DE LA CONS-

TRUCC/ON
contin 
de dec 
que la 
Españi 
movin 
n ombi 
nombt 
region 
los pu 
literari 
nostali

En medios gubernamentales 
muy próximos al asunto 
debatido, se ponía ayer en duda 
que de verdad las listas cerradas 
favorezcan a la UGT, como se ha 
venido repitiendo 
insistentemente. En todo caso, 
lo que tenemos es el hecho de 
que la central socialista se ha 
inclinado desde el primer 
momento por las listas cerradas, 
mientras que la tesis de 
Comisiones Obreras ha sido las 
listas abiertas, como todo el 
mundo sabe.

Otro tema en el que se pone 
énfasis en las esferas 
gubernamentales más próximas 
al presidente del Gobierno es la 
necesidad de poner en marcha 
ima gran campaña nacional de 
consideración a favor de la 
austeridad y del cumplimiento 
preciso de los pactos de La 
Moncloa. Así, próximamente, y 
en esa hnea, se publicará un 
decreto del Ministerio de 
Industria sobre ahorro 
energético en calefacciones, 
alumbrado público, beneficios a 
las empresas que se distingan por 
su/ ahorro en ese campo, etc. 
T am bién se va a seguir

seriamente en el terreno de la
r e d u c ci_ón de » organismos^ 
administrativos. La Secretaría de 
Estado sobre la Pesca es algo que 
seguramente no se pondrá en 
marcha precisamente por 
criterios de austeridad 
administrativa.

unos resultados prácticos no 
uniformes en todos los crasos en 
cpie se ha implantado.

OTRAS TEMAS

REAJUSTE DE 
GOBIERNO

Por otra parte, y según esas 
mismas fuentes, no habrá 
reajuste ministerial antes de las 
Navidades, dejando claro además 
que la incitación al reajuste viene 
del partido UCD más que del 
presidente del Gobierno. A 
Adolfo Suárez se le recomienda 
frecuentemente que viaje a las 
diversas provincias, pero sus 
ocupaciones no se lo permiten y 
se comenta que trabaja 
demasiado, a pesar de las 
dolencias dentarias que le siguen 
aquejando. Se está pensando en 
el futuro en un gabinete 
res trinando, una vez que se 
generalizase el sistema de 
^cretarias de Estado, ensayo 
éste que de momento ha tenido

parís
• BANQUETES
• REUNIONES
• CONVENCIONES

Pedro Mana Ric, 14
Tels. 236537 - 36

(5 líneas)

ZARAGOZA

YA SE SABE: 
los mejores

MARISCOS COSTA
SIEMPRE TASCA

LEA TODAS
LAS TARDES

El M misterio de la Presidencia 
se concibe como un órgano de 
apoyo al presidente, una especie 
de prolongación funcional del 
mismo. No existe una idea 
preconcebida sobre el tema de la' 
disolución de las Cortes, cosa 
que deberá decidirse en las 
transitorias de la Constitución.

De momento, parece que quien 
manda es el Gobierno, no el 
partido UCD, que todavía no 
puede decirse que exista, a pesar 
del golpe de fuerza de Suárez a 
los partidos integrantes para que 
se disuelvan. Se piensa que una 
cosa es disolverse ahora forzados 
por las circunstancias y otra bien 
distinta que la disolución sea 
definitiva “El precio de la 
disolución sólo es por el 
momento la no expulsión del 
partido UCD’. Por cierto que se 
asegura que a la UCD nertenecen 
todos los ministros del Gobierno

a excepción de Fuentes 
Quintana y Gutiérrez Mellado.

El Gobierno consideró en su 
momento la disolución de los 
Ayuntamientos y Diputaciones y 
el nombramiento de comisiones 
gestoras provisionales (hasta las 
elecciones) que reflejan los 
resultados el 15 de junio en cadá 
municipio y provincia. Pero 
de cidió no llevarlo adelante, 
entre otros^ inconvenientes 
porque había partidos que no 
deseaban esa solución.

Se considera míe el pacto 
pohtico de La Moncloa está 
prácticamente desarrollado ya, 
mientras que en el resto se 
confecciona un calendario de 
prioridades. También se piensa 
tramitar una Ley General de 
Elecciones en las. Empresas, en la 
que se ofrecerán soluciones más 
definitivas que las contenidas en 
el decreto que hoy se apruebe en 
el Consejo de Ministros

Y a dije el otro día que Suárez 
sigue contando con la confianza 
del Rey y es recibido por él casi 
todos los días, aunque no se 
publique la noticia. El contacto 
telefónico entre ambos es casi 
permanente.

MADRID, 6 (Europa 
Press).— Esta mañana 
continúa por segundo día 
consecutivo, la huelga de 
construcción de Madrid, que 
afecta a un 80 por ciento 
del censo laboral del ramo, 
al igual que ayer, según 
informa Comisiones 
Obreras, central sindical que 
convocó el paro en apoyo 
de las negociaciones del 
convenio del sector.

Según esta central 
sindical, la cifra de parados 
es prácticamente igual que 
ayer, del orden de 80.000 ' 
huelguistas, sobre un censo 
total de 107.000 
trabajadores en activo. Las 
únicas novedades se 
registran en Madrid» 
zona-centro en que algunas t 
obras de avenida 
Generalísimo que ayer no 
pararon se han sumado hoy 
a la huelga y en Alcalá de 
Henares, donde el núrnero k 
de h u e I g ii i s t a s ha 
descendido al volver al 
trabajo esta mañana algunas 
obras de la zona.
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Por problemas de maquinaria

NO SALIO "EL IMPARCIAL
MADRID, 6 (Europa 

Press).— “El Imparcial” 
nuevo diario madrileño de la 
mañana, cuyo npmero 1 
estaba previsto quír'Saliera 
hoy, martes, a la venta en 
los quioscos, no ha podido 
hacerlo debido a problemas 
imprevistos en la maquinaría 
de impresión, según informeí 
a Europa Press un miembro 
de la plantilla de dicho 
periódico.

Como se sabe, durante 
los últimos días estaba 
siendo puesta “en rodaje’’ 
una moderna rotativa que 
será en la que se imprima el 
periódico, que será puesto 
en circulación mañana, si no 
surjen nuevos imprevistos

PROBABLE
NUEVO DIARIO 
BARCELONES CON LA 
ANTIGUA REDACCION 
DE “EL BRUSI’’

a las mayor parte de la 
anterior redacción del 
rotativo, mientras “Diario 
de Barcelona’’podría seguir 
en su actual línea 
informativa y editorial sin 
tensiones en su plantilla.

Como se recordará, al

dirección de “Diario de
Barcelona’", la asamblea de 
trabajadores- del mismo 
mostró su oposición a que 
hubiera cambios en las 
secciones. El director, don
Tristán la Rosa, 
re e m p I azado por

fue 
don

conocerse el cambio de
titularidad en el consejo de 
administración y en la

Antonio Alemany, y el 
subdirector, don Antonio 
Franco, fue trasladado a una 
jefatura rfe redacción.

Para protestar por la falta de medidas 
que resuelvan el problema de la patata

BARCELONA, 6
(Europa Press).— Un nuevo 
diario podría aparecer en 
fecha próxima en Barcelona, 
según han informado a 
“Europa Press" fuentes 
próximas a la comisión 
“salvem el Brusi”, integrada 
por representantes de 
partidos^ politieps y 
entidades cívicas a raíz del 
conflicto surgido tras el 
cambio de titularidad de 
acciones de la empresa y el 
nombramiento de nuevo 
director-

Según dichas fuentes, el 
nuevo diario podría integrar

Por otra parte, a las diez 
de la mañana de hoy martes 
comenzó en la Delegación = 
Provincial de Trabajo de < 
Madrid una reunión de ; 
todas las centrales sindicales f 
con el delegado de Trabajo s 
para tratar de articular le : 
negociación con la patronal.^ 
Comisiones Obreras informa ¡T 
a “Europa Press” que ella ha 
acudido pero sólo 
participará en la negociación - 
que se articule contando
con presencia de los
delegados elegidos en las 
asambleas de obra. No se 
opone a la presencia de 
todas las centrales sindicales 
pero exige la presencia de v 
los delegados de obra o de ' 
lo contrario no negociará.

Comisiones Obreras ha 
convocado asambleas de 
obra para este mediodía 
para tratar de relanzar la 
huelga por la tarde y 
extenderla lo más posible.

LIBER 
DE 
ENSEÉ

MARCHA DE TRACTORES 
SOBRE GUADALAJARA

GUADALAJARA, 6 (Europa Press).— Cerca de 700 agricultores de la provincia. 
de Guadalajara se han dirigido esta madrugada con sus tractores hacia la cenital, con 
el fin dé testar ante la falta de medidas oficiales que resuelvan el problema del 
excedente ae patatas.

A Oartir de las tres de la madrugada, los agricultores emprendieron viaje hacia la 
capital pero, ya en sus cercanías, fueron obligados por miembros de la Policta 
Armada y de la Guardia Civil a que aparcaran sus tractores en el borde de la 
carretera-

Seguidamente, los agricultores continuaron a pie su marcha a Guadalajara, 
donde celebraron una asamblea en la sede de una entidad de ahorro rural y, más 
tarde, una comisión se entrevistó con el delegado provincial de Agricultura, quien se 
trasladará a la catiital de. España para exponer el problema al señor Martínez 
Genique, ministro de Agricultura.

Según ha comunicado un portavoz de los citados agricultores, la crisis planteada 
por el excedente de patata, que se calcula en un 15 por ciento, y los bajos /^recios 
de venta de la misma, pueden llevar a la quiebra del sector, por lo que consideran 
urgente la puesta en marcha de medidas ojíciales que se concreten, de acuerdo con 
las mismas fuentes en una potenciación del mercado nacional y exterior, así como 
en la fijación de un precio de garantía para la producción excedente de patata

■'S
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Por NESTOR LUJAN

PRESENTACION DE 
"OLIGARQUIA 
FINANCIERA EN 
ESPAÑA','DE TAMAMES

DIEZ PROVINCIAS 
SIN EMIGRACION

continuación de otros realizados con anterioridad he 
de decir, aunque carezca de nuevos datos concretos, 
que la impresión sigue siendo la misma: el centro de 
España se va vaciando de una manera dramática en un 
movimiento progresivo hacia la periferia. Los viejos 
nombres sonóreos de los pueblos extraños, los 
nombres históricos de las dos Castillas, los de las 
regiones aragonesas, tan cercanas a nuestra historia y 
los pueblos andaluces de tanto prestigio poético y 
literario, van quedándose, cada vez más en nombres y 
nostalgias para el viajero.

O nos hemos de engañar: lo último importante 
desde el punto de vista socioeconómico que 
ha sucedido en España ha sido la 
trascendencia al turismo que ha acabado por 
hacer atractivas unas regiones en detrimento

de otras que, desde el punto de vista artístico e 
histórico, lo son tanto. Y estas sugestivas regiones son 
sobre todo las del litoral mediterráneo, por sus 
condiciones metereológicas.tan all gusto del europeo 
de hoy. Por otra parte, la industria también nació en 
la periferia. Y ante estos problemas, el campo 
español, que según dijeron siempre fue la base más 
sólida y eficaz de nuestra ineficaz y vacilante 
economía, tiene un aire crepuscular y desolado.

y siete 
—tres

UN QUE, como he dicho, no dispongo de datos 
concretos y recientes sí he de decir que los 
años que van de 1950 a 1970 el movimiento 
migratorio fuera y dentro de España ha 
alcanzado las cotas más altas. De las cuarenta

valencianas, Zaragoza y Madrid— no son emigrantes 
dentro y fuera de nuestras fronteras. Estos datos que 
parecen auténticos producen úna enorme impresión: 
el campo sigue siendo como hace setenta años cuando 
el claro y melancólico maestro Azorín decía que en 
estos pueblos, solemnemente solitarios, "podemos 
meditar sobre nuestro pasado y nuestro presente”; así 
lo hizo él y así lo puede hacer cualquier persona 

•preocupada por el campo español que afecta por otra 
parte tan radicalmente a Cataluña; Este campo donde 
sólo quedan los ancianos en las poblaciones de 
piedras ilustres y decrépitas.

LIBERTAD 
DE 
ENSEÑANZA

Dada la importancia 
del tema, la Hoja ‘‘Mi 
Parroquia” ha editado es
ta semana un número ex
traordinario dedicado a 
la libertad de enseñanza, 

el que toca, entre 
otros, los siguientes te
mas:

El por qué de la inquie
tud. Vocabulario dfe tér
minos. La libertad de en
señanza, ¿derecho o de
ber? Lo que dicen los 
padres. La libertad de en
señanza en Europa. Edu
car y enseñar, he ahí la 
cuestión. Los hijos de la 
escuela neutra. La voz de 
ios obispos. Habla un di
rector de colegio, etc.

El Secretario Diocesa
no de Medios de Comu
nicación Social se com
place en poner la publi
cación a disposición de 
cuantas personas, cole- 
9ios, parroquias, grupos, 
asociaciones de padres, 
profesores..., etc., pueda 
interesarles, en: Oficina 
de Medios de Comunica
ción. Palacio Episcopal. 
Plaza de La Seo, 5. Telé- 
tono, 296816.

URANTE este pasado mes de noviembre he 
viajado largamente en automóvil por España. 
He recorrido más de tres mil kilómetros por 
las distintas regiones españolas y después de 
estos viajes, que no son otra cosa que la

EM OS estado en estos pueblos y nos ha 
chocado en ellos la indiferencia, la falta de 
amenidad, la ausencia total o casi total de 
publicaciones. Son pueblos que han pasado 
de una cultura —por llamarla de alguna

manera— audiovisual, sin haber conocido 
prácticamente ninguna forma de información 
impresa, de publicación periódica. Con la ausencia 
hoy du la juventud, esto se acrece de una manera casi 
dolorosa y yendo de pueblo én pueblo, el viajero 
oierde la noejón de lo que ^sucede en el mundo. 
Inconscientemente se habitúa al silencio de la 
incomunicación y acaba en pocos días con la misma 
¡diferencia cósmica por todo lo que padecen, desde 
hace siglos, los habitantes de estos pueblos 
desasistidos, por cualquier ayuda que no sea retórica e 
irreal por parte de los gobiernos, sin nadie que 
fomenté una vida espiritual y materialil moderna, 
necesaria y suficiente.

O es raro que la gente emigre de estos.pueblos 
heridos por la soledad, sin ningún aliciente, 
menesterosos, con sus problemas fatalmente 
irresolubles. Nadie se ha de extrañar que los 

jóvenes prefieran ser obreros, camareros o mecánicos
en las zonas turísticas antes que trabajar en la tierra, 
cada vez menos agraciada, de sus regiones de origen. 
Un solo aliciente ornamental y aristocrático nos 
parece pues que puede quedar reservada la amplia, 
espaciosa y vacia España central: la caza. La industria 
de la caza parece ser el porvenir de gran parte de un

cuyas estructuras feudales han resistido hasta

provincias situadas en la península, sólo diez 
vascas, cuatro catalanas, dos de las tres

campo 
hoy.

HI un púébloy ótro,y otro,sin el menor signoi 
de modernidad que no sean las cañas de 
televisión en los tejados y un automóvil de 
matrícula extranjera que aparca en la plaza 
Mayor. Sus ocupantes visitan la iglesia o han 

ascendido hasta las ruinas del castillo. Todo lo demás
es como siempre: el mismo cielo, el mismo 
maravilloso y nionótono paisaje, los mismos grajos, 
los rnismos perros tendidos en medio de la calle, el 
mismo infinito silencio. Todo un programa agrario, 
sin duda alguna. Todo un mundo para ajercer el . 
estéril y secular 
ejercicio gubernamental 
de la indiferencia.

MADRID, 6 (Cifra).— Se 
ha celebrado, en el Club 
Internacional de Prensa la 
presentación del libro de 
Ramón Tamames “La 
oligarquía financiera en 
España” con la asistencia 
del autor y los profesores 
Vidal Beneyto y Velarde 
Fuertes.

José Vidal Beneyto hizo 
una breve semblanza de 
Tamames titulándolo "el 
economista español 
1 967-1972’’ y pasó 
ensequida a enjuiciar su 
libro en un análisis en el que 
señaló cinco partes 
importantes: relaciones 
estructura y sistemas 
económicos, instrumentos 
del capitalismo y 
monopolismo de Estado 
instrumentos de la inflación 
y el dominio de la sociedad 
y *centros del poder 
económico, considerando 
esta última parte como la 
fundamental.

Insistió en calificar al 
autor de hombre de 
respuestas y de analizar en 
un tramado social como 
categorías- Sin recurrir a las 
relaciones y fuerzas de 
producción, así como 
señalar algunos errores 
eu rocomunistas, como el 
estado órgano de transición, 
desaparición del conflicto 
entre las clases y la ausencia 
de citas de clases en su 
estudio.

Juan Velarde señaló en el 
libro de T amames tres 
ingredientes: introducción, 
parte de su autobiografía, 
obra dialéctica, con un 
mensaje a toda clase de 
interlocutores y valiosa 
aportación científica en el 
aue hace una aportación de 
lo que denominó 
“economoghota’I

Finalmente, señaló que la 
obra posee frases ambiguas 
como “puede ser”, “según 
rumores”, "según parece”, 
“posiblemente’*..

Ramón Tamames 
contestó a los presentadores 
con frases de agradeci
miento por el análisis y a las 
críticas de que le hicieron 
objeto una a una. Así dijo 
que era hombre de 
respuestas porque es una 
servidumbre que se tiene 
después de los 40 años, pero' 
el libro tiene muchas 
preguntas que se quedan sin 
contestar. Aseguró que todo 
Estado, aunque sea 
dictatorial tiene gue tomar 
en cuenta en algún modo 
las demandas de sus 
ciudadanos, para hacerse 
tolerable.

Negó Tamames, a 
continuación, la posibilidad 
de una conquista del Estado 
por la fuerza en medio de 
una crisis económica, 
mostrándose partidario de 
una democracia avanzada. 
Al dirigirse a Velarde le 
agradeció la cantidad de 
"lecturas recomendadas” y 
confesó que sentía ante él, 
como un doctorando ai leer 
su tesis doctoral. En cuanto 
a las afirmaciones de que su 
libro tiene ciertas frases de 
inseguridad afirmó que el 
rumor, mientras no está 
confirmado, es noticia pero 
TIO un dato que pueda 
aportar información.

PRESENTACION DEL 
LIBRO "11 SEPTIEMBRE”

BARCELONA, 6 
(Cifra).— Con asistencia de 
gran número de 
oersonalidades de la vida 
política, artística, cultural y 
social de Barcelona, tuvo 
lugar anoche la presentación 
oficial de “El libre de la 
Diada- 11 septiembre 
de 1977” que recoge en una 
larga serie de fotografías el 
desarrollo de la “Diada 
nacional de Catalunya” del 
presente año.

El libro tiene una 
introducción del senador 
Josen Benet, textos de 
Josep M. Espinas y el diseño 
ha sido realizado por el 
fotógrafo Tony Miserachs.a 
partir de fotografías de una 
veintena de fotógrafos 
profesionales catalanes, y 
efectuó la presentación el 
también senador Pere 
Portabella. Entre los 
asistentes se encontraba 
también el senador Lluis 
María Xirinacs.

Pere Portabella, en su 
presentación, hizo especial 
hincapié en la coincHencia 
de la aparición de este libro 
con la proclamación del 
primer gobierno de la 
Generalitat, pero aún más 
especialmente en que horas 
antes del acto, que se 
celebraba, con motivo del 
‘‘día nacional de 
Andalucía’’ se había 
producido otra magna 
manifestación, que 
refrendaba la postura del 
pueblo catalán en favor de 
la aTi t o n o m í a y del 
autogobierno. Entendiendo 
por pueblo catalán los 
catalanes aquí nacidos, pero 
también los que habían

Qtras, tierras, 
Andalycia, para 

arincarse definitivamente en 
esta tierra.

OLEADA DE VIOLENCIA 
EN AVILES

■ Se duplicará el número 
de efectivos policiales

AVILES, 6 (Europa PressJ.— Se va a aumentar el 
doble el número de efectivos policiales que están 
operando actualmente en Avilés, según han comunicado 
a Europa Press el alcalde de la ciudad, don Ricardo 
Fernández Sudrez, y el jefe de la Policía Armada, 
teniente Jovellanos. Esta medida está motivada por el 
inusual crecimiento de agresiones y violencias de c^ue son 
objeto sobre todo mujeres, y también niños, asi como 
hombres de avanzada edad, desde las primeras horas de 
la noche.

El presidente del Gobierno y el ministro del Interior 
han sido informados de estas circunstancias por una 
comisión de miembros de UCD que viajaron a Madrid 
precisamente con este fin.

Las fuerzas policiales están poniendo todos los 
medios a su alcance para terminar con esta oleada de 
delincuencia violenta que desde hace unas seis semanas 
viene produciéndose en la ciudad asturiana.

OVNI EN CANARIAS
Fue visto por muchas personas

LAS PALMAS, 6 (Cifra).— El testimonio de muchas 
personas confirma la visión de un objeto volante no 
identificado en la localidad de Santa Marta de Guia.

Según los testigos presenciales, el ovni producta un- 
~ zumbido muy fuerte y despedía una júerte luz blanca 

que SÇ tomó naranja y posteriormente roja, para por 
último desaparecer en el mar. La forma del aparato era 
como la de un enorme globo.

COMPROMISO DE 
RESPONSABILIDAD SOCIAL 
EN "SEGARRA"

■ Participación de los trabaiadores en 
el control y gestión de la empresa

CASTELLON, 6 
(Cifra).— Una delegación del 
comité de empresa de 
“Segarra’’ ha entregado 
ayer, en los ministerios de 
Trabajo, Hacienda e 
Industria, el "compromiso 
de responsabilidad social” 
elaborado por los 
trabajadores, con el 
asesoramiento de las 
centrales sindicales 
“CC.OO.” y "UGT” y de 
técnicos de la propia 
empresa.

El pian incluye la 
jubilación anticipada de 109 
trabajadores, la suspensión 
temporal de empleo ds 500 
trabajadores, un aumento en 
ios ritmos de producción 
adaptándolos a la media del 
sector, y participación de 
ios trabajadores en el 
control y gestión de ia 
emoresa.

bn todos los aspectos, 
según dicen los trabajadores, 
el plan se ajusta a los

acuerdos de La Moncloa, 
incluso en lo relativo a 
atrasos.

La comisión ha 
solicitado, además, 
entrevistarse personalmente 
con los ministros de 
Hacienda, Trabajo e 
Industria, y, según fuentes 
de Comisiones: Obreras, 
dicha entrevista podría 
celebrarse en breve.

El plan fue entreado el 
pasado 11 de noviembre al 
consejo de icautación, 
creado al hacerse cargo el 
Estado de la empresa. Este 
consejo se ha reunido en 
Madrid, y aunque se 
desconoce lo tratado, parece 
que se ha estudiado el 
contenido de los citados 
acuerdos de responsabilidad 
social y la posibilidad de 
formular una contrapro
puesta a la alternativa 
presentada por los 
trabajadores.

El catedrático de la 
Universidad de Valencia,

Manuel Broseta, está 
interviniendo como 
intermediario entre la 
comisión del comité de 
empresa y la administración.
LA CORUÑA: 
LOS TAXISTAS 
REANUDAN LA HUELGA

LA CORUÑA, 6 
(Cifra).— Los taxistas de La 
Coruña reanudarán a las seis 
horas de hoy, martes, su 
actitud de huelga, en señal 
de pro testa óor la 
ampliación de licencias.

El pasado día uno de los 
casi trescientos taxistas 
coruñeses llevaron a cabo 
una huelga de 48 horas, 
manteniendo únicamente un 
retén de guardia para 
servicios urgentes.

Los taxistas, al no recibir 
una contestación favorable a 
sus reivindicaciones, 
acordaron reanudar hoy 
martes a las seis horas la 
huelga.
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Cuarta entrevista Gobierno- 
parlamentarios gallegos

“OTRO PASO
IMPORTANTISIMO”

Hoy dará el Gobierno su visto bueno

> SISTEMA 
< MIXTO
• El proyecto de ley contempla la super

posición de las listas abiertas y cerradas, 
conciliando los criterios de UGT y CCOO

MADRID, 6 (Resumen de LOGOS).- De cara a las elecciones sindicales, el 
Ministerio de Trabajo ha presentado al Gobierno un documento articulado y una 
valoración técnica de las distintas soluciones que puede tomar según ha manifestado 3 
Logos el subsecretario de Trabajo, don Jerónimo Arozamena. Considerados los 
distintos sistemas válidos existentes, dice Arozamena, hemos ofrecido al Gobierno una 
documentación completa para que pueda decidir.

El cómo habrán de ser las elecciones corresponde en última instancia a la decisión 
del Gobierno, que hoy en Consejo de Ministros monográfico tratará este tema-El 
subsecretario de Trabajo piensa que, no obstante, no habrá sospresa para los sindicatos 
y los empresarios, ya que en las reuniones tripartitas mantenidas hasta ahora han 
quedado claras todas las posiciones y las lineas directrices de la propuesta del 
Ministerio de Trabajo.

MMtI
MADRID, 6 (Cifra). - Cerca de las dos de la madruga

da tras cuatro horas de reunión, ha finalizado la cuarta 
entrevista que la comisión negociadora de parlamentarios 
eallegos mantuvo en Presidencia del Gobierno ^^onel mi- 
nútro para Relaciones con las Regiones, Manuel Clavero 
Arévalo, y otros representantes de dicho departamento.

El resultado del encuentro fue calificado por el señor 
Clavero Arévalo de “paso importantísimo, en el que 
— dijo — la aproximación ha sido casi total”. El ministro 
para las Regiones subrayó que “yü se ha convenido una 
redacción final que, en definitiva, sólo resta redactarla”.

A la pregunta de que si los temas relativos a la instítu- 
cionalización de la “Xunta”, oficialidad de la lengua y 
bandera gallegas, tanto el ministro para las Regiones 
como el ministro de Cultura, Pío Cabanillas — que tam
bién asistió a la reunión — respondieron al unísono que 
habían “dejado de ser conflictivos” puesto que era un 
tema constitucional y que el borrador de la Constitu
ción ya lo aclara.

Aunque lo referente al nombramiento del presidente 
de la “Xunta” parece que necesita últimos toques, sin 
embargo, en el ánimo de los representantes del Gobierno 
y de los parlamentarios gallegos, según mainifestaron al 
final de la reunión, está que dicho nombramiento sea 
atribución de la junta.

Por lo que respecta al numero de componentes de la 
“Xunta”, la comisión de parlamentarios señaló que toda- 

j)úi no estaba fijado, aunque — matizaron — en la tradi
ción gallega pese el número de nueve.

Tras las oportunas informaciones del ministro para 
las Regiones al Gobierno y de la comisión de parlamen
tarios gallegos a sus respectivos partidos y a la asamblea 
de parlamentarios, se cree que el próximo encuentro será 
el último y definitivo para el establecimiento de la pre- 
autonomíq en Galicia.

. Este fin de año 
¿Dónde le serMmos 

las 12 uvas de la suerte?

El proyecto de decreto que, según 
Arozamena, servirá para llenar el vacío 
creado a consecuencia d§ la desaparición 
del sindicalismo institucional, contempla 
los dos sistemas electorales debatidos en 
los últimos meses, listas cerradas y 
abiertas, para aplicar según la dimensión 
de las empresas (el límite entre listas 
abiertas y cerradas, según otras fuentes 
consultadas por Loaos, podría ser el de 
25'0 trabajadores). Éste es uno de los 
puntos señala el subsecretario de Trabajo 
en el que no se ha logrado coincidencia 
entre las fuerzas consultadas, por lo que 
el Ministerio ha tenido que fijar criterios, 
aurvque “hubiera sido deseable que nos 
hubiesen dado resuelto este problema”.

Las elecciones no tendrán fecha 
concreta, hecho que permitirá 
probablemente acomodar la campaña 
electoral a las circunstancias concretas de 
cada sector, empresas, etc. El señor 
Arozamena ha manifestado que el sistema 
en otros países es el de establecer un 
plazo más o menos largo para un proceso 
electoral abierto o la determinación de 
fechas en cada caso por acuerdo de las 
organizaciones implicadas

ACUERDO EN LOS 
PRECIOS

/ PARIS
4 dias 12.150 pts

ROMA
4 días 12.975 pts

amsterdam\
4 días 13.350pts

EGIPTO
10 días 59.850 pts

NAVIDAD EN BELEN 
(TIERRA SANTA) 8 días 42.770 pts

THAILANDIA LONDRES
lOdías 51.995 pts. 4días 11.300 pts

RIO JANEIRO VIENA-BUDAPEST
11 días 78.950 pts 7dias 39.330 pts

Ida y vuelta en avion lineas regulares - Hoteles y lujo 

Traslados y visitas ciudad -Cena de nochevieja(opciónal)

Otros fantásticos viajes a 
" LAS VEGAS - MANILA

FESTIVAL DEL INVIERNO RUSO

Garantía y créditb MELIA. Programas a todo color

Me//a
Coso,49-t.296823-Av.Goya,56L211440

CON MELIA...
IVI A JAR ES UNA FIESTA’,,

“El actual índice de precios al 
consumo, según el informe del grupo de 
trabajo encargado de ver su 
re présentât! vi dad es representativo para el 
85 por 100 de la población. Todos hemos 
estado de acuerdo en que esos índices son 
válidos’’, han manifestado el 
vicepresidente primero Hel Gobiérne para 
Asuntos Económicos, Fuentes Quintana a 
la salida de la reunión que ayer tarde 
mantuvieron durante tres horas en la 
antigua sede de la Presidencia del 
Gobierno reo resentantes de las centrales 
sindicales y de las organizaciones 
empresariales con miembros de la 
Administración.

Por otro lado —según Fuentes 
Quintana y los representntes de las 
centrales sindicales— independientemente 
del mantenimiento del actual índice, se 
ha propuesto elaborar otro alternativo 
que, tomando datos del índice general 
excluya de su cómputo ciertos artículos 
de consumo no necesario o no deseable 
sociaimente y siempre que las subidas de 
precios en estos artículos estuvieran 
originadas por elevaciones en impuestos 
sobre los mismos, y cuando las 
recaudaciones obtenidas se destinasen 
directa o indirectamente a gastos públicos 
de marcado carácter social. 
Concretamente y en este sentido Fuentes 
Quintana puso el ejemplo de una subida 
del tabaco que podría destinarse para un 
fondo de pensiones. El miércoles 
continuará la ronda de conversaciones.

UGT ACUSA A COMISIONES

Se ha reunido la comisión negociadora 
de centros de la Seguridad Social con 
representantes del INP y el Director

en
Un apretado calendario para este mes

EL SENADO, A RITMO INTENSIVO
MADRID, 6 (Logos),— El Senado va a des

arrollar una amplia actividad a lo largo del mes de 
diciembre. Para hoy la mesa de su comisión de 
reglamento tratará de interpretar o suplir algu
nas lagunas que se han advertido sobre divereos 
preceptos reglamentarios. La comisión de cons
titución va a empezar a tomar conciencia de los 
temas más arduos pue se plantean en el borrador 
conçjilupiop^l, según los textos conocid o.s.

General de Asistencia Sanitaria, Sr. 
Cuesta, tal como estaba programado, para 
debatir los puntos reivindicativos del 
personal de estos centros.

Pese a que la comisión en la que 
interviene CCOO ha venido afirmando 
que la reunión de hoy es el comienzo de 
las negociaciones, UGT que no acepta a 
esta representación, asegura que el 
carácter de la entrevista es informativo.

El Ministerio no se ha pronunciado 
todavía, aunque fuentes cercanas al 
mismo han informado de que no cabría 
duda del carácter negociador de la 
reunión si solamente estuviese 
representado en ella el INP, pero que al 
existir una delegación del Ministerio en el 
doctor Cuesta sí podría tratarse 
exclusivamente de una reunión 
aclaratoria.

HUELGA DE LA CONSTRUCCION : 
LAS CENTRALES SE OPONEN

Las centrales sindicales han iniciado 
una guerra de datos sobre el alcance de 
huelga de la construcción convocada en 
Madrid por CC.OO y CSUT

Según CCOO, ha parado un 80 por 
ciento del sector, en tanto que 
informaciones procedentes de UGT 
reducen este dato al 30 por ciento, y el 
Sindicato Unitario ha distribuido cifras 
que señalan una incidencia muy baja de la 
huelga y cita que “se tienen noticias del 
paro en la zona de Coslada y en 
Mrfstoles”.

NUEVOS CONVENIOS

CCOO. propondrá la negociación de 
convenios colectivos nuevos ante la 
imposibilidad de aplicar en la renovación 
de los vigentes márgenes salariales 
superiores a los fijados en los pactos de 
La Moncloa.

Esta decisión, tomada en la reunión 
que este fin de semana mantuvo el 
Consejo Confederal de CC.OO., está 
encaminada a que, sin afector los límites 
dispuestos, se puedan negociar mejoras 
laborales y sindicales y concentrar en este 
esfuerzo toda la capacidad negociadora.

LOS PNN PUEDEN IR A LA 
HUELGA

La Coordinadora Estatal de PNN de 
Institutos de bachillerato han enviado un 
comunicado a todos los Institutos del 
país y asambleas provinciales en el que, 
entre otras cosas, dice:

La respuesta sobre la imposibilidad 
legal del contrato laboral es inadmisible 
porque niega una opción fundamentada 
jurídicamente y que ha sido refrendada 
por los PNN.

Sobre la congelación de oposición, 
punto común a todos los sectores, existe 
el peligro de que el M.E.C. las convoque 
durante las vacaciones de Navidad'

La coordinadora estatal, sintetizando 
las propuestas de las provincias, propone 
para su ratificación por las mismas, huelga 
los díajpl 3, 1 4 y 1 5 de diciembre.

Miembros de la Asociación Democrática de la 
Mujer han visitado al presidente de las Cortes, 
Antonio Hernández Gil, a quien han expuesto las 
bases para un proyecto de ley del divorcio que 
piden que el presidente la eleve a la comisión de 
codificación para que la tenga en cuenta a la hora 
de redactar el proyecto definitivo sobre el divor
cio, que habrá de elevar al Gobierno.

LOTÉRIA 
1

ALTA un mes 1^™ exactamente para 
que se celebre el sorteo 
de Navidad de la 
Lotería Nacional y rara 
es la persona que no 
lleva ya alguna 
participación. Pronto 
aparecerá en las 
Administraciones el 
consabido rotulito: 
"No hay Lotería para 
Navidad". En todos los 
e st ab lecimientos 
públicos, despachos, 
ventanillas de cualquier 
índole los "tacos" con 
participaciones son 
como una tentación y 
un reclamo para 
intentar probar suerte. 
Por otra parte, son 
numerosas las 
entidades, instituciones, 
asociaciones, "peñas" 
recreativas, etc, etc, que 
ya tienen su Lotería 
preparada para 
distribuirla entre sus 
socios, amigos, 
s i m p atizantes y 
personas relacionadas 
con ellos; hasta el 
punto de que el 
donativo de recargo 
puede significarles una 
interesante ayuda 
económica. "No sé lo 
que llevo jugado ya", 
me decía esta mañana 
un amigo. "Y es que 
por todas partes te 
ofrecen y no vas a decir 
que no. Mira que si 
después tocara...". 
Claro que no puede uno 
jugar a todos los 
números, porque la 
economía particular, ni 
la familiar da para 
tanto. Aunque 
hablando de 
"economías", -una 
pausa, porque me 
vienen ofreciendo más 
Lotería-, como hav 
tanta hambre de dinero, 
y no por avaricia 
precisamente, sino por 
necesidad, es muy 
probable oue este año 
se juegue más que 
ninguno. 'Exactamente 
lo mismo que pasa con 
las quinielas

En fin; que si 
echamos cuentas no 
sé si valdrá la pena el 
aventurar el dinero de 
esa manera; aunque es 
una inversión, y un 
despilfarro también, 
que en cierto modo 
sirve, para ayudar a 
alguna obra, proyecto o 
institución que nos 
simpatiza, para 
complacer la demanda 
de algún allegado y para 
vivir una ilusión, nacida 
del deseo de que nos 
toque, hasta la fecha 
del 22 de diciembre, en 
que muy pocos son los 
que Ja han visto 
cumplida. Pero nos 
conformamos, nos 
felicitamos las Pascuas 
y hacemos la promesa 
de no jugar tanto el 
próximo año, para 
después, no cumplirla. 
¿Verdad que no?.
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Consecuencias de una crisis

gobernara ugd estrictamente 
confidencial

MADRID, 6 (Resumen de agencias).- En medios 
próximos a la Presidencia del Gobierno se descartaba ayer 
—contra lo publicado en la prensa vespertina— toda 
posibilidad de reajuste inmediato del Gabinete, según ha 
podido saber “Logos’; aunque se estima que esa 
remodelación podría producirse una vez que se encuentre 
plenamente consolidado el partido UCD, y disueltos los 
partidos que lo integran.Los rumores apuntaban al cese de 
Jimenez de Parga y Lladó.

Por el momento lo que 
prioritariamente preocupa al 
Gobierno es aplicar los 
pactos de La Moncloa, que 
en su aspecto político 
prácticamente estár 
desarrollados y enviados los 
correspondientes proyectos 
de ley a las Cortes y en sus 
aspectos económicos se 
están desarrollando. No se 
descarta que para la mayor 
facilidad de las empresas de 
cara al pagar sus pagas 
extraordinarias se aumente 
el crédito bancario a un 
dieciocho por ciento 
durante este mes, según ha 
podido conocer “Logos’ en 
fuentes dignas de crédito.

El Gobierno se propone 
mentalizar al pueblo para 
que secunde los pactos en el 
plano de- las medidas de 
austeridad que pronto van a 
ser conocidas por el Consejo 
de ministros en un plan 
nacional de austeridad que 
presentaría el Ministro de 
Industria y Energia

Se estudia también una 
restricción en el uso de 
vehículos oficiales, aunque 
el principal problema oara 
ello es el personal del 
Parque Móvil de Ministerios,

H Un plan nacional de austeridad podría 
ser abordado por el gabinete

que actualmente supone el 
ochenta y tres por ciento de -
los gastos del mismo, después 
Alumbrado y calefacción 
pueden sufrir restricciones 

Según las fuentes

que si de aquí' al sábado 
estos partidos no se han 
disuelto tendrían que dejar 
de estar en UCD lo que no 
descarta que pudieran

coaligarse 
parlamentariamente.

oficiales que nós informan, 
el calendario ideal, aunque 
no está deliberadamente

COLETAZOS DE UNA 
CRISIS

Cuando el 
río suena..

t r a t a d'o , 
Constitución 
dictaminada 
antes de la 
refrendada

es que la 
se encuentre 

por las Cortes 
semana santa.

_ en abril y 
después se convocarían las 
elecciones municipales para 
celebrar, a ser posible, antes 
del verano.

En la fijación de este 
calendario va a tener parte 
importante la UCD ya que 
Se quiere que el Gobierno 
cada vez más, traduzca la 
política del partido y no al 
revés. De hecho, todos los 
ministros, menos el de 
Defensa, pertenecen a UCD 
Con la disolución de los 
partidos que dieron lugar a 
la coalición electoral de 
UCD se quiere que haya 
unidad y coherencia entre la 
acción del Gobierno y ¡a del 
partido. Las mismas fuentes 
que nos informan 
manifestaron tajantemente

El Partido Demócrata 
Popular de Camuñas 
convocará a su ejecutiva 
para el próximo jueves a fin 
de decidir su disolución y 
eventual integración plena 
en U.C.D., o bien, el 
mantenimiento de su actual 
situación.

El Partido Demócrata 
Cristiano, que preside 
Alvarez de Miranda, 
presidente del Congreso, 
todavía, no ha convocado a 
su Consejo Político, pero se 
espera que lo haga a lo largo 
de la misma semana

disolución. Lo mismo puede 
decirse del resto de los 
partidos regionales que 
integraron originariamente 
la coalición de U.CD

Parte del Consejo 
Político del partido se ha 
reunido ayer en una sede del 
mismo para concluir el 
estudio de la estructura 
territorial del partido.

MORODO: DIMISION 
ESTRATEGICA

“Las opiniones actuales 
existenjtes en el seno del 
PSP, que afectan a 
problemas ideológicos al

Se asegura que el Partido 
Popular que dirigió 
Cabanillas se encuentra ya 
plenamente di suelto e
integrado en UCD y al 
Partido Social Demócrata, 
que presidía "
Órdóñez,

Fernández
le _ocurre otro

pro ce so de
socialista, a _____ _
electorales, y en general a la 
linea política derivada de las 
elecciones de quince de 
junio, exigen un amplio 
debate interno—, cuyas 
conclusiones deberá, en 
definitiva, aprobar el 
próximo congreso del 
partido, que se celebrará en 
marzo de 1978”, dice Raúl 
Morodo en una nota en la 
que justifica su dimisión en 
la Secretaría General del

la unidad
coaliciones

banderas, evitando que la 
bandera española sea 
petrimonio de unos cuantos 
o se convierta en símbolo de 
la opresión centrista.

Se trata, en definitiva, 
añadió Solé Tura, de superar 
estos peligros y articular las 
instituciones políticas de 
otra manera, más libre, más 
aceptada, más abierta, para 
hacer una España más 
solidaria, más independiente 
y más fuerte.

Solé Tura dijo que el 
Estado Federal es un punto 
de llegada y que por e| 
momento se trata de no 
crear obstáculos 
institucionales que impidan 
avanzar hacia él.

CARRILLO: HABLE 
CON EL REY DE 
MI VIAJE A USA

El Secretario General 
Partido Comunista

del 
de

S. CAfífí/LLO

tanto, pero no se descarta 
otra reunión de su ejecutiva 
para formalizar la

Seleccione 
su joyería 
de garantía

Este es a mi juicio 
—sigue diciendo— el único 
camino que cabe seguir al 
PSP, partido que ha luchado 
durante 25 años por las 
libertades públicas y por 
una sociedad democrática y 
justa, y que ha recibido el 
voto popular de más de 
800-000 ciudadanos. En 
estas circunstancias, 
pareciéndome difícilmente 
compatible ante la 
experencia de estos últimos 
meses, la dirección del 
grupo parlamentario y la 
secretaría general, he 
considerado oportuno 
presentar la dimisión dé este
último cargo ante 
órqanos competentes 
partido”.

UN COMUNISTA 
HABLA DE 
AUTONOMIAS

los 
del

El diputado del Partido 
Socialista Unificado de 
Cataluña y representante del 
grupo común ista del 
Congreso en la ponencia 
constitucional, Jordi Solé 
Tura, ha expuesto en el club 
siglo XXI su concepto de las 
autonomías.

Solé Tura manifestó que 
la constitución trata de 
crear un sistema de 
autonomías flexible, 
delimitando las

España, que ha sido recibido 
ayer en audiencia por Su 
Majestad el Rey, ha 
manifestado a Logos que 
informó a Su Majestad de su 
reciente viaje por Estados 
Unidos

Carrillo, que no quiso 
hacer ningún comentario 
más, manifestó que la 
audiencia había transcurrido 
con simpatía y el Rey se 
había interesado por 
diversos aspectos de dicho 
viaje.
EL CADAVERIE
AZAÑA NO VOLVERA

La viuda del que fue 
presidente de la Reoública 
Española, Manuel Azaña, ha 
manifestado en carta 
dirigida al senador Justino 
de Azcárate que el cadáver 
de su marido no volverá a 
España

Según ha manifestado la 
citada señora, Azaña 
dispuso antes de morir que 
fuese enterrado en el 
cementerio, más próximo de 
donde estuviera viviendo, y 
que no se le moviera de allí 
por ninguna causa.

Respecto a la propuesta 
hecha por el senador para la 
vuelta a España de los 
cadáveres de Alfonso XIII y 
Niceto Alcalá Zamora, 
también Presidente de la 
República, parece que el 
Gobierno no ha tramitado 
aún la petición del Senado 
de manera oficial.

Estos días ios 
hombres de las 
r computadoras que 

\ manejan datos y 
Ï cifras, nos hablan del 
r paro en España.
7 Vamos a dar por 
L buenas las cifras y 
r los resultados, lo que 
\ quiere decir que a la 
F hora de extender un 
B pronóstico, 
I queremos ser más 
d bien benévolos.
B Si atendemos a 
1 los distintos 
Y resultados metidos 
1 en las computadoras, 
y resulta que en 
L España existen más 
r de un millón de 
\ trabajadores parados, 
I coyunturalmente, 
r pero quedan cerca 
l de tres millones más 
f que se encuentran en 
L condiciones de 
r trabajar, pero que 
> viven en la holganza 

porque no encuen- 
r tran trabajo.

Todo esto quiere < 
decir que de una 

r población activa que * 
, no llega a los quince 

millones de^ 
españoles, casi cinco , 
millones viven con

* las manos cruzadas a < 
expensas de los
demás, 
hecatombe! 
españoles 
c i d o s (

i L a 
Si los 

recono- 
c o m o

competencias
conminando la 
el control

y
iniciativa y 

de las
instituciones centrales con 
la iniciativa y el control de 
los diversos pueblos.

Los principales peligros a 
superar son ios de la falta 
dialéctica entre el 
unitarismo v el separatismo; 
la lucha contra un posible
aumento 
desequilibrios

de los
entre la

TARRADELLAS 
NOMBRO SUS 
CONSELLERS

JOYERIA MONTECARLO Sector Gran Vía Marcial-10 Tef. 21 37 05
JOYERIA AINSA Sector Cerdán-Escuelas Pías. Cerdán-4 Tef. 21 13 64

Sector Alfonso Candalija-6 Tef. 23 06 62
RELOJERIA VAL Sector Alfonso Coso-17 Tef. 21 95 86
JOYERIA JIMENEZ Sector Torrero Avd. América-23 Tef. 27 59 20
JOYERIA REINA Sector San José-Fleta Avda. Tenor Fleta-82 Tef. 37 20 85
JOYERIA ROMERO Sector Puerta Carmen. Gral. Sanjurjo-10 Tef. 22 08 45
JOYEROS RAYMON Sector San Juan de la Cruz. S.J. de la Cruz-18. Tef. 25 97 73
JOYERIA SABRES Sector Delicias Delicias-15 Tef. 33 38 89
JOYERIA MIGUEL ROBRES Sector Delicias Delicias-25 -próxima apertura-
JOYERIA ROMERO Sector Independencia Azoque-64 Tef. 22 08 45

Grupo de profesionales COMERCIAL AUGUSTA

España desarrollada y la 
España subdesarrollada, las 
posibles discriminaciones 
entre los funcionarios y, en 
general, las limitaciones en 
la libre circulación de las 
personas y las cosas, y la 
posible superposición de dos 
administraciones paralelas 
que aumenten el 
burocratismo y encarezcan 
la labor administrativa, la
posible disparidad
las prestaciones de
Seguridad Social 
general entre

entre

y
la 

en 
a s

prestaciones públicas, la 
disparidad de la presión 
fiscal, la mala articulación 
de las culturas y las lenguas 
y la aceptación iiore ae ios 
diversos símbolos, y 
especialmente de las

BARCELONA, 6 
(Logos).— El presidente 
Tarradellas ha firmado los 
decretos de nombramiento 
de los “consellers” que han 
de integrar el primer 
Gobierno de la Generalitat 
provisional.

Tras repetidas entrevistas 
entre el Presidente y los 
diferentes grupos, se llegó a 
la determinación de 
nombrar "conseller” para la 
administración local a 
Frederic Rahola, para 
trabajo a Joan Codina (del 
PSOE, Socialites de 
Catalunya), para Sanidad a 
Ramón Espasa (PSUC), para 
Agricultura a Josep Roig 
(Ere rninoritarios); para 
Obras Públicas—Ordenación 
del Territorio, .Narciso Serra 
(PSC), Economía y 
Finanzas, Juan José Folchi 
(UCD) y Enseñanza y 
Cultura, Pedro Pi Sunyer 
(EDC), Como “consellers” 
sin cartera quedan Joan 
Reventos (PSC socialistas de 
Catalunya) José María 
Triginer (PSOE socialistes 
de Catalunya); Antonio 
K errez D <az (PSUC); 
Jorut Pujol (COC Pacte), y 
Cados Sentis (UCD)

trabajadores activos 
pese a su dudosa 
productividad tienen 
que subvenir a todas 
las necesidades del 
Estado, mientras 
otros cinco millones 
viven sin dar golpe 
como lagartos al sol, 
la bancarrota es 
segura.

Dicen que esto 
sólo lo resuelve 
Santiago Carrillo, el 
hombre que 
anteayer cruzo los 
umbrales de La 
Zarzuela. Y cuando 
el río suena...

DESALOJADOS LOS 
MINUSVALIDOS' 
QUE OCUPABAN 
EL SEREM
BARCELONA, 6 (Europa 

PressJ.- Esta madrugada han 
sido desalojados los 
minusválidos que desde hace 
mas de un mes venían ocuparuio 
las dependencias del Servicio de 
Recuperación y Rehabilitación 
de Minusválidos

Después de la una de la 
madrugada hicieron acto de 
presencia en el lugar efectivos de 
la fuerza pública y, tras dialoear 
con los minusválidos, estos 
fueron desalojados y trasladados 
a los coches celulares.
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España. Grecia v Portugal

Entrada a plazos
eo la CÍE Sólo tendrían acceso a las 

discusiones del Consejo de 
Ministros cuando el tema les 
afectase muy directamente

OTAN, Pacto de Varsovia 
y su mercado en Europa

Saldos Y
novedades

A la bomba de neutrones USA le 
sigue un nuevo buque soviético 
sobre colchón de aire y nuevos 
tipos de tiro basados en el laser

PARIS, 6 (Efe).— Al término de 
dos jornadas de debates en la mesa 
redonda organizada por la 
“Asociación para el Estudio de los 
Problemas Europeos" en el Chateau 
de la Muette en París, sobre el tema 
de la ampliación del Mercado 
Común para permitir la integración 
de Grecia, Portugal y España como 
miembros de pleno derecho de la 
CEE, se han expuesto los diferentes 
puntos de vista de los miembros de 
la AEPE de cada uno de los tres 
nuevos candidatos y de aquellos 
que defienden ios intereses de los 
nueve países del “club” europeo de 
Bruselas en la actualidad.

Como conclusión final de los 
trabajos, el informe en síntesis fue 
realizado por el conocido 
economista y escritor francés Pierre 
Uri quien avanzó a título personal 

'una'fórmula de integración de los 
tres países aspirantes a la adhesión 
—Grecia, Portugal y España— 
consistente en realizar la entrada de 
los tres candidatos en plazos que 
debían ser cumplidos dentro de 
pocos meses, para discutir después 
y una vez ingresados, griegos, 
portugueses y españoles, cada tema 
concreto del desarrollo, 
comunitario entre los “nueve" 
miembros actuales del Mercado 
Común y cada uno de los nuevos 
ingresados aquellas cuestiones 
específicas donde el recién llegado 
hubiese cumplido las condiciones 
de unificación económica 
suficientes como para considerarle 
interlocutor válido frente a los 
restantes miembros. Es decir que 
tanto España como Grecia y 
Portugal figurarían como miembro^

del Mercado Común en un plazo de 
meses pero sólo tendrían acceso a 
las discusiones en el consejo de 
ministros de la Comunidad, cuando 
llegase la hora de discutir un tema 
concreto en el cual el país en 
cuestión ofreciese las mismas 
condiciones existentes en dicho 
momento, en la primitiva 
comunidad. España discutiría de 
rebajas de aranceles cuando los 
suyos fuesen idénticos a los de los 
otros nueve miembros actuales, o 
de transportes, cuando- los nuestros 
se regulasen bajo reglas idénticas a 
las europeas.

PUNTOS DE VISTA ESPAÑOLES

Esta especie de “integración a la 
carta", que es una vieja idea puesta 
en circulación en los ambientes 
comunitarios hace tiempo fue 
adelantada por Pierre Uri, como 
clausura de unos debates donde los 
miembros españoles de la AEPE 
expusieron sus personales puntos de 
vista sobre el proceso de 
acercamiento de nuestro país a la 
CEE. Manuel Fraga Iribarne, que 
fue el primer orador español en el 
coloquio, insistió en la necesidad de 
Ique Europa decidiera su manera 
definitiva entre el “ser y el no ser”, 
puesto que el actual proceso de 
integración continental no ha 
alcanzado todavía una clara 
definición de la Europa que quieren 
los europeos. Manuel Fraga expresó 
ante todos los reunidos su 
convencimiento de que la totalidad 
d^ los partidos políticos españoles 
identifican la noción de Europa con 
la de la democracia.

FORMULAR LA DOCTRINA

José Lul^ Cerón, en dos 
intervenciones, expresó la necesidad 
que tenía la propia Comunidad de 
formular con nitidez su propia 
doctrina de la ampliación a tres 
nuevos miembros, reformando sus 
propias estructuras en lo que 
reclamase semejante ampliación. 
“La Comunidad —dijo José Luis 
Cerón— har tenido problemas para 
desarrollarse desde su nacimiento, 
lo que hace falta es continuar 
resolviéndolos y para eso ningún 
procedimiento sena más justo que 
incluir desde ahora los tres nuevos 
candidatos en la discusión de todos 
los problemas que se plantearan a la 
CEE cuando pase de nueve a doce 
miembros. Solamente si se discute 
por anticipado entre los “nueve" 
miembros actuales y 1os “tres" 
candidatos podrá tener un buen 
desarrollo la discusión definitiva de 
integración".

DESDRAMATIZAR

Pablo Benavides, miembro de la 
misión de España cerca de las 
Comunidades Europeas, en varias y 
contundentes intervenciones, 
insistió en la necesidad de 
desdramatizar y, sobre todo, 
extirpar de la futura negociación 
todas las reticencias que aparecen 
en estos tiempos preparatorios y a 
veces con motivos puramente 
electorales entre ios representantes 
de los dos países más directamente 
afectados por la ampliación, es 
decir, Italia y Francia.

USA ROMPE LOS PLATOS
Y EUROPA LOS PAGA

BRUSELAS, 6 (Por 
Gonzalo DOMINGUEZ de
Efe).- algunas
argumentaciones casi 
“teológicas" sobre la crisis y 
un diagnóstico moderado de 
la situación de la CEE, el 
'‘Consejo Europeo” 
responsabilizó a Estados 
Unidos de los “platos 
rotos".

La mayoría de los jefes 
de Gobierno de los “nueve" 
que concluyen hoy aqui* su 
tercera reunión anual, 
consideran que los 
norteamericanos exportan 
sus problemas económicos 
al dejar depreciarse el dólar 
en los mercados financieros 
internacionales. Hay quien 
fue más allá, dicen fuentes

preocupación más fuerte de 
los jefes de Estado —sólo 
asiste Giscard d’Estaing— y 
de Gobierno de los “nueve"

Tindemans, para analizar
entre el aperitivo y el café la 
situación política

■que consideran necesario
alcanzar un índice de

competentes, y 
financiar su 
económica 
espaldas de la 
internacional.

La n ue va

les acusó de 
expansión 
sobre las 
comunidad

situación
permitiría a Estados Unidos 
colocarse mejor en algunos 
mercados extranjeros para
“hacer una 
desleal" a los 
Comunidad 
Europea.

T odas

competencia 
países de la 
Económica

expansión económica del 6 
por ciento durante varios 
años para reasorber los seis 
millones de parados de la 
Comunidad (el índice de 
crecimiento previsto para 
1977 es del 2,5 por ciento 
frente al 4,7 en 1976, y el 
3,4 previsto para 1978)

Dos orientaciones se 
dibujaron en el debate: el 
optimismo del canciller 
alemán Helmut Schmidt— 
“los resultados de la crisis 
energética son menos 
catastróficos de lo previsto" 
y el pesimismo del primer 
ministro dimisionario 
holandés Joope Den Yul— 
“a partir de ahora es 
imnpensable un nuevo 
crecimiento del bienestar 
individual".

Denominador común de 
las intervenciones sin 
revelaciones o propuestas 
espectaculares a juicio de los

internacional.
Poco trascendió hasta 

ahora de sus conclusiones, 
pero en medios competentes 
se asegura que los “nueve" 
decidieron en esta ocasión 
permanecer “totalmente 
mudos" sobre el conflicto 
en Oriente Medio.

Aparentemente, los jefes, 
de Gobierno de la CEE* 
seguirán el consejo del 
primer ministro israelí 
Menahem Begin, no harán 
nunguna declaración sobre 
el tema. En su reunión 
anterior hicieron una donde 
se reconocía el derecho del 
pueblo palestino a una 
patria.

Naturalmente se discutió 
a fondo sobre la situación 
en la zona. Más 
concretamente, señalan 
fuentes corn pedentes se

problemática de sector 
austral del continente.

Mayor tiempo dedicaron, 
siempre según los 
trascendidos en fuentes 
competentes al futuro de las 
conversaciones 
norte americano «soviéticas 
sobre la limitación de armas 
nucleares estratégicas.

EUROPA, LA 
PRIMERA VICTIMA

Los “nueve" desean que

estas
argumentaciones fueron 
exDuestas ayer en el curso 
<del debate económico del 
“Consejo Europeo" que 
aprobó fas líneas generales 
del plan preparado para los 
expertos comunitarios para

observadores: los “nueve" 
deben continuar los 
esfuerzos de coordinación 
de sus políticas económicas 
nacionales y sólo pueden 
esperar un crecimiento 

* económico moderado en los 
próximos años.

analizaron las 
con secuencias
mundo árabe

posibles 
para e! 

de la
invitación de Sadat a las 
partes afectadas para 
reunirse en El Cairo.

En ese mismo momento 
caía, casi como una bomba 
sobre la mesa de gala, la
noticia de la ruptura de
relaciones de Egipto con los 
países participantes en la 
conferencia de Trípoli.

reactivar la vieja idea de 
un;ón económica 
monetaria.

la 
y

ORIENTE MEDIO: 
TODOS MUDOS

AFRICA

LOS PROBLEMAS

El empleo constituye la

El "Consejo Europeo" 
aprovechó la cena ofrecida 
por su presidente el F' --¿r 
ministro belga Leo

Los máximos 
responsables políticos de la 
CEE abordaron también el 
tema de Africa deteniéndose 
especialmente en la

Washington consulte a sus 
aliados europeos antes de 
comenzar la próxima fase de 
las conversaciones “SALT" 
en su opinión, los temas de 
los missiles con cabezas 
múltiples y la bomba de 
neutrones interesan 
prioritariamente a Europa.

En caso de conflicto, 
Europa séria la primera 
víctima. El “Consejo 
Europeo" solicita, por tanto 
más “apertura informativa 
de los norteamericanos y no 
se có^n tenta con ser 
informado a posteriori.

Ya habrá ocasión de 
volver más extensamente 
sobre el tema en la próxima 
reunión ministerial de la 
OTAN —el jueves y viernes 
próximo— y sobre todo, 
durante la visita a Bruselas 
del presidente Carter el seis 
de enero.

Se espera aquí un debate 
sobre la ampliación con la 
entrada, de España, Grecia y 
Portugal, Den Uyl hizo ayer 
la única alusión al tema al 
f>edir “el fortalecimiento de 
a Comunidad para poder 

hacer frente al desafío de iá 
ampliación".

BRTrSELAS^ 6 (Por Manuel MORALES, de Efe).- En la 
semana de la OTAN, que comenzó ayer en Bruselas, los 
europeos están corraborando que tienen dos enemigos 
militares: los rusos y los norteamericanos.

Los rusos por que encabezan el pacto de Varsovia, 
organismo rival de la OTAN (Organización del Tratado del 
Atlántico Norte), tradicional “enemigo’’ de occidente con 
cada dt'a mejores armas.

Los norteamericanos porque su gran podert'o económico 
les permite vender a los europeos sus armas a mejores 
precios y superior tecnología oue las que produce la propia 
Europa

La semana de la OTAN se 
celebra dos veces al año, una en 
primavera y otra en diciembre, 
como la actual. Comienza 
siempre con la reunión del 
llamado “eurogrupo”, formado 
por varios países del viejo 
Continente, que tiene como 
misiones fundamentales la 
‘ ‘ standarizaci ón” de 
armamentos y conseguir que los 
norteamericanos adquieran más 
armas europeas, y a la vez deje 
de vender tantas armas a los 
propios europeos.

velocidad de 150 kilómetros por 
Hora.

Aunque ya hace meses que se 
dio la noticia de la existencia de 
estas armas, las cumbres de la 
OTAN son buena ocasión para 
“resúcitarlas” ante una opinión 
pública temerosa pero poco 
dispuesta a “aflojar la bolsa’’ 
para crear otras armas nuevas 
cada día más caras.

LA NOVEDAD:BALA 
ANTIBLINDADOS

&

i

UNO POR DIEZ 
CAÑONES

Porque la, proporción, según 
se estableció ayer de fuentes 
competentes, es de diez a uno: 
si los europeos le venden un 
cañón a los norteamericanos, 
estos le venden a los europeos 
diez cañones-

El “eurogrupo" en su 
reunión de ayer se propuso, 
como en todas las senfianas de la 
OTAN, equilibrar este comercio, 
y a la vez fabricar armas en 
cooperación europea.

Se piensa ya en preparar un 
avión táctico para 1990 entre 
cinco de los 11 pa&es del 
“eurogrupo” y a partir del año 
próximo se deberán producir 
cañones v munición “standard* 
de 105 milímetros y un 
pequeño misil teledirigido 
antiblindado de corto alcance y 
gran potencia.

Entre las decisiones 
adoptadas ayer por los países 
del “eurogrupo’’ está la de 
presionar a los norteamericanos 
para que abran las puertas a sus 
productos militares. Según 
fuentes bien informadas los 
Estados Unidos están dispuestos 
al diálogo.

EL OTRO ENEMIGO

El otro enemigo, la URSS, 
aparece como potencia creadora 
de nuevos y sofisticados 
sistemas de guerra, y por demás, 
atravesando una etapa en la que 
sus fronteras se le hacen cortas, 
dicen analistas de la OTAN 
Añade que esta es una etapa 
imperial, v de ahí su presencia 
cada día mayor en otros 
continentes.

Sus nuevas armas mejoran su 
potencialidad de euerra: el 
blindado “T - 80” aún no 
operativo, nuevos tipos de 
dirección de tiro basados en el 
laser y buques sobre colchón de
ai re

SU

de eran operatividad

FINLANDIA 
CELEBRA

INDEPENDENCIA
HELSINKI (Finlandia), 6 

(Efe).- Finlandia celebra hoy 
los sesenta años de su indepen
dencia como nación, concedida 
por decreto de Lenin en diciem
bre de 1917.

Finlandia jüe derrotada en 
dos guerras contra la URSS en 
solitario en la primera en 1939, 
y aliada con Alemania en la se
gunda, del 41 al 44, por la que 
hubo de pagar altas indemni
zaciones de guerra.

Lo que no resulta tanto 
es la existencia comprobada de 
armas occidentales que 
destruyen sin graves problemas 
las mejores' armas 
convancionales soviéticas: la 
bala antiblindados —también 
dirigible por laser— de cabeza de 
uranio o los misiles capaces de 
dar en un blanco de diez metros 
cuadrados a varios centenares de 
kilómetros

Como fondo de todo ello, las 
promesas de la OTAN y el Pacto 
de Varsovia de desarme: 
reducción He tropas en el centro 
de Europa o reducción de 
armamento nuclear estratégico.

Los europeos se encuentran 
también estos días ante un 
problema difícil: aceptar o no 
en su Continente las bombas 
neutrónicas que destruyen al 
hombre pero no a las cosas

La reacción contra ellas se 
manifiesta en escritos de 
protesta o manifestaciones nue 
vienen de muchos sectores 
sociales. Ayer mismo, los 
jovenes socialistas belgas 
— tradicionalmente defensores 
de la OTAN— se manifestaron 
en contra de esta arma táctica 
que inspira sincera preocupación 
entre los soviéticos y sus aliados

LA BOMBA DE 
NEUTRONES, IDONEA 
PARA EUROPA

PARIS, 6 (Efe).- Con la 
bomba de neutrones, Europa 
encontran'a “los elementos de 
su defensa terrestre” si fracasa la 
disuasión, afirma en la revista 
oficial “Defensa Nacional” el 
coronel Marc Geneste, uno de 
jlos grandes expertos nucleares 
franceses que trabaja en 
colaboración con los 
norteamericanos

Geneste parte del principio 
del efecto de la bomba sobre los 
ocupantes de tanques, que 
“s.erían fulminados en sus 
caparazones de acero”. Un solo 
obué por kilómetro cuadrado 
sería suficiente para liquidar un 
ataque de blindados

Por el contrario, la infantería 
{lodrá protegerse fácilmente He 
a bomba, bgjo una capa de 

tierra de un metro y medio de 
espesor

En el marco de la doctrina de 
“respuesta graduada’* de la 
OTAÑ, las armas nuevas serían 
idóneas para la defensa terrestre 
de Europa

Pero al disminuir el papel de 
los blindados y aumentar el de 
la infantería, la revista estima 
que desde ahora conviene 
plantear el problema de saber 
qué nueva iruantería se necesita 
para responder a “los' 
imperativos del combate 
ipodepip’’.

r’
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Esta semana en el Parlamento

Soares se jaega el goter
podría peligrar la

democracia parlamentaria.

¿UN FRENTE POPULAR?

Soares dispone sólo , de 102 de los 263

llegada la hora, haría Eanes de los amplios 
poderes que le concede la Constitución. La 
situación en Portugal es sumamente delicada, 
no sólo porque la nación se halla al borde de la
bancarrota económica, sino también porque si 
se encona la crisis política

J.V. CDICHERO
Enviado especial

LISBOA, 6
Portugal está al borde de una crisis. Tras 16 

meses en el poder, el socialista Mario Soares se 
juega esta semana en el Parlamento lusitano la 
suerte del primer Gobierno constitucional 
después de medio siglo de dictadura. Hoy 
martes se inicia en el parlamento lusitano el 
debate previo a la votación de confianza. El 
debate durará probablemente dos días y se 
promete de tonos subidos. Si Soares pierde la 
votación, que se celebrará entre el miércoles por 
la noche y el viernes, según la duración del 
debate, habrá sonado la hora del presidente de 
la República, Ramalho Eanes. Se cree que el 
presidente no disolvería la Cámara para 
convocar nuevas elecciones, sino que volverá a 
encargar a Soares la constitución de un 
Gobierno en el que hubiese no sólo socialistas 
sino también independientes. Pero en realidad, 
nadie puede saber en este momento el uso que'
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diputados que forman la Cámara. Para no perder 
la confianza del Parlamento, necesita, pues, por 
lo menos el apoyo de otros partidos. El PSP ei 
Partido Social Demócrata de Sa Carneiro, que 
en el ultimo año ha dado un fuerte viraje a la 
derecha no apuntalará a Soares porque pone 
como condición entrar en el Gobierno previa 
redacción de un programa "conjunto” 
Condición totalmente descartada por el primer 
ministro, que quiere seguir gobernando solo, sin 
coaligarse con nadie. En principio, pues los 75 
diputados del PSD votarán en contra.

La Democracia Cristiana tampoco está 
dispuesta a sacar las castañas del fuego al líder 
socialista con sus 41 diputados. Quizá, no 
obstante, ablande su postura de alguna forma 

en las próximas 48 horas para evitar que sean 
los 40 comunistas de Cunhal quienes salven a 
Soares y creen con ellos un precedente que 
puede abrir el camino a un "frente popular".

El Comité Central del P.C. portugués se ha 
reunido este fin de semana y ha anunciado que 
se reserva "hasta el último momento" la 
decision de cómo votará en la moción de 
confianza presentada por Soares. Hay quien 
considera hoy en Lisboa este comunicado del 
PSD una postura táctica. Los que así piensan, 
creen que la decision de apuntalar a Soares está 
ya tomada porque a Cunhal no le conviene que 
Íaiga el Gobierno. Pero los socialistas han 
anunciado que han sido ellos quienes han roto 
las conversaciones con los comunistas. Soares 
desea evitar toda sospecha de que en Portugal 
podría llegarse a constituirse un bloque de 
izquierdas.

La situación portuguesa, tras fracasar el 
intento de un pacto de La Moncióa a la lusitana 
es sumamente difícil. La nación se halla al 
borde de la ruina. No hay reserva de divisas. Las 
arcas públicas están exhaustas. El Fondo 
Monetario Internacional no se aviene a 
conceder ni un crédito de urgencia de 50 
millones ni otro de 750 millones de dólares si 

no se ordena la economía, para lo que considera 
necesario aprobar un plan de gobierno que 
bloquean a Soares los partidos de la oposición.

El PSD, que es el partido más fuerte de la 
oposición, no quiere "chapuzas” para salir de la 
crisis, sino una revisión global de la política y 
de la economía nacional. Ayer noche hubo un 
debate entre las cámaras de la T.V, entre el PS y 
el PSD, al que los socialistas han enviado a 
Salgado Zenha, moderador de centro dentro del 
partido. El PS evita el presentar -tanto cara a la 
opinión pública, como cara al extranjero una 
imagen radical-
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POTENCIAR LAS CABECERAS 
DE COMARCA

criterios, en favor de Aragón el grupo de 
empresarios iría como una representación 
apiñada.

sesanvisti
EDUARDO AGUILAR 
V JAVIER PEREZ 
latorre, de la Confe 
deración de Empresarios

No habrá autonomía real sin 
autonomía económica” /"Hay qiîuscar los 

los aragjses y fijan

U
NA familia equilibrada supone el equilibrio de sus componentes.

Para que un Estado esté equilibrado nada mejor que lo sean las 
distintas partes que lo integran. En este sentido, creemos necesaria la 
autonomía para Aragón, a condición de que nuestra región mantenga ese 
equilibrio también dentro de sí misma, respetando, dentro de su 
entramado, la autonomía de municipios, comarcas y provincias”, declaran 
a A/e Eduardo Aguilar y Javier Pérez Latorre, vicepresidentes de la 
Confederación de Empresarios de Zaragoza.

Aragón, por otra parte, añaden 
nuestros interlocutores —tiene perfecto 
derecho a conseguir su autonomía, por su 
historia, por su cultura, por la 
interrelación de sus gentes.., en una

colonialismo de otras regiones, 
medida complementaria que

Una 
nos

palabra, porque tiene una 
configurada y diferenciada 
zonas españolas.

— ¿Y cómo entienden 
autonomía?

personalidad 
de las otras

ustedes esa

beneficiaría mucho sería desarrollar el 
Canfranc —incluso con ancho de vía 
europea — como línea vertebrada que 
uniera a las tres provincias entre sí, y
aumentara nuestra 
Europa.

— Anteriormente 
buscar los puntos 
aragoneses.

penetración

han hablado 
que unen a

en

de 
los

conjunción de miras o desfuerzas?
— Una actitud dá unidad y de 

sinceridad. Es la única forma de que 
Aragón pase de una etapa de desarrollo a 
otra de progreso, en la que se atendiera 
fundamentalmente a la promoción 
integral de la persona. No estamos para 
desperdiciar esfuerzos; todos son 
necesarios. Hay un antecedente no lejano: 
la madurez demostrada por el pueblo 
español en las elecciones del 15 de junio. 
Otra cuestión es si los políticos saben 
recoger las inquietudes del pueblo. 
¿Puede servir como disculpa la falta de 
experiencia o el enmohecimiento tras 
tantos años de falta de participación 
política? Lo cierto es que, por ejemplo, 
los políticos aragoneses no saben 
rodearse de unos equipos ejecutivos. En 
cualquier caso, en Aragón necesitamos 
una política de ciudadanos, y no de clases 
aragonesas.

— Que palie los desequilibrios 
provinciales.

—En esa atención a los más débiles de 
que hablábamos no puede faltar una 
preocupación por Huesca y Teruel. A 
nuestros niños se les debería enseñar en 
las escuelas: "Aragón está compuesto por 
tres provincias, Teruel, Huesca y 
Zaragoza". Es decir, colocando los 
nombres por una prelación de necesidades 
y consiguiente atención.

— ¿Y ustedes qué hacen?
— Las empresas estamos uniendo 

relaciones; nos movemos con la mayor 
celeridad para que Aragón aumente las 
exportaciones, no sólo de productos, sino 
de tecnología y servicios. A cualquier 
convocatoria para aunar fuerzas y

— Veamos qué puede suponer la 
autonomía para las empresas.

— La autonomía debe realizar una 
planificación en función de las auténticas 
necesidades territoriales, y no como ahora 
ya que dependemos de las otras regiones, 
de las que somos subsidiarias. Dicha 
planificación evitaría aglomeraciones 
como las de Zaragoza, con un elevado 
costo económico y social. En este 
sentido, se abaratarían tanto el coste del 
puesto de trabajo como su consiguiente 
infraestructura, lo que redundaría, en 
beneficio de Teruel y de Huesca, y sobre 
todo, de las cabeceras de comarca, 
actualmente abandonadas a causa del 
centralismo de Zaragoza. Hay que 
potenciar dichas comarcas, atendiendo, 
especialmente, a las pequeñas y medianas 
empresas locales, para que en uniones 
empresariales planteen con eficacia la 
construcción de polígonos industriales, 
mejoren sus accesos al crédito y 
perfeccionen la comercialización de sus 
productos. Un ejemplo de esto es 
Tarazona, donde la Cooperativa de 
Pequeña y Mediana Empresa Aragonesa 
está implantando una experiencia que 
puede ser modélica para el resto de 
Aragón.

—¿Y las grandes industrias?
— La implantación de una gran 

industria en cabeceras de comarca no

empre es una bue 
llámente se da trs 
Ijcales y se expori 
s un caso evidi 
terior. Sí deben 
edias industri 
loyándose en los 
irmitan generar u 
Ineficien directa 
ayor cantidad pos 

Otras soluciom 
“Debemos bi 

gionales. Si, poi 
ÿcar la solución 
gión. Lo mismo f 
la inflación y

(agón debe equi 
igos exportando 
10 al extranjero, 
«portar, por ejen 
y'ses árabes e his| 
W uniéndonos. ' 
»n grandes empres 
ilüción es unirse, 
fuerzo que están 
! Comerció de 
¡porte. También t 
!l Exportador, del 
líconocimiento; 
npresas que podrí 
a®en por ap 
íiconocimiento. E 
Hía muy impi 
lordinación en 
^operativa.

uestro futuri

—Como requisito previo, hemos de 
buscar los puntos que nos unen para , así, 
afrontar la resolución de nuestros 
problemas y sentar las bases de nuestro 
futuro. Aragón no tiene el peso suficiente 
dentro del contexto nacional y, además, 
se encuentra entre dos países, 
Vascongadas y Cataluña, que lo 
succionan. Incluso Valencia ejerce ese 
papel respecto a Teruel, una provincia 
vergonzosamente abandonada por el 
propio Aragón. Y no nos referimos al 
aspecto puramente económico, sino a la 
vertiente humana, porque en Aragón hay 
trabajadores jubilados, minusválidos, etc., 
que demandan soluciones a sus 
respectivos problemas.

—Entremos en detalles.
—Una autonomía real, claro está, debe 

apoyarse, como en uno de sus pilares, en 
una autonomía económica 
verdadera. Nuestra región podría 
aprovechar los tres grandes recursos que 
posee, agua, electricidad y minerales, para 
crear una gran industria química —con las 
imprescindibles garantías de defensa 
ecológica— que permitiera una 
industrialización propia. Recursos que 
podrían potenciar una mediana 
s i d e rometalurgia en Teruel, que 
suministrarla a la industria 

S transformadora de Zaragoza y Huesca, 
ayudando, así, a sacudirnos el

—Si queremos que Aragón no muera, 
es necesario poner en marcha un 
movimiento aragonés que, de alguna 
forma , nos permitiera analizar en 
profundidad nuestra problemática y 
señalar los puntos en que todos 
coincidimos, con el fin de trazarnos una 
tarea común. Podrían asumir esa puesta 
en común la Asamblea de los 
Parlamentarios, organizando una serie de 
mesas redondas en las que estuviesen 
representadas las distintas fuerzas o voces 
aragonesas, privando por encima de las 
distintas ideologías un idéntico y 
compartido interés: salvar a Aragón. Y en 
esos contactos adoptados un pacto tácito 
en defensa de lo nuestro, sobre todo de 
aquellos que no se pueden defender, 
como son los niños, la juventud —que 
constituye el futuro inmediato de Aragón 
y que necesita salidas o empleos 
adecuados—, ios subnormales y 
minusválidos, que se encuentran 
abandonados o a merced de encomiables 
iniciativas o cuidados individuales, y, en 
fin, los encarcelados, que deben encontrar 
en su reclusión todos los medios que les 
haga factible una digna reintegración en la 
vida social.

"Estamos repas
•fistiones, pero

EL COIVSELLO D'A FABLA, A LOSPAfíi^E/VTAñf
I___________________________________________________ _____________________ _________________

"QUE SE RECONOZCA L 
REALIOAD TRILINGUE HARA

(aragonés, catalán y castellar
6 (ARAGON/expres).- 

En nombre del Consello d'a Fabla 
Aragonés a, Chullo Brioso, Erancho 
Nagore y Chesús Vázquez han enviado al 
Comité Permanente de la Asamblea de 
Parlamentarios de Aragón el siguiente 
escrito:

declare, como primera medida, 
reconocimiento de la realidad trilingüe d*

SINCERIDAD

¿Qué actitud debería presidir esa

‘‘Señores;
EL CONSUL LO D’A FABLA 

ARAGONESA, ante la ausencia de toda 
referencia a la defensa de la lengua aragonesa V 
otras variedades lingiiísticas no oficiales 
habladas en el territorio de Aragón, asumiendo 
la defensa de la gente uue continúa hablándola, 
se considera en el derecho de solicitar;

I ) Que en el momento de hacer cualquier 
tipo de planificación cultural dentro de un 
régimen autonómico e incluso preautonómico, 
se tengan en cuenta las características 
lingüísticas de amplias comarcas de Aragón.

2) Que el Estatuto de Autonomía de Aragón

el aragonés 
la enseñanza ei 

^e^os de comur 
Emisor de T 

•Jlmente se pide q
Aragón tenga a 

program 
y en catalán 

. sobre la lengu 
m ^“nplias zonas ae

Ar^ón ( aragonés, catalán, castellano)
3) Que la lengua aragonesa sea declarada 

lengua cooficial, en las mismas condiciones de 
igualdad que el castellano, en todas 
comarcas del Alto Aragón que así lo deseen, 
pudiéndose acoger a un ESTATUI'^ 
TERRITORIAL DE LA LENGUA ensuszons' 
respectivas, así co’^o la lengua catalana en 1»® "npiias zonas de 
comarcas de la zona oriental. , ct

4) Que todos los aragoneses de derecho o df te implicada en 1 
hecho puedan emplear el aragonés o el catala”' e tomar cualquii 
de forma hablada o escrita, en cualquier ni** Ufando tengan a 
de la Administración regional o local, y Peticiones realizad 
acogiéndose a una ESTATUTO PERSON AL degdel pueblo y de 
respeto a todos los hablantes. . hasta ahora,

5) Que se otorgue protección real y efecO** CQfyer 
para desarrollar su cultura en su propia lengua* ótLLO D’A F 
las gentes del Alto Arí^ón que hablan alS**® El
dialecto de tipo aragonés y a las gentes deg
zona oriental que háblan algún dialecto de OP éjús V' ° Mayral, 
catalán. ^'QUez Obrad oí
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aban los marginados

salvar Aragón" /

$;■; la na
fu' Eircii>

lay qiiuscar los puntos que unen a
s aragjses y fijarnos una meta común

“Hay que prestar especial atención a 
las pequeñas y medianas empresas locales

upo de 
ntación

tner la

ar una 
ténticas 
o ahora 
sgiones, 

Dicha 
aciones 
elevado 
n este 
)ste del 
guiante 
ría, en 
y sobre 
imarca, 
jsa del 
ly que 
diendo, 
edianas 
uniones 
acia la 
striales, 
dito y 
de sus 

!Sto es 
iva de 
igonesa 
ia que 
isto de

empre es una buena solución si con ello 
llámente se da trabajo a los trabajadores 
leales y se exportan recursos y capital, 
t- un caso evidente de colonialismo 
iterior. Sí deben propiciarse grandes o 
edias industrias regionales que, 
loyándose en los recursos comarcales, 
¡rmitan generar una riqueza de la que se 
meficien directa e indirectamente la 
ayor cantidad posible de habitantes.

Otras soluciones.
—Debemos buscar los equilibrios 

gionales. Si, por ejemplo, hay paro, 
jscar la solución dentro de la misma 
gión. Lo mismo podría decirse respecto 
la inflación y la balanza de pagos, 

agón debe equilibrar ia balanza de 
igos exportando no sólo a la nación, 
so al extranjero. Ahí está su futuro. 
Importar, por ejemplo, tecnologíasa los 
lises árabes e hispanoamericanos, etc... 
iro uniéndonos. Ya que no contamos 
in grandes empresas regionales, la mejor 
ilüción es unirse. Hay que destacar el 
fuerzo que están haciendo las Cámaras 
! Comercio de Aragón para que se 
¡porte. También contamos con el Club 
rtJExportador, del que se tiene bastante 
íjeonocimiento; de ahí que existan 
njhresas que podrían exportar, y no lo 
8íen por apatía o por ese 
Conocimiento. En esa tónica de unión, 
wía muy importante la mayor 
nrdinación entre ese Club y la 
^operativa.

UESTRO futuro ECONOMICO

a gran 
irca no

"Estamos repasando una serle de
•Ostiones, pero yo ahora quiero

PAfíí1^EIVTAñ/OS

E nARAGON' 
Stellari

j, d aragonés y el catalán tengan un 
ilinguc o ■®n la enseñanza en los diferentes niveles y 
* , , Ja EíT'n®® comunicación (prensa, radio y 

declara H Emisor de T.V. de Aragón) Muy 
liciones de se pide que el Centro Emisor de

„ 1^. Aragón tenga alcance regional y emita 
programas especiales hechos en 

acBllíK y catalán y también hechos en 
n sus zo” 3 o sobre la lengua y la cultura peculiares 
lana en plias zonas de Aragón.

Jr cuenta la opinión de toda
¡rechoo g ^plicada en las referidas cuestiones, 
el catalad’ « tomar cualquier decisión al respecto. 

Iquier niw jT ^do tengan a bien considerar estas 
° »» vftoiones realizadas en beneficio de una

SONAL Ej 1 pueblo y de la cultura de Aragón, 
hasta ahora,

1 y efectiv»
ña lengua»;^ '^ SELLO D’A PABLA ARAGONESA’ 
iblan El Secretariado Conjunto,
entes de l’
cto de tip® eíús 7 Mayral, Francho Nagore Lain, 

®^quez Obrador

pregujTtarles sobre los puntos claves del 
futuro económico de Aragón.

—Es de suma importancia plantearse 
ese futuro. Hoy contamos con una serie 
de estudios muy válidos, pero que no se 
aprovechan por falta de visión o de 
cultura económica. Por ejemplo; existe un 
banco de datos en las diputaciones 
aragonesas, trabajo aprovechable para 
conocer nuestros recursos, para tener en 
cuenta unos datos a la hora de actuar. 
Pero no se está actualizando; lo cual- es 
grave. Asimismo, la Caja de Ahorros de 
Zaragoza, Aragón y Rioja publicó en 
1972 unas Tablas de impout-out que han 
tenido poco eco, más que por falta de^ 
divulgación, por defecto de vulgarización; 
su lenguaje resulta inasequible para los no 
técnicos. Y, como iniciativa, apuntamos 
que debería, elaborarse un "Estudio 
permanente prospectivo de Aragón". 
Debemos afrontar nuestro futuro 
económico conjugando el conocimiento 
de nuestra realidad y posibilidades con 
una imaginación creadora. Podría hacerse 
un triple planteamiento, o un 
planteamiento con tres vertientes.

—Veamos.
—La vertiente pesimista nos indicaría 

los graves riesgos que correríamos si las 
cosas no van como deben ir; el optimista 
supondría una visión desmesurada,, y si se 
quiere utópica, pero conveniente para 
espolear ia creatividad, y el posibiiista, en 
fin, que nacería de unos planteamientos 
sin excesivas alegrías, pero que atacaría 
todos los determinantes que se hubieran 
obtenido de la vertiente pesimista.

pequeña y mediana empresa. ¿Qué aporta 
o qué puede aportar a nuestro futuro 
económico?

—Ya estamos en contacto con las 
instituciones crediticias regionales, es 
decir las dos Cajas de Ahorro y el Banco 
Zaragozano, a conseguir la autonomía 
económica, para potenciarnos 
mutuamente. Pero también estamos en 
gestiones con la banca nacional para 
importar capital, ya que entendemos que 
el Estado español es acreedor con Aragón. 
No se trata solamente de que no se vaya 
nuestro capital, sino de que vuelva a 
Aragón un dinero que se nos ha detraído 
antes. Estos dos puntos son 
imprescindibles para nuestro proceso 
autonómico.

— ¿Qué papel deben desempeñar los 
empresarios en el futuro régimen 
autonómico dentro de ios órganos de 
gobierno?

—Se adopte ia fórmula que se adopte, 
somos imprescindibles. No debemos caer 
en los errores nacionales, seamos 
prácticos. A las distintas aportaciones que 
de diversa índole se deben hacer a nuestra 
autonomía, nosotros podemos ofrecer 
nuestro pragmatismo. De hecho ya lo 
estamos haciendo.

REMOJARSE

AUTONOMIA ECONOMICA

—Dada la importancia que tiene la

—¿Alguna otra sugerencia sobre el 
proceso autonómico?

— Las actuales circunstancias exigen 
que caminemos con el decidido propósito 
de ampliar y mejorar el material de 
trabajo autonómico con que contamos. 
Para ello es necesaria la intervención de 
todo el pueblo aragonés. Esto conlleva 
una urgente mentalización y que nuestros

líderes se "remojen" más. Parece difícil 
llegar a una auténtica autonomía sin 
haberse aprobado antes ia Constitución, 
pero debemos luchar con denuedo para 
que nuestra autonomía sea amplia y con 
posibilidades de futuro. Nos preocupa 
que ia cuestión autonómica se convierta 
en un "pan y circo" que desde el 
Gobierno o el centralismo distraiga 
nuestras aspiraciones. Entretanto los 
aragoneses debemos prepararnos de cara^ 
un imprescindible referéndum; para ello 
debemos concienciarnos de que "el 
enemigo de un aragonés no es otro 
aragonés" y de que nuestra mentalidad ha 
evolucionado tanto como para demostrar 
que somos capaces de unirnos no sólo 
para defendernos sino para pasar a una 
ofensiva con el fin de que Aragón ocupe 
el puesto que todos queremos.

Los empresarios —concluyen Eduardo 
Aguilar y Javier Pérez Latorre- como 
ciudadanos y como hombres de empresa 
somos conscientes que debemos 
participar en nuestra autonomía, y 
nuestra presencia debe contemplarse en 
uniones que junto a las centrales 
sindicales presenten alternativas, incluso 
conjuntas, de cara a un desarrollo potente 
y equilibrado. Es fundamentalmente 
aunar los esfuerzos de las fuerzas del 
trabajo, empresarios y trabajadores (que 
tenemos muchos intereses comunes) para 
impulsar las inversiones e impedir su 
exportación, para crear nuevos puestos de 
trabajo y para tener un protagonismo que 
las clases políticas por sí solas no pueden 
ni deben detentar en exclusiva.

Jesus VIVED 
Fotos: GARCIA LUNA
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DESGANA V POCA
OPERATIVIDAD

BOLSA de

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya en exclusiva para 
A RA GOhl/expres.

I MADRID I
El comienzo de semana se 

realiza con una sesión de poco 
volumen de negocio, aunque 
predomina la oferta que da lugar 
a bajas generales de poca 
consideración y con un mayor 
movimiento en el mercado de
derechos. Los bancos

1,5 en Española y 1 en Torras, 
con un avance de 1 en Sarrio. 
Las siderúrgicas recogen en su 
índice una baja de 1,06 ountos, 
y hay retrocesos de 2 en 
Babcock y Sta Bárbara y de 1 
en 0 larra, presentando peor 
panorama las industrias del 
automóvil con Femsa —3, y 
colocación de paoel sin 
operaciones para Tudor —8, y 
Fasa, —3 (77 por cien). El 
cie'rre.sin variación.

Indice: 63,61 (—0,35).

BILBAO

comerciales tienen recortes 
entre 1 y 3 enteros y 
repeticiones, destacando el 
Zaragozano que pone papel —8 
y el Pastor, que mejoraba b En ' 
los industriales retrocesos de 5 
en Fomento, 3 en Urquijo y 2 
en Cataluña.Las eléctricas están 
algo más sostenidas, con avances 
de 1,25 en Iberduero y 
repetición en Sevillana y 
pequeños recortes de 1,25 9n 
Unión, 1 en Viesgo y 0,75 jn 
Hidrola El derecho de Hidrola 
gana 1,25 (11,50) pero el e 
Unióa piprde 1,50 (3,25). ?n 
comercio Galerías retrocede 3 / 
en contrucción Vallehermoso 
— 4,5. Dragados -2, y 
Cristalería, papel -S Taitibién 
en inversión hay retrocesos de 2 
enteros en Pooularinsa \ 
Bansaliber y de 2 en Fiponst 
De monopolios únicamente hay

GESTION 
DE 

CREDITO 
OEICIAL

BARCE LONA~|

Apertura de semana con 
sesión muy corta de negocio, 
cambios alternativos y equilibrio 
sin consistencia. Entre los 
descensos destacan como lo más 
abultado los 10 enteros que 
pierden Carburos y Banco de 
Fomento y hay algunos avances 
cortos como los 3,5 enteros de 
Araaonesas, 2 en Aslanci y 
Sarrio, etc,En general, se nota 
muy escasa actividad y el cierre 
es poco convincente

variación en telefónicas 
pierde 0,75, y se registra 
equilibrio en las químicas 
en las papeleras, donde

que 
más
que 
hay

Agí iciUtufa
Industria ( onierciu.

Construcción
pérdidas de 3,5 en P. Reunidas, 1 Navales

Sin recurrir al ahorre institucional

CUBIERTA LA EMISION 
DE DEUDA PUBLICA

MADRID, 6.- La emisión de Deuda Pública por valor de 
20.000 millones de pesetas para combatir el paro obrero, cuyo 
período concluía el día de hoy, ha sido cubierta totalmente, 
debiendo practicarse un coeficiente de reducción del 24,6 por 
100, según informa el Ministerio de Hacienda.

Esta Deuda ha sido ofrecida libremente en el mercado, sin 
apelación al ahorro institucional.

Por su parte, el Banco de España informó anoche que, de 
acuerdo con datos provisionales recibidos a las ocho de la tarde, 

¡ el importe de las suscripciones realizadas por Bancos, Cajas, 
j agentes, corredores y público, en general, asciende a 26.000 
j millones de pesetas.

BOLSA OE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios del día 5 de Diciembre de 1977

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA .............
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . .
1 Libra Esterlina ....
1 Franco Suizo......  

100 Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán .... 

100 Liras Italianas ....
1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca..........
1 Corona Danesa ....
1 Corona Noruega . . .
1 Marco Finlandés . . . 

100 Chelines Austríacos . 
100 Escudos Portugueses 
100 Yens Japoneses . . . 
100 Francos Belgas (fin).

82,129 
74,084 
16,970

150,238 
38,608

237,312 
37,431

9,367 
34,503 
17,154 
13,498 
15,387 
19,678

522,216 
202,537

33,915
235,867

82,389 
74,401 
17,041

1 51,043 
38,822

238,753 
37,636

9,407 
34,685 
1 7,244 
13,563 
15,464 
19,788

527,222 
204,185

34,092 
237,980

Vuelve a repetirse el mismo 
panorama de apertura de 
semanas anteriores Desgana y 
poca operatividad como norma 
del mercado, aunque hoy ha 
aparecido algún d inero 
buscando desgravaciones, pero 
se absorbe con rapidez y el resto 
es pasar el tiempo sin otra 
expectativa. En los bancos, 
mejoras de 5 para el Pastor y de 
3 en Popular y retrocesos de 7 
en Quesada, 4 en Occidental y 3 
en Urquijo y Banesto. Lo más 
notable de las eléctricas, el 
avance de 1,25 en Iberduero y

las pérdidas de 3 en Sevillana y 
Unión. Las siderúrgicas poco 
convincentes reparten su 
balance con bajas de 5 en 
Cerrajera y de 2 en Tubacex y 
Astilleros y mejoras de 1 en 
Babcock y Echevarría y de 2 en 
Olarra. Repeticiones en las 
principales químicas y también 
en monopolios y fin de sesión 
sin relieve alguno.

Indice; 61,24 (—0,23).

5a
Jóse A. Traver 
Espa liaises 

coso,24-32,2“ 
TELS.2I0496-2I0497
- ZARAGOZA 4

DESAPARECE UN 
INDUSTRIAL DONOSTIARRA 

CON ISO MILLONES
Es hijo del mecenas de Urtain

BILBAO, 6 (Cifra).- El industrial donostiarra Venancio 
Lizarazu ha abandonado su domicilio en San Sebastián con una 
elevada cantidad de dinero y, al parecer, se encuentra en Sud- 
américa, informa hoy "Deia".

Añade el periódico que el señor Lizarazu - hijo del que fuera 
mecenas de Urtain - ha huido de San Sebastián en las últimas 
72 horas con una cantidad de dinero que pudiera rondar los 
150 millones de pesetas, cantidad que no ha sido determinada.

Al parecer, el señor Lizarazu, que tenía que ver con la empre
sa de construcción de su padre, y con una sociedad inmobiliaria 

: donostiarra, había tomado parte - siempre según el periódico 
í "Deia" — en algunas operaciones financieras de form a un tanto 
I dudosa.

EL 60 POR CIENTO DE LAS 
IMPORTACIONES ESPAÑOLAS 
DE CRUDOS SE REALIZARON 
EN BUQUES ESPAÑOLES

MADRID, 6 (Europa 
Press).— El porcentaje de 
participación de los buques 
nacionales en el tráfico de 
petróleo crudo importado 
durante el pasado año 1976 
por nuestro país es del 60 
por ciento. En total, en ese 
año, se importaron 48.25 
millones de toneladas de las 
que se cargaron en buques 
nacionales el 28,97 y en 
buques extranjeros i9,27 
millones.

Los tráficos realizados 
totalmente con buques 
nacionales son los 
correspondientes a crudos
procedentes del Congo y 
Gabón. Por el contrario cr.en
buques extranjeros 
realizó la totalidad de los

se

crudos
Nigeria

importados 
y T únez.

de 
Del

principal país suministrador 
que fue Arabia con 17 
millones de toneladas en

1976, solo el 67,60 por 
ciento de estas 
importaciones se realizó en 
buque nacional. Del Irán 
con 11,59 millones de 
toneladas importadas por 
España, se trajerón en 
buques nacionales sólo el 
27,60 por ciento, y de Libia 
que nos suministró 4,52 
millones, correspondieron a 
buques nacionales el 82,15 
por ciento de esa cifra

De Rusia se importó, en 
buque nacional, .el 16,27 
por ciento y de Argelia el 77 
por ciento. Las 
importaciones realizadas de 
Irak 1 fueron en buque 
nacional en un 71 por 
ciento y las procedentes de 
Venezuela, otro importante 
suministrador de crudo de 
ptróleo a España en el 
pasado año, se realizaron en 
buques españoles sólo el 30 
por ciento de ese tráfico

MANIFESTACION
. POR UNA DIPUTACION 

lL'^'IOCRATICA
PAMPLONA, 6 (Cifra).- 

Llna inanil’estación en favor de 
una Diputación democrática,

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofrece
mos veinticinco trabajos ca
seros, horas libres. Venta 
garantizada. Pago contado. 
Éscr ibanos. RU FE AL — 
ROSAL — PONTEVEDRA

que se celen rara el próximo 
jueves a la una del mediodía, ha 
sido autorizada j)or el 
gobernador civil de Navarra

Los partidos convocantes 
— todos los navarros e xcepción 
de AI'N, PSOE, IJCD y PCE-, 
han tenido una reunión con el 
gobernador con el que han 
llegado al acuerdo <le que la 
tn ani festa ción recorrerá las 
calles Conde Oliveto, plaza 
Príncipe de Viana, San Ignacio, 
Carcía Castañón y finalizará en 
el monumento a l(xs Eu(;ro.s 
fnmle al palacio forai.

Preced. HOY

í
BANCOS

Banco Zaragozano ...................... 301 —
Banco Exterior.............................. 248 248
Banco Central .............................. 363 360
Banco Español de Crédito .... 212 212
Banco Hispano Americano . . . . 205 205
Banco de Santander ................... 316 315
Banco Popular Español .............. 209 207 tBanco de Bilbao........................... 253 253
Banco de Vizcaya......................... 213 211
Banco Industrial de Cataluña . . 178 176
Banco Occidental ......................... 190 ——
Banco Atlántico............................ 227 223
Banco Urquijo .............................. 230 227
Banco Industrial del Sur.............. 265 —

ELECTRICAS

Hidro Española ...........................  
Sevillana.........................................
Cantábrico .................................... 
Eléctrica Viesgo...........................  
Hidro'Cataluña..............................  
Iberduero ......................................  
E. Reunidas....................................

66,5 
64 
76,5 
72
59,5 
81 
65,5 
61,5

66 
64 
78 
71
61 
88,5 
57 
60Unión E. Madrileña......................

Fenosa............................................ 75 75
Fecsa 5.000 .................................... 70,25 70
Fecsa 1.000 .................................... 71 70,5

MINERAS

Ponferrada .................................... 95 —
Duro Felguera...........................   . 50 54

SIDEROMETAIURGICAS

Altos Hornos................................. 34,5 34,5
Auxiliar F.C.................................... 71 —

ALIMENTACION

Azucarera . .................................... 96 — f
Ebro ............................................... 340 340
Aguilas.............................. ............. 67 66

QUIMICAS

Petróleos......................................... 190 190
Explosivos...................................... 107 107
Energías......................................... 48,25 48,5

CONSTRUCCION

Dragados......................................... 218 222
Urbis . . . ‘....................................... 102 103

i

Inmobiliarias Metro...................... 102 101
Vallehermoso................................. 122,5 118 t 

r
$.

VARIOS ;

Telefónica....................................... 88,75 88
Galerías Preciados......................... 125 110
Campsa............................................ 239 239
Tabacalera....................................... 171 171
Astilleros ....................................... 35
Metro.............................. ................ __
Unión Fénix...................... ..
Seat...............................................

262
98

256
97

’ó

Renta inmobiliaria ...................... 76

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por S

fllfl PC AHORROS
,> [XZflRflOOZfl,riRfKiOnYRJO)fl

COMIENZA A OPERAR 
EL BANCO URQUIJO EN ABU DHABI

MADRID, 6 
Press).— El Banco 
ha empezado a

(Europa 
Urquijo 
realizar

ooeraciones desde su nueva 
sucursal de Abu Dhabi, 
convirtiéndose así en el 
primer banco español que 
cuenta con una oficina 
operativa en el mundo 
árabe

Los emiratos árabes
poseen una ^^e las mayores 
“rentas per cápita’’ del
mundo. El Banco Urquijo ; 
confía en que la apertura de i 
su nueva oficina contribuye 
a la tarea de canalizar lo^ 
cuantiosos excedentes 
financieros < 
petrolíferos

de los países 
hacia España

banco de huesea... un banco de “ínteres” capital

lili
P1 

del
El nii

mercan

H-

iIE aqti 
preocui

españoles, 
formación 
hijos ? i Quié 
ley, su filer 
encima de I 
imponer 
extrafamiliare

Sobre estt 
publicación s 
distribuyó el d 
de la diócesis, 
especial en e 
sentido, con 
todos, sin “ 
polémicas ni 
mañana de la 
hijos que son 
y de los 
constituyen si

“El tema 
exige cordurt 
buena volunti 
como en los 
soluciones, p 
personales, p 
único import 
mañana es lo 
no son mercar

Conve ndi 
anécdota 
m alin tencio 
superficial; t 
cuando se 
libertades.

Dejemos 
pasado entierr 
cada cual a¡ 
propios errort 
aqui todos n 
amnistía total

Ciertament, 
hombre de r. 
negociables. ( 
honor, la digr 
el amor al pró 
gama de vi 
conforman la i 

ítttí
LA PIE

ONI 
lieb 

una espet 
nuestro c 
recientem 
siempre ai 
José Bibic 
escrita un 
nada más 
piedra 
Obra qu( 
ojear —r 
porque es 
somos en 
la que se 
y que dar 
al tema q« 
y muy ac 
Bibián se 
adelantad* 
luego han 
tan impo 
audiencia 
allá’' de I 
Ahora só 
editada su

PODERE
EXTRAS

E h 
larg 

poderes e: 
el ser 
Continua 
noticias 
personas 
más o mí 
posibleme 
José Bibiái 
al estud
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54

34,5

derechos y
libertades.

LA PIEDRA FILOSOFAL

AUTOSUGESTION
es p ectaculares,

CARTA
a

340
66

190
107
48,5

256
97

88 
110 
239 
171

223
227

C.J.A., más de 15 años 
y representación en las 
8 provincias. FALANGE 
desde su legalización en

ARAGON/expres

los resultados: 
funcionando 
elecciones en 
AUTENTICA,

Santiago de ANDRES 
(Jefe regional de Aragón y Riojá y 

Miembro de la Junta Nacional 
deF. E. de las JONS A uténtica)

sobre unos 
existentes en 
También, 
han llegado 
que algunas

largo y tendido 
poderes extrasensoriales 
el ser humano. 
Continuamente, nos 
noticias de orodiqios

m alintencionado o simp lemente 
superficial; es postura poco digna 
cuando se trata de

pero nadie nos ha 
impuesto con la forma de poder 
compartir las técnicas, ni nos han

Î-77/AE j

ANDY
LOPE

248 
360 
212
205 
315 
207 
253
211 
176

66 
64 
78
71 
61
88,5 
57
60 
75
70 
70,5

222
103
101
118

lABI 
s árabes 
; mayores 
pita’’ del 
3 Urquiio 
perturade 
iontribuye 
lalizar los 
cedentes ' 
os países ?
1 España L

PUNTA 
de LANZA

El niño no es 
mercancía negociable

He aquí' un problema que 
preocupa en millones de hogares 
españoles. ¿Qué va a ser, de la 

formación espiritual de nuestros 
hijos? ¿Quién es capaz de imponer su 
ley, su filero o su desafuero por 
encima de los propios padres, para 
imponerles, influencias 
extrafam iliares ?

Sobre este tema “Mi Parroquia” 
publicación semanal del arzobispado, 
distribuyó el domingo en todas las ^lefias 
de la diócesis zaragozana un númer o 
especial en el que aborda con recto 
sentido, con profundo respeto para 
todos, sin “ismos’*. y sin actitudes 
polémicas ni beligerantes, el inmediato 
mañana de la familia española, de los 
hijos que son su preocupación de hoy 
y de los futuros hogares que 
constituyen su ilusión de mañana.

“El tema — dice “Mi Parroquia”— 
exige cordura, justicia, equilibrio y 
buena voluntad tanto en los que tratan 
como en los responsables de buscarle 
soluciones, por encima de intereses 
personales, pues aquí el niño es lo 
único importante y el hombre del 
mañana es lo que juega, y uno y otro 
no son mercancía negociable.

Conve ndrá, pues, superar la 
anécdota del comentario

Dejemos que los muertos del 
pasado entierren a sus muertos, y que 
ca:da cual as.uma y reconozca los 
propios errores, pues, en todo caso, 
aquí todos necesitamos una urgente^ 
amnistía total”.

Ciertamente, el niño de hoy ni el 
hombre de mañana son. mercancías 
negociables. Como tampoco son el 
honor, la dignidad, el mutuo respeto, 
el amor al prój'imo y, en suma, toda la 
gama de valores espirituales que 
conforman la bersonalidad humana. niiiniiifii

menos se espera salta la 
de la sorpresa. Es como 

una especie de norma inexorable en 
nuestro cotidiano vivir. Por ejemplo, 
recientemente, nos llegó la noticia, 
siernpre agradable, de que un taustano, 
José Bibián Hernández y Molina, tiene 
escrita una interesante obra que titula, 
nada más y nada menos, que “La 
piedra filosofal” (Autosugestión). 
Obra que hemos tenido ocasión de 
ojear —no la hemos leído entera 
porque es bastante extensa y tampoco 
somos eruditos en la materia— pero en 
la que se escriben cosas muy originales 
y que darán una indudable aportación 
al tema que trata. Tema, de gran altura 
y rnuy actual. Tanto es asi que José 
Bibián se puede decir que ha sido un 
adelantado en estas cuestiones que 
luego han salido a la luz en programas 
tan importantes y de tan enorme 
audiencia como el denomi.iado “Más 
allá’' de Radio Televisión Española. 
Ahora sólo está a la espera de ver 
editada su obra.

PODERES
EXTRASENSORIALES

E ha hablado y se ha escrito

personas superdotaaas nan realizado 
más o menos esporádicamente. Esto, 
posiblemente, es lo que ha inducido a 
José Bibián, aragonés hasta la médula, 
al estudio de estas fuerzas tan

Actualidad 
política

EL P.T.E. CELEBRA SU PRIMERA 
CONFERENCIA DE ARAGON

FALAIVGEAUTEIVT/CA 
ñEPL/CAA LOS 
OIfí CU LOS JOSE AlVTO/V/O

"En contestación, y sin ánimo de 
entablar polémica, a un escrito firmado por 
los Circuios José Antonio, tendremos que 
matizar para que quede bren claro quién es 
quién. No tengo noticias concretas sobre la 
posible colaboración entre los Cículos y 
algún grupo fascista. Lo que es cierto es que, 
efectivamente, Ricardo Zulueta pertenece 
como militante a FALANGE ESPAÑOLA 
AUTENTICA porque se dio cuenta de que 
los verdaderos, los auténticos falangistas 
estaban allí, Miguel Hedilla, Secretario 
Nacional de Relaciones Externas no es 
conocido por su sectarismo, sino, en 
principio, por llevar un apellido que el 
Dictador condenó dos veces a muerte y por 
ser digno hijo de un padre que tuvo la 
honradez, lealtad y lo que hay que tener, 
como para no doblegarse ante un Decreto de 
Unificación dictado por un tirano. Si este 
camarada, con otros, toma al asalto la Sede 
Fascista de la Secretaría General del 
Movimiento, es porque su honradez 
falangista, le impele a hacer cosas que otros 
no se atreven. Parece ser que el firmante no 
le gustan las ikurriñas, senyeras o pendones 
de las Autonomías Regionales y yo quisiera 
refrescarle la memoria, ya que en un boletín 
de los Cículos José Antonio, concretamente, 
el 31 de enero de 1966, en el apartado 1 art. 
7, dicen textualmente: "El reconocimiento 
de la variedad de España y el 
reconocimiento de la capacidad 
administrativa regional, no son valores 
contra la unidad de España sino 
simplemente la concesión de un derecho de 
origen histórico que devuelva a las 
provincias españolas su autonomía 
administrativa... "Parece que su ideología no 
concuerda con la de su grupo, so pena de 
que hayan cambiado de chaqueta.

Los que asimismo conocen la trayectoria 
ideológica de los C.J.A. saben de sobra a qué

atenerse. Así, en el boletín número 13 de 
Ids C.J.A., de septiembre de 1970, página 2, 
en artículo firmado por Eduardo Adsuara se 
dice: "España nó es una Patria, es una 
nación". Por otra parte, en un artículo 
publicado en el número 3 de "ES ÁSI" y 
reproducido por el boletín de los C.J.A., 
firmado por Luis González Vicén, miembro 
de la Junta Directiva de Círculos José 
Antonio, se afirma: "El Movimiento es 
guardián de los puntos fundamentales y de 
las leyes básicas que forman la Constitución 
Española y el que equilibra las funciones 
sociales de los grupos de presión"

En acta levantada el 19 de Junio de 1966 
y firmada por la Junta Directiva se 
manifiesta que su periódico "ES ASI" es 
subvencionado por la Secretaría General del 
Movimiento, representada en la persona de 
José Salís Ruíz.

Por lo que a eficacia se refiere, ahí están

marzo del presente ano hasta el 15 de junio, 
3 meses, representada en 27 provincias. En 
cuanto a votos, en Zaragoza y provincia 
FALANGE A UTENTICA sacó más del doble 
que C.J.A., que quedó en último lugar.

Pienso que las demás acusaciones s,on tan 
memas y estúpidas como ineficaces y no 
merecen otro comentario, en la rabieta y el 

.pataleo de la sinrazón, los hechos rezan por 
sí solos. A Dios lo que es de Dios y al Fascio 
lo que es del Fascio.

Agradeciéndole de antemano su 
publicación, atentamente le saluda:

El café en los bares

Desde hace dos días el café ha bajado 
en nuestro país un diecisiete por 
ciento aproximadamente. Ello marca un 

hito en la historia de la escalada de los 
precios que sin embargo, no ha llegado al 
consumidor. La taza de café que en los bares 
y cafeterías ha aumentado constantemei.íe 
sigue valiendo lo mismo en la mayor parte 
de estas y solamente en unas pocas es más 
baratas

— Aquí —me dice el dueño de una 
cafetería muy elegante— desde el día uno de 
este mes, la taza vale una peseta menos.

—¿ Luego el beneficiado es el público?

-Creo 
precios 
poniendo 
culpa-

que es lo justo. Además los 
de las consumjciones se están 
—sin que nosotros tengamos la 
demasiado caros y si no loS

cuidamos puede ser que un día no muy 
lejano el público se tome los vermouts en su 
casa.

POR LA

Por José Luis ERCILLA

aoasionanxes, intentando clarificar la 
razón y la forma, para poder practicar 
nuestros propios poderes que, con más 
o menos fuerza poseamos.

— ¿Qué pretende usted? —le hemos 
preguntado.

—Servir a los demás simplemente, 
ha hablado mucho y nos han 

asombrado con demostraciones

—Muy sencillo. Porque es el único 
ser que mira al cielo de una manera 
constante y continua, simbolizando la 
forma de obtener frutos previos a su 
esperanza de ver germinadas sus 
semillas y de pr^ sentir 
concienzudamente que con sus sudores 
va a obtener unos resultados seguros 
que compensan de antemano su 
esfuerzo físico, como mejor 
demostración de su fe inquebrantable. 
Mi padre fue también labrador en su 
juventud, y Dios Nuestro Señor fue el 
primer sembrador que al final recogerá 
los frutos de nuestro comportamiento 
aquí en la tierra.

—¿Qué piensa de las otras cafeterías que 
siguen cobrando el mismo precio?

—No creo que sea justo, claro que en su 
negocio cada uno hace |o que quiere.

-¿Sin embargo, lo lógico es que todos 
tengan la misma tarifa?

—En la misma categoría, sí por supuesto. 
De todas formas y a nivel nacional y 
provincial, creo que habrá que clarificar 
esto.

Cruzamos la calle y enfrente existe otra 
cafetería. El encargado nos sirve una taza de 
café humeante.

-Oiga, perdone usted. ¿Han bajado el 
precio del café?

— No señor. Aquí se cobra lo mismo 
desde la última subida que hubo hace unos 
meses

—¿Pero a ustedes les cuesta menos?

explicado la sencillez de poder 
comprobar que todos somos capaces 
de lograr los mismos resultados. Ni 
siquiera la razón, o fuente, de donde se 
nutren esas actuaciones que tanto nos 
admiran.

— Usted nos ha dicho que es 
creyente que incluso radican esas 
fuerzas en el hecho de que somos hijos 
de Dios ¿No es así?

—Sfn duda alguna,Por eso, al igual 
que nuestros hijos utilizan nuestras 
fuerzas como algo suyo que son, 
haciendo uso pleno de nuestra 
confianza, porque son el fruto de 
nuestro cariño, que precisamente a 
nadie mejor que a nuestros hijos 
podemos entregar, siendo unos pqbres 
mortales ¿cómo Dios nuestro creador 
se ya a comportar peor que nosotros? 
Sena ingrato por nuestra parte no usar 
l<K poderes de nuestro Padre Universal 
como nemos necno nasta aquí.Claro 
aue lO' hemos hecho por ignorancia y 

esconocimiento.
— En su escrito suele poner al 

labrador como ejemplo. ¿Por qué?

OS planteamientos que nos 
ofrece el señor Bibián, siempre 

impregnados de un punto de ‘vista 
religioso muy original, son 
verdaderamente sorprendentes,Por eso 
la charla con él, amena eso sí, se haría 
interminable y no apta para una 
urgente visión periodística de su obra 
que para analizarla habrá que leerla de 
cabo a rabo. Vamos a terminar con las 
siguientes preguntas:

— ¿Cree que bajo sugestión 
desaparece el dolor?

—Se dan ejemplos sencillos para 
comprobar la eficacia de tal 
experiencia, cuyos efectos se dan de 
manera inmediata

— ¿Y referente a las enfermedades?
—Su curación se basa en la forma de 

llevar al convencimiento del enfermo 
la convicción de que va a curarse de 
una manera dpfinitivae inmediata, por 
un procedimiento sugestivo.

Curiosas, originales y... sugestivas 
las opiniones de este gran taustano 
autor de “La piedra filosofal” que está 
esperando ver difundidas todas sus 
teorías.

—Sí, pero los gastos de personal y otras 
cosas también han aumentado. Luego si 
bajásemos el precio llegaríamos a perder 
dinero.

—¿Entonces como se entiende que algún 
establecimiento haya bajado el precio una 
peseta?

-Esta pregunta se la tendría que 
contestar el dueño, el cual en estos 
momento no está

-¿Los clientes no le preguntan por qué 
el precio no ha variado?

-Las personas que vienen aquí, lo saben
de sobra. Pienso que una peseta más 
menos no importa. El servicio al público 
lo que realmente se cotiza.

Así están las cosas en las cafeterías

o 
es

de
nuestra ciudad. Realmente no se entiende 
cómo unos industriales de la hostelería 
bajan sus precios y otros dicen que no 
pueden.
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E
sta impresionante barrancada del Huerva era hasta hace pocos años, lo que hoy es el 

soberbio Paseo de Calvo Sotelo. Unas pocas torres de huertanos y una popularísima 
fábrica de sombreros, constitu ían todo su entorno en las orillas.

Luego' se cubrió el Huelva, una ide las obras más-trascendentales para el ensanche zarago
zano, debida en gran parte a aquel inolvidable alcalde que fue don Manuel Allué Salvador, 
y después nacieron la avenida de Femando el Católico, con sus urbanizaciones adyacentes, 
el Puente del 13 de septiembre con el Parque, la avenida de Isabel la Católica... toda la gran 
Zaragoza, en fin, que hoy mostramos a nuestros visitantes.

GRAN ACADEMIA DE
CONDUCTORES

SEGUROS GENERALES - GESTORIA ADMINISTRATIVA COLEGIADA 
ASESORIA FISCAL Y JURIDICA

Poseemos un vehículo para la enseñanza de disminuidos físicos, 
que por sus características es único en Aragón.

Oficinas y Academia: Fdo. el Católico, 6, pral. izqda.
Teléfonos 255545 y 255546 - ZARAGOZA

El\l DEPORTE Y CONFORT S.A
CALVO SOTELO, 17

E/VCO/VTfíAfíA LA GAMA COMPLETA DE

• ESQUIS ROSSIGNOL
• BOTAS NORDICAS
• FIJACIONES SALOMON

P/DA/VOS PPESO PU ES TO

A Gran Via 
zaragozana es una 

importante y céntrica 
arteria, que se inicia en la 
Plaza Paraiso, a un tiro de 
piedra del monumento al 
Justicia de Aragón y que se 
extiende señorial y 
majestuosa hasta la Plaza del 
Emperador Carlos, a la vista 
de ese magnífico palacio 
ferial, orgullo de nuestra 
ciudad, que desde 1941, 
ininterrumpidamente y en el 
mes de octubre de cada año.
nos viene presentando 
Feria Oficial y Nacional 
Muestras, que ocupa 
primer puesto entre 
ferias españolas, por

la 
de
el 
las 
su

antigüedad e importancia 
Dentro de> esta Feria 
Oficial, se halla el Sector 
Monográfico de Maquinaria
para Obras 
Construcción, 
temática ha 
in creible y 
desarrollo, 
congregar a

Públicas y 
que por su 
tenido un 
sensacional 
logrando 

num erosos
distribuidores, fabricantes y
concesionarios, 
por muchísimas 
comprador y 
profesionales

Antes de 
andadura a

atrayendo 
razones al 
vis i tantes

seguir la 
través del

pasado, presente y futuro de 
la Gran Via, hemos de 
recordar que en el palacio 
ferial desde 1964, se vienen 
realizando las ediciones de 
la FIMA, que poco a poco 
se ha ido ampliando hasta
convertirse en la primera

técnica de la
maquinaria agricola de 
España y una de Iqs cuatro 
mas-importantes de Europa

AYER DE LA 
GRAN VIA

La Gran vi'a zaragozana, 
casi no tiene pasado, ya que 
su construcción nace por la
necesidad 
Zaragoza,

que tenía 
de ampliar y

su estructura
urbanística, mediante el 
correspondiente ensanche 
de su área meridional, 
construyendo una larga 
arteria (Calvo Sotelo y 
Fernando el Católico) que 
partiendo de la Plaza de 
Aragón llegara hasta el 
Parque. Aunque estas obras

se iniciaron en el año 1906, 
no entrarían en la fase de 
realización hasta el año 
1923. Siempre que 
hablamos de ensanches de la 
ciudad, tenemos que rendir 
un homenaje de admiración 
a D Casañal, pues como ya 
dijimos en anteriores 
capítulos de esta sección, a 
él se debe el importante 
Anteproyecto de Ensanche 
de la ciudad siendo el 
primer intento serio por 
resolver mediante un 
acertado trazado geométrico 
el desarrollo urbanístico de 
una ciudad, a la que se le 
auguraba un brillante 
futuro.

LA GRAN VIA 
Y SUS PUENTES

Transversal, vulgo “Puente 
de los Gitanos’, el cual 
comunica con Fernando el 
Católico, con el Paseo de 
General Mola (subida de 
Cuellar), encontrándose 
situado entre la calle San> 
Juan de la Cruz y JuanT 
Pablo Bonet. En este mismo 
lugar estuvo ubicada 
anteriormente una pasarela 
de hierro y de madera, 
llamada de “Castillo”, por' 
enlazar la fábrica asi^ 
denominada con el Camino, 
del Sábado. Las obras de; 
construcción del “Puentede? 
los Gitanos” se iniciaron el» 
dia 1 de febrero de 1932 
Por las mismas pagó el 
Ayuntamiento la cantidad: 
de 800.000 pesetas
inaugurándolo s in

Antes de 
apartado ।

iniciar este
en nuestro

reportaje, hemos bebido en 
las fuentes de la historia, en 
la sapiencia de D. JOSE 
BLASCO IJAZO, gran 
historiador y cronista oficial 
de nuestra ciudad, al que 
desde estas modestas lineas, 
también rendimos homenaje 
de admiración y afecto.

Volviendo al tema 
diremos que descubierto el 
rio a partir de Calvo Sotelo 
parece hacer la 
comunicación de la Gran 
Via, con el barrio de 
Torrero, se construyó una 
pasarela que iba próxima al 
paso del ferrocarril de los 
Directivos, a continuación 
de la calle Zumalacarregui. 
Tras el oportuno 
concurso-subasta convocado 
por los vecinos del sector, se 
eligió por unanimidad la 
oferta hecha por D Joaquin 
Gracia de profesión herrero 
y por D Jacinto Cerezo, 
albañil, los cuales se 
comprometieron a construir 
la pasarela por el precio de 
1 8.842,20 pesetas Esta 
pasarela fue inaugurada en 
el verano del año 1936. Hay 
que mencionar que el 
Exemo. Ayuntamiento de 
nuestra ciudad, contribuyó 
la realización de estas obras, 
con un importe total de 
10.000 pesetas, corriendo el 
resto del importe a cargo del 
vecindario de la zona

Otro puente ubicado en 
esta zona es el denominado

ocJnn ello
ESPECIALIDAD EN PRENDAS JUVENILES 

PANTALDNES VAQUERDSDE 
LAS MARCAS MAS PRESTIGIDSAS 
DEL MERCADD INTERNACIONAL 

Femando el Católico, 29 - Tel. 253715 
Próxima inauguración:

San Juan de la Cruz, 5 - Tel. 253715. Zaragoza

ceremonias el dia 1 de 
septiembre de 1933 Fue 
construido este puente por 
la sociedad Angel Aisa y 
Hermano. Su realización es 
mixta de sillarejo de piedra 
de Calatorao en tamajares, 
pilas y hormigón armado. 
Tiene tres tramos rectos de 
15,50 metros y 20 metros 
de anchura distribuidos 
entre 12 de calzada y 4 - 
metros para cada acera

El tercero de los puentes 
relacionados con la Gran? 
Vía, es el denominado del 
13 de Septiembre Está, 
situado frente al Palacio de 
la Feria Oficial y Nacional, 
de Muestras, comunicando 
el paseo de Fernando elï 
Católico, con el Parque; 
Primo de Rivera y el Paseo’ 
de Mariano Renovales. Eue. 
proyectado por 
arquitecto D Miguel Angel?- 
Navarro, siendo realizadof 
también por la sociedad> 
“Angel Aisa y Hermano"> 
empezando a construirse enf 

13 de marzo de 1928, pagan
do el Ayuntamiento de Za
ragoza por su construcción, 
la cantidad de 750.000 pese- j 
tas. Es un puente lujoso, tie- ! 
ne ciJatro torrecillas de coro
nación de las pilastras y taja
mares, alternando en perfec
ta armonía, formas rectas y 
curvas en las balustrades y 
repisas, intercalándose labo
res de ladrillos en las enjutas 
de los arcos centrales. Esta 
obra es de gran solidez y vis
tosidad y se construyó con 
muros de hormigón en masa 
y tableros de hormigón ar
mado. La obra fue inaugura
da solemnemente el día 17 
de mayo de 1929, por el ge
neral Primo de Rivera, pre
sidente por aquel entonces 
del Consejo de Ministros.

CONSTRUCCION DE 
LA FACULTAD DE 
MEDICINA

r

CUADROS Y CRISTALES

CUADROS DE OLEO« MARCOS Y MOLDURAS 
ARTICULOS BELLAS ARTES

Cr¡3íaJería"£inUJl"
JOSE SEBASTIAN SAINZ

Fdo. el Católico, 30 - Telfs.: 254754 y 252693
ZARAGOZA-9

Sería imperdonable al ha
blar de la Gran Vía zarago
zana, olvidarnos de la Facul- . 
tad de Medicina, que aun- ; 
que ubicada en la Plaza de ; 
Paraíso, tiene su lateral a ; 
Calvo Sotelo y por ello re- i 
trocederemos en el tiempo , 
y en el espacio, remontan- j, 
donos hasta 1885, año en 
que D. Julián Calleja Sán- | 
chez llega a Zaragoza con- । 
tactando con su gran amigo ! 
D. Joaquín Gimeno Fernán- | 
dez Vizarra, catedrático da | 
Medicina y ambós tratan el | 
tema de las pésimas instala* । 
ciones que tenía la Facultad 1 
de Medicina de nuestra ciu* 
dad, por aquel entonces ubi
cada en el Hospital de Nues
tra Señora de Gracia, así co
mo la necesidad que tenían 
los estudiantes de la Facultad

de Ciencias, dé ir a un nuevo 
edificio, ya que ambas 
Carreras se cursaban en 
lugares inaprooiados V 
deficientes.Calleja instigado 
por su amigó, pidió a 
Sagasta los tres millones y 
medio necesarios para 13 
construcción del nuevo 
edificio. El Ayuntamiento 
de acuerdo con l3 
Diputación Provincial, 
anunció un concurso de
sola res, 
situados

adquiriendo los 
en el “campo

hondo de Lezcano" frente a 
la huerta de Santa Engracia 
El importe que pagaron a 
los propietarios Sres. Arana, 
fue de 180.000 pesetas. Por 
Real Decreto de 21 de

Marzo de 18i 
José Nadal, ( 
cargo de an 
obras a 
Magdalena, 
anual de 5.0(

El prob 
construcc 
económico y 
vicisitudes, 
acaudalados 
nuestra ciud; 
de problema! 
de espacio 
jniposible 
obras de co 
edificio, se ct 
casa consti 
Juan Prur 
importe 
2.31.201,12 I

La primer 
edificio se ci 
marzo de 181 
el acto el 
d i rector 
Instru cci ór 
nombre de 
Regente dña. 
bendiciend 
piedra el Obi 
Alda por es 
Cardenal Ben

Las estatu 
la entrada 
edificio "y 
lectores ha 
innumerabi 
reoresentar 
izQuierda i 
ANDRES Pl 
de la medie 
sigue la esta 
Servet^ médi
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llofefe (U ltAlt
o “Puente 
I el cual 
ernando el

Paseo de 
subida de 
»nt rándosí 
calle San^

Marzo de 1886, el Rector D 
José Nadal, dio posesión del 
cargo de arquitecto de las 
obras a R. Rica rd o 
Magdalena, con el haber 
anual de 5.000 pesetas.

El problema 
construcción

para la
fue e I

!ste mismo 
ubicadar 

a pasarela! 
Î madera,! 
tillo”, porp 
brica as¡^ 
el Camino', 

obras de!
‘Puente de; 
liciaron el*

de 1932Í 
pagó el i
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933 Fuel 
•uente porí 
Bl Aisa yf 
lización es^ 
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ta maja res, f 

1 armado.f 
1 rectos de| 
20 metrost 
istribuidosF 
zada y Ab
acera ? 
os puentesÊ

la Gran fe 
tinado del F 
ib re Está F 
Palacio de 
/ Nacional 
■nunicando 
mando el 
el Parque 
y el Paseo- 
vales. Fue;
por el^' 

luel Angel i-- 
realizado! 
sociedad^ 

■1ermano"ir 
struirse enf
*8, pagan
te de Za- 
strucción, 
000 pese- 
ujoso, tie- 
5 de coro- 
ras y taja- 
en perfec- 
s rectas y 
stradas y 
lose labo- 
as enjutas 
ales. Esta 
dez y vis- 
ruyó con 
1 en masa 
nigón ar- 
inaugu ra- 
el día 17 
por el ge- 
/era, pre- 
entonces 
¡stros.

$

DE
E

económico y tras nirmerosas 
vicisitudes, consultas a 
acaudalados personajes de 
nuestra ciudad y un sinfín 
de problemas, que por falta 
de espacio nos resulta 
jniposible enumerar, las 
obras de construcción del 
edificio, se concedieron a la
casa constructora de 
Juan Pruneda por 
importe total 
2.31.201,12 pesetas.

D 
U n 

d e

La primera piedra de este 
edificio se colocó el 21 de 
marzo de 1887, presidiendo 
el acto el Sr. CaUeia, 
d i rector general de 
Instrucción Pública en 
nombre de SM. la Reina 
Regente dña. María Cristina, 
bendiciendo la primera 
piedra el Obispo D Vicente 
Alda por estar enfermo el 
Cardenal Benavides

Las estatuas colocadas en 
la entrada principal del 
edificio y que nuestros 
lectores habrán visto en 
innumerables ocasiones, 
reoresentan mirando de 
izQuierda a derecha a: 
ANDRES PIQUER, gloria 
de la medicina aragonesa, 
sigue la estatua de Miguel 
Servet,, médico notable a

auien se debe el 
escubrimiento de la 
circulación de la sangre, la 

tercera estatua alude al 
ilustre jurisconsulto y 
filólogo zaragozano Ignacio 
Jordán de Asso y del Río y 
la cuarta a Fausto de 
Elhuyar, descubridor del 
wolframio y hombre de 
grandes conocimientos^ en 
minería y química Las 
estatuas mencionadas de 
Servet y Asso fueron 
realizadas por el escultor 
Dionisio Lasuén y las de 
Piquer y Elhuyar, por Jaime 
Lunch.

Hemos de mencionar que 
detrás del edificio principal 
se construyeron dos cuerpos 
de edificio dedicados para 
Hospital Clínico y 
Deoartamento Anatómico 
Forense. La Facultad de 
Medicina fue solemnemente 
inaugurada el día 18 de 
octubre de 1893 Como 
dato curioso hemos de 
mencionar, que hasta el año 
1904 en que se derribó la 
puerta de Santa Engracia . 
que cerraba la ciudad al 
filial de la Plaza de Aragón, 
este edificio quedaba fuera 
de los muros de Zaragoza

LA GRAN VIA ACTUAL

Hoy la 
zaragozana 
central y dos 
el tráfico

Gran Vía 
tiene paseo 
calzadas para 
con aceras

laterales estrechas. En esta

ARTESANIA EN CALZADO 
PARA SEÑORA Y NIÑO

DOCTOR CERRADA, N.O24
TELEFONO 22 20 49
ZARAGOZA-5

RESTAURANTE 
PORTAL ASTURIANO 
Deleítese con nuestra 
cocina, en medio de 
un ambiente típicamnete 
asturiano, saboreando la 
exquisita y auténtica:

I
ble al ha- i 
a zarago- | 
la Facul- g 

que aun-
Plaza de i 
lateral a 
r ello re- 
I tiempo 
‘montan- 
, año en r 
leja San- | 
oza con- g 
an amigo 
> Fernán- fe 
rático de g 
tratan el 
s instala- k 
Facultad « 
ístra ciu- ’ 
nces ubi- 
de Nues- 
a, así co
te tenían 
Facultad 
n nuevo 

ambas 
iban en 
ad os y 
stigado 
pidió a 
Iones y 
para le 
I nuevo 
amiento 
on la 
/incial, 
urso de 
ido los 
“campo 
frente a 
ngracia 

garon a 
. Arana, 
tas. Por

21 de

FABADA ASTURIANA (fabesde la Granja) 
BESUGO ALA ESPALDA 
POTE ASTURIANO
LACON CON PATATAS-EMPANADA ASTIRIANA 
SAN JACOBO - QUESO CABDALES ETC.

Fernando El Católico, 17 Tel. 353006 ZARAGOZA

las casas 
Huerva se

vecinos de 
próximas al

■

i» I tf » a t .

arteria privilegiada por su 
situación, con árboles, que 
son eficaces antídotos 
contra la contaminación del 
medio ambiente, contra esa 
polución que tanto daño 
causa a las ciudades, es a 
todas luces necesario un 
gran aoarcamiento de 
vehículos, subterraneo para 
evitar que los socios invadan 
el andén central.

Los edificios en ella 
ubicados son bonitos, 
modernos, lujosos La Gran 
Vía tiene modernos 
establecimientos de todo 
tipo, cine emisora de radio, 
la sede de nuestro periódico 
a un tiro de piedra de ella, 
en esa entrañable calle de 
Marcial y en el número 2 de 
la misma

La Gran Vía tiene un 
porte distinguido, con un 
comercio selecto. La 
iluminación no es mala, 
pero tampoco está a tono 
con la categoria del Paseo. 
Tanto en el primer tramo de 
Calvo Sotelo, como en el 
seaundo de Fernando el 
Católico, afluyen calles de 
primer orden en ambos 
sentidos y tiene en su 
recorrido una hermosa 
plaza, la de San Francisco, 
donde recientemente los 
filatélicos y coleccionistas 
han instalado la lonja de los 
domingos Cerca de la Gran 
Via están la Universidad, el 
Ambulatorio de la 
Seguridad Social o “Casa 
Grande”, el campo de 
fútbol de La Romareda y 
tantas cosas que por falta de 
espacio. Se quedan en él 
tintero en espera de otra 
ocasión venidera

Los problemas, claro 
está, siempre existen y la 
Gran Vía no podía ser una 
excepción. Hay que cubrir 
totalmente el Huerva, pues 
solo sirve para foco de 
infección, de malos olores y 
de invasión de roedores Los

quejan con sobrada razón de 
ese infecto rio convertido en 
charca Hay que velar por la 
ciudad, pero muy 
especialmente por las zonas 
i rn portantísimas de la 
misma, como sucede en la 
Gran Vía, que es algo asi 
como el espejo de una 
ciudad, como la nuestra de 
tan importante presente y 
de tan esperanzador futuro. 
Urgen las soluciones

CARLOS CEBRIAN 
GONZALEZ Zaragoza

aquí están construidos sobre la barrancada de ayer, los 
soberbios edificios y la Gran Vía que hoy son gala de 

la ciudad, solo ensombrecidos por esos pocos metros de río 
Huerva sin cubrir, metros de infecta cloaca, madrigueras d e 
ratas que, sin duda alguna, habrán de constituir el primer ob
jetivo de los próximos ayuntamientos, saneando y cubriendo 

río Huerva p^ra completar la gran labor emprendida hace 
ya casi medio siglo.

LA SALLE, 3 
TELF. 35 00 63
ZARAGOZA

JOYERIA* RELOJERIA
Corona de Aragón, 6 - Tel.354589 

ZARAGOZA
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LOS PROBLEMAS DE LA BOLSA

HAMBRE EN EL SENEGAL

FARMACIAS DE SERVICIO DIA,
Y NOCHE

g
4,

re/Bf de
/e ciudad

LA TELEFONICA AMPLIA LA RED

>4 partir del próximo día 7, tendrán servicios automáticos 
los abortados de ALHAMA DE ARAGON, así como las 
loc^idades de CONTAMINA / CODOJOS, que contarán 
desde esa fecha con números de seis cifras, quedando 
integrados en la red automática Provincial y Nacional.

Los abonados de Zaragoza y centros automatizados de la 
provincia, incluidos los anteriores, para hablar entre sí, basta- 
con que marquen directamente el número del abonado que 
deseen. Para comunicarse con otras provincias tendrán que 
marcar previamente el código territorial correspondiente y a 
continuación el del abonado deseado.

Los ahorradores e inversionistas al tomar sus decisiones de 
comprar y vender en Bolsa se ven inquietados por problemas 
de confianza o desconfianza en la inversión bursátil, que no 
tienen un origen inesperado y mágico, sino que obedecen a un 
proceso informativo, en virtud de cuya síntesis final, el 
inversionista adjudica a las noticias y datos, que se producen 
fuera de la Bolsa, al signo y peso que estima tienen o van a 
tener sobre las cotizaciones bursátiles y juzga su correlación.

Identificado con el criterio que acabamos de exponer, nos 
acaba de llegar un libro de José Manuel Núñez-Lagos titulado 
"Problemas actuales de la Bolsa", que tiene por objeto 
colaborar cdn el lector en el seguimiento de este itinerario 
reflexivo.

Analiza el esquema básico de los factores que intervienen 
en la' formación de las cotizaciones bursátiles, como 
aproximación y método de previsión de sus futuras 
oscilaciones.

Es indudable que José Manuel Núñez-Lagos domina 
perfectamente el tema y está al día en materia tan importante 
de la economía, como lo son las variaciones y fluctuaciones 
bursátiles. Anteriormente ha publicado diversos trabajos 

profesionales y libros t^les como "Iniciación a la inversión en 
Bolsa" e "Información al inversionista". Esta nueva 
publicación puede resultar de gran interés y constituye una 
importante orientación para todos los relacionados de algún 
modo con las inversiones en Bolsa.

Caritas se ofrece nuevamente como cauce de los donantes 
hacia quienes sufren calamidades. En este caso una de las 
peores, el HAMBRE, se está produciendo en un país lejano y 
que quizá algunos estimemos extraño: El Senegal. Una gran 
sequía afecta a este país. Un detalladO‘ informe de Cáritas 
Nacional de El Senegal nos describe la grave situación que 
están pasando. Se ha perdido la mayoría de las cosechas por 
falta de lluvia, lo mismo que el forraje para el alimento deT 
ganado, que muere de sed y hambre.

Quien desee colaborar a ayudar a nuestros hermanos de El 
Senegal, puede hacer efectivos sus donativos en cualquier 
entidad bancaria o Caja de Ahorros en las cuentas abiertas a 
nombre de Cáritas indicando en su destino para El Senegal, o 
directamente en las, oficinas de Cáritas. Plaza de La Seo, 6, 
primero

BREVES
MESA REDONDA SOBRE EL DIVORCIO.— Mariana, 

miércoles, día 7 de diciembre, a las siete de la tarde, en el 
Colegio Mayor “Virgen del Carmen”, paseo María Agustín 
s/n. se celebrará una mesa redonda sobre el divorcio a la 
que están Invitadas todas cuantas personas deseen asistir. 
Ha sido organizada por la Asociación Aragonesa de la 
Mujer.

teatro en san JOSE.— A partir de las ocho de la 
tarde del miércoles, día 7 de diembre, el grupo de teatro

CICLO DE CONFERENCIAS

Durante los días cinco, seis y siete del actual mes de di
ciembre se celebra en el centro Pignatelli, un nuevo ciclo 
de conferencias a cargo del profesor don Ignacio Ellacuría, 
director del Centro de Estudios Teológicos de la Universidad 
Centroamericana y uno de los representantes más claros de la 
teología latinoamericana hecha desde la liberación de un con- 
tinen te.

El tema general es: "Historia de la salvación y la libera
ción en la historia". Con este ciclo, el centro Pignatelli, en 
colaboración con la comisión "Justicia y Paz" inicia una, 
serie de actividades en el décimo aniversario ae la encíclica 
"Populorum Progressio", en lasque- intervendrá el propio 
presidente de la citada comisión, señor Ruiz Giménez.

TORNEO DE RADIO ESCOLAR

Una vez más ha sido convocado el torneo nacional de 
radio escolar, por Radio Nacional de España y la Dirección 
General de Educación Básica. En esta décima edición podrán 
tomar parte los coros escolares, cuadros escénicos, conjuntos 
instrumentales. Las inscripciones se formalizarán antes del 
día 15 de enero en la inspección de E.G.B., acompañando 
cinta magnetofónica de la actuación. Los coros escolares, con 
un máximo de veinte voces y un mínimo de diez, deberán 
de grabar, como mínimo, dos canciones y cinco como máxi
mo, puntuando las dos primeras.

Los cuadros escénicos, máximo de diez actores, grabarán 
una pieza teatral con una duración que no exceda de los 
quince minutos.

Los conjuntos instrumentales, diez miembros como má
ximo y seis como mínimo, grabarán un máximo de cuatro 
piezas y un mínimo de dos, puntuando las dos primeras.

Los premios son de cincuenta mil, veinticinco mil y 
quince mil pesetas para cada especialidad, así como los 
viajes a Madrid para participar en la final del torneo.

"MANOLO” EN LA SALA LUZAN

A las ocho de la tarde de hoy, martes, tendrá lugar la 
inauguración, en la Sala Luzán, de la Caja de Ahorros de la 

Inmaculada, de la exposición de bronces, terracotas, óleos y 
dibujos de Manuel Hugué, "Manolo". Este artista catalán, que 
falleció en tierras catalanas el año 1945^ a la^ edad de setenta 
y tres años, se distingue por su fuerza y depuración creativas. 
La interesante muestra será clausurada el siete de enero del 
año próximo y puede ser visitada, de., siete a nueve de la 
noche, todos los días laborables.

Se trata de una exposición que vale la pena visitar, por 
cuanto cualquier reencuentro con Manolo Hugué es un 
reencuentro con la gracia entrañable de su obra y con una de 
las figuras más representativas de la escultura española.

Gascón de Gotor 29, G. Duque
Laguna Azorín (Carretera de Madrid)

Lagunas
Madre Vedruna 34, Aranda
Predicadores 15, Vila
Asalto 53, Artola

'Travesía Puente Virrey 58-60 Trueba
Unceta (Delicias) 56, Concha

FARMACIAS QUE, ADEMAS
DEL HORARIO NORMAL, 
CONTINUAN ABIERTAS
HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

Avenida la Jota 53, Valen
Coso 43-45, Ríos
General Muñoz Grandes 1, Trallero
Higuera 46, Lancis
Lasierra Purroy(Torrero) 61, Machín 
Quinto de Ebro (Delicias) 19, Oliver 
San Antonio M. Claret 20, G. Megino 
San Vicente de Padl 43, Castañar

Nota: Los servicios de Oxigenotcrapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente ai teléfono 257253

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA

HIZGAIHI 
«le 

GIIARINA
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8

LAS GORDAS SON 
BUENASPERSONAS
N

O puedo aguantarme en pie. Estoy siempre 
sentada porque las piernas no me sostienen el 
cuerpo. No &e qué hacer para quitarme kilos y grasa. 

iQué desgraciada soy, Claudio!

—Yo no te encuentro tan gorda, Natividad. Uri 
poco rellena y nada más. Además a mí me gustan 
gordas, soy tu marido y me parece bien que no seas 
un sequillo como la Filo, la mujer del Damián, que 
está que se transparente, y sólo le queda lengua. Ella 
es la que te enzuriza con que si gorda y tal. ¡Más 
quisiera ella que tener tu pernilera!

—Exactamente. Hace unos días, cuando salí a 
tender a la galería, en lugar de llamarme señora Nati, 
me llamó señora Fati. Y vamos, no es que una esté 
tan delgada como la caña de la doctrina, pero tanto 
como para llamarme señora Fati... Claro que yo 
también la he llamado tísica y lombriz con ojos.

— Lo de lombriz tiene su gracia, pero decirle tísica, 
estando tan enferma del pulmón, ya no es tan 
carativo, Natisín.

—Menos caridad tiene ella conmigo que me llama 
gordinflona

—Mujer, que estar gordita no es ninguna 
enfermedad.

—Pues cuando le recordé que estuvo en el Cascajo, 
ella me dijo que la obesidad se cura bebiendo vinagre 
en ayunas.

—Y me figuro que no le harías ni golfo caso.

—Sí. Me he tomado una taza. Pero de vinagre puro 
y de buena calidad. No te vayas tú a creer...

— ¡Pero Natüia, ta estás loca, mi amor! Loque la 
Filo quiere es que también tu caigas tísica. Porque, 
para que te enteres, ella, de soltera, era del tipo tonel, 
más gorda que una ballena en estado de buena* 
esperanza, y precisamente por tomar vinagre en 
ayunas se la tuvieron que llevar al sanatorio. Y menos 
mal. Porque ya le tenían preparada la ropa para 
llevarla al cementerio.

— ¿Pero qué me dices, Claudio?

— Lo que estás oyendo, rica. La Filomena hace lo 
que puede para que ingreses en la Cofradía de las 
Tísicas de Santa Margarita Gautier que, como sabes, 
era una tuberculosa de cine, con cara de Greta Garbo.

— ¡Tonta de mí! Y pensar que le hice caso y me 
tomé el vinagre.

—Por una tacita nada te puede pasar.

—Pero es que llevo tomándome una taza, cada 
mañana, hace cuatro días...

—Entonces no es que no te puedas levantar del 
sillón por gorda, sino por débil.

—Tienes razón. Eso debe de ser.

—Y los. claveles encendidos que tenías en la cara, 
parecen dos crisantemos blancos ¡Qué "álida estás!

—No ¡rás a decirme que huelo a muerta...

— Lo que te digo es que voy a llamar al méoico, 
porque me niego a enviudar. Lo tuyo puede ser 
gravísimo y no voy a consentir que me dejes solo.

—Tienes raz^n. ¡Yo no qu¡ero «star tísica! i Yo 
quiero estar gorda! Llama al médico porque siento 
que se me va la vida, a chorros del vinagre que he 
bebido...

Natividad, casada, de 36 años, de oronda 
humanidad v con un peso próximo a los noventa 
kilos, se sintió pachucha y débil, hasta el punto de 
apoltronarse en un sillón y no poder ni sostenerse en 
pie. Total que se lo conunicó a su espoSo, Claudio, de 
41 años, y este le sonsacó que una vecina le había 
recomendado que tomase tazas de vinagre en ayunas, 
para perder. Inmediatamente fue llamado el médico 
de cabecera, que la hospitalizó, habiendo estado la 
pobre señora Nati, entre la vida y la muerte, 
encontrándose en |a actualidad bastante mejorada Y 
ahora dice que sólo le pide a Dios que la ponga fuerte 
y gorda para dar|e su merecido a la "sequillo" de su 
vecina, alagando que quiere ser gorda, pues se ha 
convencido de que sólo las gordas son buenas 
oersonas.

BRUNET
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f‘Amnistía IntBrnaaiansI'^ 
SBimplaíita an ñíasáfi

Ob/etivo; Luchar en favor de /os derechos humanos

L abrir e/ diario un d/'a cualquiera de ia semana, encontrará información de P* que alguien en alguna parte del mundo, ha sido encarcelado, torturado o 
e/ecutado porque sus opiniones o su religión son inaceptables para su Gobjerno", 
escribía el abogado. británico Peter Berenson en un artículo titulado "El 
prisionero olvidado", que fue publicado el 28 de mayo de 1961 en "The 
Observer". iOuián iba a pensar que aquel art/culo iba a ser el motor de un 
movimiento. Amnesty International", que en el año actual acaba de recibir el 
Premio l\lobel de la PazI

Las razones del galardón son éstas: 
"Porque es una «organización que ha 
trabajado con todos los medios 
altruistas a su alcance para proteger los 
derechos humanos de una forma 
práctica, humanitaria y apolítica en 
apoyo de hombres y mujeres de todo 
el mundo encarcelados por sus 
creencias religiosas, políticas o raciales, 
y que no hayan usado o predicado la 
violencia. A ellos se les denomina 
"Prisioneros de conciencia". Sobre los 
"Prisioneros de conciencia" se ha 
ocupado fundamentalmente "Amnesty 
International" durante este año. Su 
objetivo, en 1978, será la "Pena de 
muerte".

OBJETIVO: DERECHOS 
HUMANOS

Porque' "AWnistfe Internacional", 
que basa su actuación en la 
Declaración Universal de los Derechos 
Humanos de 1948, tiene tres objetivos 
muy concretos: 1) Tratar, con 
independencia de toda consideración 
política, de obtener la libertad y 
proveer asistencia a aquellas personas 
que se encuentren en prisión, 
detenidas, privadas de libertad o que 
sean objeto de otras coacciones o 
restricciones físicas; por sus 
convicciones políticas, religiosas o en 
razón de su origen étnico, color o 
lengua, siempre que no hayan utilizado 
o abogado por la violencia. 2) 
Oponerse por todos ios medios 
adecuados a ia detención de todo 
"prisionero de conciencia" o 
prisionero político a quien no se 
someta a juicio dentro de un plazo 
razonable. Oponerse, asimismo, a todo 
procedimiento relacionado con tales 
prisioneros, que no esté conforme con 
las normas establecidas para asegurar 
un juicio justo. Y 3) oponerse por 
todos los medios adecuados a la 
imposición de la pena de muerte, a la 
tortura u otras penas o tratos crueles, 
inhumanos o degradantes.

CIENTO CINCUENTA MIL 
MIEMBROS

"Amnistía Internacional" tiene su 
sede principal en Londres, donde 
funciona un secretariado internacional 
en el que trabajan cien profesionales 
con plena dedicación a las actividades 
de la organización. Existen secciones 
nacionales en treinta y cinco países y 
cuenta con unos ciento cincuenta mil 
socios esparcidos por más de setenta 
países del mundo. Tiene relaciones de 
trabajo con la Comisión de Derechos 
Humanos de la Organización de 
Estados Americanos, cuenta con un 
observador permanente en la oficina 
de refugiados de la Organización de la 
Unidad Africana, y está reconocida 
como entidad consultiva tanto en iá 
ONU como en el Consejo de Europa.

En cuanto a España, hay secciones 
regionales en Madrid, Barcelona, 
Sevilla, se acaba de constituir la de 
Zaragoza, y está en vías de 
organización la de Granada. "Amnistía 
Internacional" está tramitando su 
legalización en España; en el mes de 
julio se presentó la documentación y 
se espera que pronto el Gobierno de 
luz verde.

Detrás de /os muros de muchos presidios en todo e/ mundo se esconde /a sistemática vu/nera- 
ción de /os más e/ementa/es derechos humanos. Quizá sea di fici/ repetir hoy esta impresionante 
fotografía tomada en un campo de concentración durante /a segunda guerra mundia/, pero /a 

tortura no ha desaparecido;sofamente se ha sofisticado.

INDEPENDENCIA

"Amnistía Internacional" es 
independiente de cualquier ideología 
política, intereses económicos y credos 
religiosos, y se financia con 
aportaciones personales, donaciones y 
cuotas de los socios; no admite ayudas 
de Gobiernos o de partidos políticos, 
para mantener su independencia. Pese 
a esa independencia u objetividad, no 
faltan versiones sobre su posible 
adscripción o apoyo por parte de 
alguna fuerza o movimiento. Así, los 
funcionarios de los gobiernos 
uruguayo, indonesio, ugandés, 
brasileño y surafricano han afirmado 
que "Amnistía Internacional" está 
subvencionada por el comunismo, 
mientras que el periódico oficial 
soviético, "Pravda", ha señalado que 
"Amnistía Internacional" está 
subvencionada por Norteamérica y la 
C.I.A.

El hecho es que esta organización es 
un testigo incómodo para los

Gobiernos porque pone al descubierto 
las transgresiones contra los derechos 
humanos. El actual secretario general, 
Martín Ennals, no se atreve a señalar 
un país concreto donde se violen más 
los derechos humanos. "Es una 
cuestión internacional —dice— que va 
de Oriente a Occidente. Es una 
cuestión sin fronteras, y hay que evitar 
que un bloque o un país se identifique 
a sí mismo como el único guardián de 
ios derechos humanos". En el mes de 
septiembre tuvo lugar en Estrasburgo 
la asamblea anual, a la que asistieron 
más de 200 delegados de todo el 
mundo. Allí se informó que más de 
cien países de los cinco continentes 
detienen a los ciudadanos por 
convicciones políticas o religiosas, 
niegan a ios acusados juicios 
imparciaies, los torturan y violentan. 
Ni Suiza ni los Estados Unidos escapan 
a la condena de Amnistía 
Internacional.

HISPANOAMERICA, PUNTO 
Y APARTE

Con todo, Hispanoamérica 
constituye punto y aparte. Es un 
auténtico campo de concentración, 
con algunas excepciones como Costa 
Rica o Venezuela, donde la 
democracia vive casi de milagro. Por 
ejemplo, en Uruguay hay un preso 
político por cada 450 habitantes; en 
Chile, uno por cada 1800; en 
Argentina, uno por cada 1.200 y en 
Nicaragua, uno por cada 10.000. 
"Amnistía Internacional", asimismo, 
ha denunciado recientemente la 
existencia de unos 5.000 presos 
políticos en Cuba, sometidos a duros 
tratamientos, que, a veces, les 
producen la muerte. Son escalofriantes 
los relatos de torturas practicadas en 
Uruguay, Chile o Argentina; desde la 
tortura de niños delante de sus padres 
hasta la castración lenta de prisioneros 
y la violación de mujeres en presencia 
de sus padres, hermanos o esposos. En

Uruguay, Chile y Argentina la tortura 
ha llegado a ser un instrumento 
institucional de temor o represión.

DIVERSOS CASOS MUNDIALES

BEN BELLA . Antiguo presidente de 
Argelia, está detenido, sin cargo ni 
juicio, desde hace 12 años; el gobierno 
argelino se ha negado obstinadamente 
o aclarar cuáles son sus. intenciones 
acerca del futuro de Ben Bella. HANS 
STEFFEN (URSS). Fue acusado de dirigir 
una congregación que no estaba 
autorizada, a cuyas reuniones religiosas 
acudían menores, y que desarrollaba 
acciones antisociales, como la de 
paralizar el tráfico desoués de los 
encuentros de oración. ALDO SILVA 
ARANTES(Brasil). Detenido por 
pertenecer a un partido político ilegal. 
MAGADALENAPARIO (Yugoslavia). 
Recluida por asociarse a grupos de 
emigrados en el extranjero. Según los 
informes de que se dispone, había sido 
acusada de poseer, al parecer, una 
revista de la emigración. PENAL DE 
EMBOCADA (Paraguay). El número de 
recluidos en este penal asciende a unos 
200. Se trata de auténticos o supuestos 
opositores al régimen del general 
Stroessner, que accedió al poder en 
1954, tras un golpe de Estado.

UNA LLAMADA A LOS 
ARAGONESES

Hace tres días que se ha constituido 
en Zaragoza la secretaría regional de 
"Amnistía Internacional" para lograr 
cristalizar la sección nacional. Hace de 
portavoz el doctor García Paredes.

—Doctor, ¿cuántos miembros hay 
en Aragón?

—Ya somos bastantes, de momento 
nuestra colaboración ha sido más de 
tipo moral que activa por razones de 
fuerza mayor. Pero esperamos que 
pronto contemos con más miembros y 
colaboradores, para lo cual hago un 
llamamiento a los aragoneses. Nuestro 
teléfono es el 222593.

— ¿Cómo funcionan en España?
— Estamos a la espera de la 

legalización; el secretario general para 
España se encuentra en. Barcelona. 
Precisamente el pasado mes de febrero 
"Amnistía Internacmnal" daba por 
primera vez en su historia una opinión 
bastante favorable acerca de la 
situación española.

La sección de un país —añade el 
doctor García Paredes— no trabaja 
para los presos de dicho país, por 
razones, sobre todo de imparcialidad. 
España se preocupa especialmente por 
los represaliados en Hispanoamérica. 
"Amnistía Internacional", para sus 
gestiones, pide permiso a los gobiernos 
de los países respectivos. La sección de 
Barcelona, por ejemplo, protestó ante 
la embajada Pakistani porque en este 
país se iba a dictar una ley, en virtud 
de la cual se cortaría una mano a quien 
robase. Dicha protesta surtió su efecto. 
dado que la 
suspenso.

"Amnistía 
por dieciséis 

Ley se ha quedado en

Internacional", avalada 
años de lucha por los

derechos humanos, y con el refrendo 
de un Premio Nobel, ya ha tomado 
cuerpo en Aragón. Y a fe nos consta 
que hay muchos aragoneses 
interesados por esta importante 
organización mundial.

JESUS VIVED
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ENZO FERRARI

»

tlUSIEl En
ULOHSO

es principal objeto de 
los constructores de 
los estudios se trabaja

FAVORITO PARA EL 
CAMPEONATO DE 1978

NUtVO EQUIPO REUTEMANN- 
VILLENEUVE

la Brabham y ya se está entrenando con el 
temible Brabham-Alfa Romero "BT-45", del 
que se habla y no se acaba.

de base del "T-3".
El aerodinamismo 

preocupación de 
"Fórmula I". En

Cste es Violeta, 
^ybiéramos sido c. 
^9r el jergón; miei 
f^ita, no nos quedi 
fraile Santa Lucía -

Con sabor a ti ti 
'¡Violeta '1 A lo q

en buscad
de nuevos

Aunque el agt
Corría el min 

sustituido, merrr, 
Aquí lo vemos e 
vera nuestro con

sus 79 años, el célebre "brujo de 
Modena", Enzo Ferrari, aspira a 

desempeñar un primerísimo papel en la 
próxima temporada de Fórmula I Acaba 
de presentar el nuevo Ferrari "312-T-3" con 
el que espera imponerse con el mismo brío 
con que lo hizo este año el "312-T-2", 
magníficamente pilotado por el campeón 
mundial, Niki Lauda.

Nueva carrocería, nuevo chasis, nueva. 
suspensión y modificaciones del motor y de 
la caja de velocidades... No.se puede decir 
que el próximo "Ferrari" sea un Fórmula 
I d e concepción enteramente nueva, 
pero, en todo caso, es un modelo 
concienzudamente renovado y 
perfeccionado.

Como recalcó el propio Enzo Ferrari, "en 
el dominio de los coches de 'Gran Premio', 
no cabe hablar de creación en términos 
absolutos, sino de constante adaptación y 
modernización. Los bólidos de carreras 
están sujetos a una evolución determinada 
por los modelos precedentes". Como el 
"312-T-2'' dio completa satisfacción, no era 
cosa de arrinconarlo en un museo, sino, al 
contrario, de emplearlo para la construcción 

cuidadosamente el perfil de su carrocería, el 
equilibrio de- su-masa y la sabía disposición 
de alerones con miras a conseguir un 
máximo de estabilidad y de velocidad. En 
este punto, el "312-T-3'' recibió tantos 
cuidados que ya figura como favorito para el 
Campeonato 1978 frente a los Brabham, 
Lotus y MacLaren.

Sin embargo, el campeón Niki Lauda 
pasó, como se sabe, de la escudaría Ferrari a

La partida del as austríaco planteó a 
Enzo Ferrari el problema de su sustitución 
por un piloto de prestigio y posibilidades 
internacionales. Y, como se esperaba, su 
elección recayó en el argentino Carlos 
Reutemann, que apenas se resignaba a 
secundar a Lauda y arde en deseos de 
demostrar todo su talento. Será Reutemann, 
pues, quien conduzca el "T-3".

Pero, a su vez, había que encontrar otro 
"número dos" que reemplazara al gran 
Carlos. Y la designación del canadiense 
Gilles Villeneuve, de ejecutoria 
relativamente modesta, sorprendió 
extraordinariamente, Enzo Ferrari explicó 
prudentemente que Villeneuve "es un joven 
piloto de prometedoras cualidades .que 
merece una oportunidad" y que, de todos 
modos, de aquí a un año podrá evaluar más 
exactamente su talento.

Cabe pensar que con un bólido "Ferrari", 
Villaneuve hará un sólido comienzo de 
carrera. Sin embargo, su falta de experiencia 
en grandes competiciones podría mermar 
valor al equipo Ferrari. Reutemann, ya 
bregado y con varias victorias de Gran 
Premio en su haber, será destacado 
candidato al próximo Campeonato Mundial. 
Pero su compañero de escudería parece una 
incógnita.

En conjunto, podría vaticinarse que el 
próximo Campeonato será un reñido duelo 
entre los dos ex-compañeros Lauda y 
Reutemann, cuyos coches parecen capaces 
de marcas sensiblemente iguales.

Walter PIRA 
(Fiel-Servicios Especiales 

de Efe-Afp)

LUSTIZA, aquel central vasco que es
tuvo tantos años al servicio zaragocis- 

ta -y vaya servicio-, no pierde ocasión de 
darse a ver por La Romareda. Naturalmente, 
siempre que le interesa el partido; como en 
esta ocasión en que iban a medir las fuerzas 
su antiguo equipo y otro de su tierra. El Ba- 
ralcaldo en este caso.

Iñaqui, como siempre, estuvo afectuoso 
y amable. Se comportó como un buen ami
go al que siempre agrada volver a saludar. Le 
acompañaba un mozalbete de buena presen
cia física, un hijo, casi de su altura. Y Alusti- 
za ya saben no es manco. Todo orgulloso nos 
dijo:

—Aquí está este para que no se pierda el 
apellido Alustiza. Además tengo una primo
génita de diecinueve años. Toda una mujer.

Observamos al exzaragocista durante to
do el encLientro. No movió un solo músculo 
de la cara. Pero se le notaba que no estaba 
impasible a lo que sucedía en el césped. Al fi
nal del encuentro aprovechamos el despedir
nos para pedirle su criterio sobre el partido 
que acabábamos de presenciar. Esta fue la 
opinión de Iñaqui Alustiza.

—Un encuentro corriente. Sin nada de 
particular. Estuvo desde luego mejor el Za
ragoza que. el Baracaldo. Pero como le digo 

sin nada de sobresaliente por parte de ningu
no dejos dos bandos. Por lo demás mereció 
ganar el Zaragoza. E incluso, aunque parezca 
un tanto abultado el resultado, también pue
de aceptarse como justo.

Cuatro goles son muchos goles, le replica
mos a Iñaqui.

—Según como se mire. Tenga en cuenta 
que dos de ellos los han facilitado otros tantos 
fallos defensivos de mis paisanos.

Le preguntamos sinceramente cómo ha vis
to al Zaragoza y contesta sin vacilar.

-Si quiere que le diga la verdad, a mí no 
me ha dado la impresión de que estaba viendo 
un próximo primer divisionario. Se le ven de
talles, cosas sueltas. Por ejemplo, el siete sabe 
estar en el campo y rematar mucho y bien 
tanto con los pies como la cabeza. Es un hom
bre muy peligroso para el equipo contrario. 
Pero como ledigo no me acabó de convencer.

Bien, a Iñaqui, como a usted, como a mí V 
como a todos los que asistimos a La Rbmare- 
da, le gustó ayer lo que hizo el extremo dere
cho. Y ya sabe usted que con el número siete 
está saliendo últimamente Alonso, i Casi nadie 
al aparato!

Antonio SARRIA
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El momento estelar de Arrúa parece lejano. ¿Qué le pasa a Saturnino, que ahora pasa los balones 
al contrario, cuando fue el mago de ios pases con tiralíneas? ¿Será posible que se le haya olvidado ju
gar al fútbol? Una tarde húmeda la tiene cualquiera.Lo que hace falta es que al gran Niño no se le se
quen las ideas y pueda volver a ser la mitad de lo que fue, que con eso iremos bien.

Aunque el agua llego al río, la sangre, por fortuna, no hizo charco.
Corría el minuto 35, pqes siempre se ha dicho que el tiempo corre, cuando Aizpuro tuvo que ser 

sustituido, mermado de facultades. Pero tuvo la hombría de no retirarse hasta encajar el primer gol. 
Aquí lo vemos en el momento de su lesión junto a sus compañeros, a listas, entre los que podemos 
vera nuestro conocido Duña, convertido en ariete.

La aviesa foto retrata una 
"me/ee" ante la puerta bara- 
ca/desa, en /a que el balón es 
atrapado por su portero. La 
imagen, por otra parte es cu
riosísima, pues muestra una 
manera increíble de rematar 
con la cabeza y hacia abajo: 
la de nuestro ariete argentino 
que de este modo enterró to
das sus ideas (cabeza) en el 
barra Ignoramos si pudo le
vantarse por sí mismo o si 
lile necesario tirarle de tos 
pies para sacada del barro la 
cabeza.

TEXTOS:
M. ANGEL BRUNET

FOTOS:
GARCIA LUNA

Agarrado a la madera, el 
meta baracaldés parece de
cirse, ya en el suefo: "Sos- 
tenme, poste, sostenme", 
mientras el balón, con la pre
sencia de Alonso, ronda a su 
puerta la canción del gol. Al 
fondo, como se ve, una sin
fonía de paraguas abiertos 
completa la imagen.

■i'obát^^' aficionado al resbalón y a la voltereta
zaragocisp que menos se cayó. El hizo ql primer 

^^la. A y remató como los buenos, incluso con la pierna
'^^mos sosteniéndose de pie, mientras resbala un com- 

■ iLo que las cosas cambian de un año a otro!

Lste es Violeta, don José Luis. Ayer, por vede jugar, usted y yo 
.subiéramos sido capaces de vender el armario de tuna y de empe
sar el jergón; mientras que hoy, si queremos presumir de casa bo- 
sita, no nos queda más remedio que ir a comprar tos muebles a la 
•salle Santa Lucía —buena vista comercial— donde un enorme letre- 

S3bor a titular de "Zaragoza Deportiva", dice sencillamente 
; I violeta "! A lo que yo añadiría: El que nunca defrauda.

J, a mí no 
aba viendo 
le ven de- 

1 siete sabe 
ho y bien 
:s un hotn- 
contrario. 

convencer, 

m o a m í y 
a R om are
rem o dere
mero siete 
Casi nadie
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ESPECTACULOS

CARTELERA lEAlfiO PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL DE 

ZARAGOZA

riVIl TURNO!

TEATROS
PRINCIPAL (Teatro Nacional 

de Zaragoza). - 7,15 y 
10.45. Presentación com
pañía Corral de la Pacheca 
en La paz. Celebración gro
tesca sobre Aristófanes de 
Francisco Nieva, con Julia 
Trujillo y Carlos Lemos. Di
rección, Manuel CaoR^^o.

PALAFOX. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). 3.^ semana: Me sien
to extraña. Eastmancolor. 

Ourcal, Bárbara Rey.

' 4-6-8-10. (Mayores
18). Próxima parada, Green
wich Village. Color de luxe. 
Lenny Baker, Shelley Win
ters.

H O Y 
Tarde, 7’15; noche, 10’45 

COMPAÑIA 
Corral de la Paeheca

JULIA 
TRUJILLO

CARLOS 
LEMOS

Escribe

G A RCM

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6-8-10 

(Mayores 18). 2." semana; 
La Raulito, en libertad. Ma- 
rilina Ross, en un film de 
Lautaro Murúa..

RIALTO. - 4,30-6-7,30-9 y
10,30 (Mayores 18 años). 4.® 
semana: El acorazado Po
temkin, de S. M. Eisenstein.
El mejor film de la historia 

Corto: Gemika.del cine.

en

LA PA2
ARGENSOLA. 4-6-8-10.

(Mayores 14 y menores 
acompañados). Estreno: La 
gran aventura de Robín y 
Marian. Sean Connery, Au
drey Hepburn, Richard Ha
rris.

AVENIDA. 4 6-8-10 (Mayo
res 18). 3.'' semana: Sturm- 
truppen, jo... iqué guerral 
Renato Pozzeto, Corinne 
Clery.

CERVANTES. - 4-6-8-10. (Ma
yores 18). 2.“ semana; Una 
mujer de la vida (La Marge). 
Eastmancolor (subtitulada). 
Silvia Kristel, Joe Dallesan- 
dro.

COLISEO. - 4-6-8-10 (Mayo
res-18 y 14 acompañados).
2. ’ semana: Las dos vidas de 
Audrey Rose. Marsha Ma
son, Anthony Hopkins.

COSO. 4-6-8-10. (Mayores 
18). 3.' semana: El perro. 
Eastmancolor. Jason Miller, 
Lea Massari.

DON QUIJOTE. - 4 6-8-10. 
(Mayores 18). Casanova. 
Eastmancolor. Tony Curtis, 
Marisa Berensen, Marisa 
Mell, Sylva Koscina.

DORADO. - 4-6-8-10. (Mayo
res 14 y menores acompaña
dos). Mundo futuro. Yul 
Brynner, Peter Fonda.

ELISEOS. — 4-6-8-10. (Mayo
res 18). Le souffle au coeur 
(El soplo al corazón). Color 
(subtitulada). Lea Massari, 
Benoit Ferreux.

FLETA. — 4-6-8-10. (Mayores 
18). La carrera de la muerte 
del año 2000. David Carra
dine, Sylvester Stallone.

GOYA. — 4-6-8-10. (Mayores 
18). La enfermera. Un film 
de Carlo Ponti, con Ursula 
Andress, Luciana Paluzzi.

MOLA. T- 4-6-8-10 (Todos pú; 
blícos). En el corazón de la 
Tierra. Doug McClure, Peter 
Cushing. Technicolor.

PALACIO. — 4-6-8-10. (Mayo
res 18). 6.“' semana: El Deca- 
merón. Un film de Pier Paolo 
Pasolini (subtitulada).

VICTORIA. - 4-6-8-10 (Todos
públicos). Ciclo homenaje a 
los hermanos Marx. Una tar
de en el circo.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (Ma

yores 18). Profesión: biga
mo. Eastmancolor. Lando 
Buzanca, Rafaella Carrá.

GRAN VIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Abortar en Londres. 
East.mancolor. Consuelo Fe
rrara, Pedro Mari Sánchez.

LATINO. - 4-6-8-10 (Mayores 
. 18). Mijiija Hildegart. Am

paro Soler Leal, Carmen Rol- 
dán.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10 
(Todos públicos). Una noche 
en la ópera. Hermanos 
Marx.

MADRID. - SALA 2; 4-6-8-10 
(Menores acompañados). Se
ñoritas de uniforme. East- 
mancolor. María José Cantu- 
do, Josele Román.

NORTE, — 4-6-8-10. (Mayores
18). Dios bendiga cada 
rincón de esta casa. Un film 
de Chumy Chúmez, con Lola 
Gaos, Blanca Estrada.

OLIVER. — Descanso semanal.
PARIS. - 4-6-8-1.0 (Todos pú

blicos). 6.^ semana; La gue
rra de papá. Eastmancolor. 
El niño Lolo García, Teresa 
Gimpera.

PAX. - 4-6-8-10 (Todos públi
cos). La gran aventura india. 
Johnny Crawford, Jay Sil- 
verheels. Eastmancolor.

ROXY. - 4-6-8-10 (Mayores
- 18). La muerte ronda a Mó- 

nica. Eastmancolor. Nadius-, 
ka, Arturo Fernández.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Me
nores acompañados). La 
espía que me amó. Roger 
Moore como James Bond 
007, Bárbara Bach.

VENECIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Perros callejeros. 
Film de José Antonio de la 
Loma, con Víctor Petit, 
Frank Braña.

CELEBRACION GROTESCA 
SOBRE ARISTOFANES 

de
FRANCISCO NIEVA

con
ENRIQUE NAVARRO 

JOSE A. CËINOS
FRANCISCO RACIONERO 
ETELVIÑA AMAT ANTO
NIO MANCHO - CARLOS 
FORRENTE - CANDIDA TE
NA - ANGEL RODAL - MA
NUEL GOMEZ ALVAREZ - 
GABRIEL SALAS JUANA 
MARIN ROSA M.’ REDON
DO - ANTONIO SANTOS 
ERNESTO CABALLERO

IGNACIO DEL MORAL
Ayudante de. dirección 
JUAN MIGUEL RUIZ

Dirección 
MANUEL CANSECO

La muérte de 
Cristo narrada en 
primera persona

Gabriel
García
Badell

■ *

CESTAS 
NA VIDE ÑAS

1977

CADA año, por estas fechas, se poneíi a la venta 
fastuosas cestas para regalo, con los más variados 
señuelos alimenticios. Pero 1977 ya no es un año como 

los demás. Don Francisco Fernández Ordóñez y el pacto 
de La Moncloa nos han informado de que este es el año de 
la austeridad.

Los comerciantes, pues, deben ponerse a tono con la 
coyuntura. Nada de dispendios. Estamos en la época de 
las vacas flacas. Los catálogos de las tiendas, consecuentes, 
deben detallar artículos como estos:

BANDEJA "SACRIFICIO” (antes "FABULOSA”): 
Una docena de castañas; 250 gramos de cacahuetes; 200 
gramos de almendras con cáscaras; un plátano; seis 
peladillas; una botella de gaseosa achampanada. P.V.P.750 
pesetas.

BANDEJA "ERMITAÑO” (antes "DIPLOMATICA”): 
Dos docenas de castañas; medio kilo de pasas; medio kilo 
de nueces; media docena de naranjas; tres arengues ; 
ahumados; una botella de vino tinto (de cooperativa). 
P.V.P. 900 pesetas.

CESTA "TEMPLANZA" (antes "SEÑORIAL*): Dos 
docenas de castañas; un kilo de altramuces; un tarrifo de 
miel; un hueso de jamón para cocido; media docena de 
sardinas de bote; una botella de agua mineral sin gas; una 
botella de zarzaparrilla; una botella de mistela. P.V.P.: 
1200 pesetas.

CESTA "AYUNO” (antes "SUPERLUJO"); Dos 
docenas de nueces; un kilo de higos secos; un paquete de 
cacahuetes americano; un chupa-chups; un kilo de bacalao 
nacional; un kilo de carne demembrillo;un quesitoen । 
porciones; una botella de vino embocado (de 
cooperativa); una botella de naranjada; una caja de 
pastillas para la tos. P.V.P.: 1.500 pesetas.

•Gran baúl "FRUGALIDAD" (antes "SUNTUOSO”). 
Dos docenas de castañas; dos docenas de nueces; un kilo 
de almendras con cáscara; un kilo de pasas; un kilo de 
dátiles; un kilo de pasta para macarrones; un sobre de 
sopicaldo de faisán a la crema; un kilo de chocolate de 
bollo; una caja de caramelos de menta; un tarro de 
margarina; un cuarto de kilo de desperdicios de jamón; 
una estampa con un dibujo de un pavo; un calendario; tres 
entradas para el circo; una participación de lotería; una
botella de cazalla y una botella de sidra. P.V.P.: 
pesetas.

Con estas cestas el comercio no decrecería, la 
seguiría haciendo y recibiendo obsequios, pero/4 /a venta en todas /as /ibrerías

PARSIFAL

CANCELA"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su amUente" San 
Ignacio de Loyola, 13, Teléfono 
214856

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259. Siempre las mejores 
atrácciones internacionales, i LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

Noche de saldado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumidcín incluida. Sábados y 
festivos tarde, fiesta joven. Tele
fono 235184

Nueva dirección por universíta- 
rioe. Donde el ammente lu hace
mos entre todos. OS INVITAMOS 
A ESCUCHAR A LOS CAN
TAUTORES NOVELES ARAGO
NESES... TOPOS LOS JUEVES. 
NOCHE (Entrada gratuita). Abier
to Jueves y viernes noche. Sábado 
tarde y noche. Domingo, tarde. 
Camino de las Torres, 96

CADA TARDE.

CADA/^OCR

estaremos más acordes con lo que quiere el Gobierno.

1800 SENECA

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros,

NUEVA DISTINTA, yVCTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Esoes S¿-

DISCOTECA 
LIVERPOOL

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
tarde a /1 madr”-»ada, vuelve a i 
arabiinte.

GRAWER CLUB

: 5 

8U

. Y quizás tan í 
cosas mías, pero

Empezó t 
poUctaca-detec 
en la program 
críticas del pri 
catalogándola 
que se emite, 
todo momenti 
aunque creem 
trata de cuida 
todo. Y desde 
hasta las peli 
hecho en esta I

La música más originad y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono? 
379200

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y

STORK - CLUB

gente 
todos

3.500

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz, 28. ,

Tarde: especial parejas 
discoteca-dub hasta fas 3 
madrugada. Centro ciudad. Inde- 
pendcncia,*19. Tel. 214804

GALLERY2
Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás oe Tclefœ 
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 291166

IGUANA

juventud, ritmos, diversión. Pre-

&

pues la 
S^sta de esas 
telefilm; *‘El ti 
l^e lá tachan c 
<^<irretera, dont 
P<^^e}a. Los ind 

esposa del 
^^tomóviles. Ht 
•^^sinato, pues 
P^^rtoriqueiio.

Y contando 
la historia a 
poli amigo/ 
pacifistas dt
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MARY CRUZ SORIANO

va escamando eso del 
programa “Gente”; que

"Abrete Sésamo", "Dibujos 
animados" y "El mundo de 
la música", que ya se 
encuentra en las semifinales, 
con tan sólo cuatro familias 
en competición.

El telefilm de tarde-noche 
es "Starsky y Hutch". El de 
hoy se titula: "El tejano". 
Tras el "Telediario": "Esta 
noche...fiesta", con Al Baño 
y Romina Power, junto con 
Lolita, entre otros, (no 
muchos más).

quizas tan sólo sean 
cosas mías, pero a. mí me

En loi que se refiere al 
mermado programa de UHF, 
diremos que el de hoy nos 
ofrece lo mínimo que se 
reparte en programación 
televisiva: "Polideportivo", 
"Encuentros con las letras" 
y "Redacción de noche". 
Hay para elegir. ¡Vaya 
Segundo Programa! .

Mañana, después de los 
habituales de apertura la 
serie "Europa, poderoso 
continente" nos ofrecerá el 
capítulo "¡Soldados, a 
formar! ", con el que el 
programa sigue con su afán 
de remenmorarguerras y 
demás. Tras esta "guerrita" a 
lo "España siglo XX", 
"Café-concierto" y "Gente", 
que, con su nuevo horario, 
nos pilla a todos ya casi 
dormidos, (al que no está 
trabajando, por supuesto).

A JÍ» - ''

PRIMERA CADENA

|"^scribe^jA\/IER

Starsky y Hutch

■Ill 
Mil 
ill 
■

13,31
Avance telediario

13,35
Viejas tierras, 

voces nuevas

14,00
Programa regional 

simultáneo
14,30
T e I e d i a r i o . 

Primera edición. 
Incluye "Hora 15"

15,20
Harry-0 "Balance 

de cuentas"
16,15
Los escritores 

"Luis Calvo*'

16,45 
Gente
17,15
Des pedida y 

cierre

18,15
Apertura y 

presentación
18,16
Avance telediario

18,20
Un globo, dos 

globos, ■ tres; globos. 
¡Abrete Sésamo! ; 
Episodio núm. 52 A. 
Dibujos animados. 
El mundo de la 
música

19,30
Starsky y Hutch 

"El tejano"
20,30
T e I e d ¡ a r i o 

Segunda edición

21,00
Esta noche... 

fiesta.
22,45
Ultima hora. 

Oración, despedida y 
cierre.

Empezó la semana pasada la nueva serie 
polictaca-detectivesca, que se emite por TVE los martes, 
en la programación de tarde: “Starsky y Hutch”. Las 
criticas del primer telefilm han sido más bien unánimes, 
catalogándola como demasiado violenta para la hora en 
que se emite. A pesar del buen humor de que gozan .en 
todo momento sus protagonistas, opinamos lo mismo, 
aunque creemos que nuestros “peques" ■ a los que se 
trata de cuidar con esa opinión, ya están de vuelta de 
todo. Y desde ver un parto, mientras canta Torrebruno, 
hasta las películas más parapsicológicas, todo lo han 
hecho en esta tele de nuestros amores.

dicen las “guapas”, que 
ya, en vez de ir al ver al 
Chicho para que las tome 
medidas y les de un 
puesto de secretaria 
gafuda, ahora van a pedir 
el de presentadora de 
“Gente”, que eso sí que 
es negocio.

che 
la 

de-

ani' 
inte, 
: 1»

STARSKY Y HUTCH” ■

Ya se ¡marinarán por 
qué lo digo. Es por lo de 
Isabel Tenaille, que tras 
su salto a la fama en el 
“Gente” se presentó su 
“-Especial Montecarlo” y 
“24 imágenes por 
segundo” ahora, con una 
cabecera de programa 
,que no se la pone ni la 
Julie Andrews en su 
show. Y es por lo de Mari 
Cruz Soriano, que 
presenta “Gente” y se 
hizo ella sólita, (con las 
meteduras de pata, eso sí 
con aplomo, de Miguel 
de los Santos) el último 
OTI. Mari Cruz que está 
grabando ya el “Especial 
Montecarlo” como su 
antecesora y eso que 
Isabel no presentó 
ningún OTI...

Y como esta noche 
tenemos la "Fiesta" del 
Iñigo, me propuse 
entablar una conver- 
sación con ''El 
Justiciero" a cerca del 
mejor programa musical, 
(debe de ser porque no 
hay otro) de TVE. Y es 
que no me digan que este 
de Iñigo no es mejor que 
el de Eva Gloria. Que me 
dice mi amigo "El 
Justiciero", que a esa que 
está que da Gloria verla y 
que se llama Eva, la 
quieren hundir. Y yo le 
digo que no; porque, sí 
que es verdad que con 
esos espacios tan sosos, 
con J.L. Moreno ya 
pasado y unos invitados 
con el antiguo Pop-Top y 
la Massiel haciendo de 
desarraigada y pegando 
gritos, era para que la 
pobre Eva se fuera a su

ido 
ted 
;fó- 
elé-

- pues la violenta y humorística serie, (para el que 
S^sta de esas bromas fanfarronas), nos ofrece hoy el 

■^^leftlm: “El tejano”. Y para no desmentir los rumores 
lá tachan de violenta, el argumento nos sitúa en una 

<^firretera, donde un matrimonio es asaltado por una 
P</reia. Los individuos, tras robarles, violan y asesinan a 

® esposa del hombre, que es tejano y vendedor,de 
‘^^tomóviles^ Ha reconocido a los autores de la agresión y 
•t^esinato, pues uno lleva tatuajes de flores y el otro es un

^^ftoriqueño. Starsky y Hutch se encargan del caso.

Pre- 
dru-

s
d r cfiistes, los detectives más compenetrados

la historia de la televisión, (/vamos, que ni el Harry y 
poli amigo/ ), resolverán el caso, ante el disgusto de 
pacifistas de la casa.

Pero estoy seguro de 
que eso del “Gente” aún 
va a más y al final 
tendremos a Mari Cruz 
mano a mano con Isabel 
en “redacción de noche”, 
transmitiéndonos 
partidos del mundial de . 
Argentina y haciendo el 
“Fin de año”. Que eso sí, 
Eodía haberlas cogido el 

azarov, porque para 
elegir a Lola Martínez y a

Yvonne Santis... cosas 
mías.

casa;

Y sobre la "Fiesta", 
diremos que las 
"vacaciones" le llegan al 
Iñigo el 27 de este mes y 
parece ser que los 
mejicanos están 
esperando el turno para 
contratarlo. Yo creo que 
fue por lo del día de la 
afonía. Que eso no lo 
hace cualquiera. Y esta

SEGUNDA CADENA

19,01
Avance infor

mativo

18,00
Carta de ajuste 

Los Jabaloyas"

dejan por algo será, 
vamos digo yo...

pero cuando la

ALBANO

18,30
Carta de ajuste 

"Sinfonías I y H" 
Witold Lutosiawski

19,00
Presentación y 

avances.

19,05 
Polideportivo 
19,30
Encuentro con las 

letras. Incluye 
Revísta Teatro"

21,15
Redacción de 

noche, incluye 
"Universidad TV" 
Despedida y cierre

hoche se nos trae a Al 
Baño y señora. La señora 
es Romina Power, que 
cantar no canta nada, 
pero algo hay que mirar 
mientras su marido canta 
¿no?.

La Lolita, que quizás 
salga también, a lo peor

se lleva a su "mamá 
faraona" para que 
también miremos algo, 
mientras canta, o para 
que pierda algún 
pendiente por el Florida 
Park. Esta noche también 
Paco Gandía. ¿Le queda
rán chistes? Desde luego...
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ZARAGOZA, 6 (ARAGON/exprès).— Con mayor intensidad que ayer, si cabe, se está 
desarrollando hoy martes la huelga ^general del transporte en Zaragoza, convocada a 
instancias de las centrales sindicales U.G.T.yC.S.U.T. iras la asamblea habida el domingo 
en la Institución “Virgen del Pilar".

El paro puede decirse que a lo largo de la mañana de hoy ha sido total, tanto en el 
sector del transporte urbano de viajeros (que ayer se viera mínimamente cubierto con 
algunos autobuses bajo escolta policial), como en el de largos recorridos, mercancías y 
abastecimientos varios.

Como fruto de las asambleas celebradas en el mediodía y en la tarde de ayer, podemos 
afirmar aue, en resumen, la situación es la siguiente: Las dos centrales sindicales 
promotoras del paro han decidido mantener su convocatoria de huelga. Por su parte. 
Comisiones Obreras y U.S.O. en sus respectivas ramas del transporte, daban a la luz a 
última horade ayer el siguiente comunicado:

• Sólo ha funcionado con normalidad el 
suministro a "Mercazaragoza", y se espera 
que a lo largo de la jornada se reincorporen 
a su trabajo los conductores de "Campsa"

S La postura de las centrales sindicales 
sigue invariable con respecto a la 
jornada de ayer

"La Asamblea de afiliados de USO Y 
de CC.OO del transporte, ante la 
situación de paros parciales reqistrada en 
el sector ha tomado la siguiente 
determinación:

1. Reafirmarse en el análisis exouesto en 
el comunicado del día de ayer.

2. Dotar al comité negociador actual de 
auténtica representatividad, mediante 
la inclusión en el mismo de 
representantes de todas las centrales 
sindicales, asi' como de representantes 
directos de los trabajadores.

3. A fin de consolidar la unidad de los 
trabajadores de la rama, y como forma 
de salir de la confusa situación creada 
por la precipitada y unilateral 
convocatoria de UGT y CSUT, hace un 
llamamiento a todos sus afiliados y 
simpatizantes a que se adhieran a la 
huelga, para que a través de una 
postura unánime se puedan abordar 
mejor el logro de nuestras 
reivindicaciones.

4. Instar a los empresarios, para que, 
conscientes de su responsabilidad en 
este conflicto, con la mayor urgencia 
posible se inicien las negociaciones.

5. Pedir a la población que se solidaricen 
con nuestra postura disculoando los 
transtornos ocasionados .

ADHESIONES

Contadas organizaciones políticas han 
manifestado su solidaridad con esta 
huelga del transporte zaragozano. El 
Partido del Trabajo, por ejemplo, se ha 
expresado en estos términos:

"El Comité Regional de Aragón del 
Partido del Trabajo de España apoya la 
huelga que están llevando a cabo los 
trabajadores del transporte, aunque 
consideramos todos los inconvenientes 
que los zaragozanos tienen que soportar, 
por entender que son totalmente justas 
las reivindicaciones aue estos trabajadores 
tienen pendientes, como son unos salarios 
dignos y suficientes y unas mejoras 
sociales urgentes y necesarias.

Condenamos la irresponsabilidad de 
una patronal que no quiere iniciar unas 
n e q o ci a cione s, con lo que está 
perjudicando a todos los vecinos, que 
sufren molestias para desarrollar su 
trabajo o para ir al mismo, que ven como 
sus hijos no pueden ac>>dir a las escuelas, 
empresas que no han podido iniciar su 
jornada laboral, etc.

El Partido del Trabajo llama a la 
responsabilidad y a la sensatez de los 
patronos y les hace ver la urgencia de 
iniciar unas negociaciones cuyo resjultado 
positivo sólo en beneficio del pueblo de 
Zaragoza pueden revertir, pues estamos 
viendo como el paro en un sector como el 
transporte puede trastocar el norma' 
desarrollo de la vida ciudadana".

NO HAY AUTOBUSES

Esta mañana no ha salido de las co
cheras ningún autobús de la empresa 
"Transportes Urbanos de Zaragoza", pues 
todos los conductores de este servicio mu
nicipal han decidido secundar la huelga, 
ante el resultado de la asamblea celebrada 
en el día de ayer y en el transcurso de la 
cual se puso de manifiesto que CC.OO. y 
U.S.O. decidían secundar el paro como 
gesto de solidaridad con los trabajadores 
que ayer lo iniciaron.

Idéntico fenómeno se ha producido 
en el seno de otras empresas de transpor
tes, como por ejemplo en "Agreda Auto
móvil” encargada de conectar a Zaragoza 
capital con numerosos pueblos de la pro
vincia y de la región.

SUMINISTROS ENERGETICOS

Respecto al transporte de gasolina, 
fue!, gas-oil y otros combustibles de 
"Campsa”, los trabajadores de la empresa 
"Velilla”, concesionaria del transporte de 
los mismos en Zaragoza, han acudido al 

mediodíadehoy a la asamblea general con

vocada por el sector del transporte para 
hacer constar su plena adhesión a la causa 
de los trabajadores del ramo y a la huelga 
iniciada ayer, pero con el propósito de re
tornar a sus puestos de trabajo por consi
derar que los suministros de combustible 
a hospitales, gasolineras, autopistas, etcé
tera, son inaplazables. Si bien a primera 
hora de la mañana de hoy los camiones de 
"Campsa” no habían salido a la calle en 
Zaragoza, se espera que a lo largo de la 
mañana y de la tarde este servicio se vea 
reanudado en su práctica totalidad, por 
propia decisión de los trabajadores de 
"Velilla”.

INTENTOS DE SOLUCION URGENTE

En algunos medios sindicales de Zara
goza se señalaba esta mañana que ciertos 
sectores empresariales del transporte 
habían realizado gestiones cerca de las 
autoridades provinciales y regionales para 
conseguir que algunos servicios (como el 
del transporte urbano de viajeros), fueran 
cubiertos por personal militar o para
militar. Según nuestras noticias, estas ges
tiones no han arrojado ningún fruto.

ACTUACION DE PIQUETES

Durante la jornada de ayer pudieron 
comprobarse en algunas zonas de 
Zaragoza acciones achacables a piquetes 
de huelguistas del sector del transporte. 
Sobre los incidentes aci ecidos en torno a 
uno de estos piquetes, las centrales 
sindicales CS.U.*?. y U.G.T. comunican 
lo siguiente:

' “La CSUT y UGT condenan la 
lamentable situación de que un grupo de 
compañeros fueron detenidos y han 
permanecido toda la noche en la’ 
Comandancia de la Guardia Civil, cuando 
ejerciendo la libertad democrática de 
información estaban comunicando a otros 
compañeros cómo habían ido a las 
negociaciones con la patronal que se 
habían realizado esa misma tarde. El 
hecho ocurrió en la gasolinera de los 
"Enlaces”.

Denunciamos la actitud del Secretario 
del Gobernador Sr. Picazo, que ayer 
ejercía de gobernador en funciones, bajo 
cuya responsabilidad han ocurrido estos 
hechos, y que ante las gestiones que esta 
noche hemos hecho representantes de 
eSU*? y UGT, ha adoptado una postura 
claramente antidemocrática.

Esta mañana que estara de vuelta el 
Gobernador titular, CSUT y UGT vamos 
a realizar las oportunas gestiones para que 
salgan los compañeros al mismo tiempo 
que presentar nuestra más enérgica 
protesta por los hechos ocurridos y por la 
actitud adoptada por el Sr, Picazo.”

LA POSTURA DE 
COMISIONES OBRERAS

Comisiones Obreras es, junto con USO, 
la central sindical que mantiene su postu
ra de agotar los recursos de la negociación 
con la patronal en el conflicto del trans
porte, si bien según se nos comunica hoy 
de fuente directa de CC.OO, esta central 
ha decidido hacer un llamamiento a los 
trabajadores del sector instando a la uni
dad de acción en torno al tema. La 
unidad de acción, en este caso, se traduce 
en solidaridad con el paro laboral del 
transporte. Esta solidaridad de CC.OO. es 
uno de los factores que han influido en 
el paro prácticamente total alcanzado en 
la jornada de hoy. Esta tarde, la sección 
del transporte de Comisiones Obreras ce
lebrará una nueva asamblea en la que

DESACTIVADO U/VPADUETl
CO/V 30 K/L OS DE "GOMA-2"

SAN SEBASTIAN, 6 
(Europa Press).— El 
cuartelillo de la Guardia 
Civil en el puerto de Pasajes, 
a seis kilómetros de San 
Sebastián, ha estado a punto 
de ser volado a las nueve de 
esta mañana Según se ha 
informado a Europa Press 
e n fuentes policiales; un 
trabajador descubrió una 
bolsa de plástico que 
contenía 30 kilos de 
Goma-2. En el interior de la 
bolsa estaba preparado un 
mecanismo conectado a un 
reloj para hacer explosión a 
las nueve de la mañana-La 
desactivación terminó de ser 
realizada cinco minutos 
antes de la hora prevista, 
para hacer explosión toda la 
carga, con capacidad para 
volar todo el edificio.

El citado trabajador halló 
la bolsa en los urinarios, 
situados en la planta baja, 
donde están también 
situados los servicios 
portuarios* El paquete le 
infundió sospechas y 
rápidamente dió aviso a la 
Guardia Civil. El hecho 
ocurrió hacia las ocho y 
media de la mañana. En
tre esta hora y las nueve, 

artificieros y especialistas de 
la Guardia Civil tuvieron 
que trabajar a fondo para 
lograr su desactivación, en 
una auténtica carrera contra 
reloj.

El cuartelillo de la 
Guardia Civil está situado en 
el propio puerto de Pasajes.

serán estudiados los acontecimientos dt 
esta jornada y de la que saldrá presumí' 
blemente la postura de esta central pan 
días sucesivos.

LA SITUACION, 
EN"MERCAZARAGOZA”

Puestos en comunicación con el centro 
de abastecimiento de "Mercazaragoza",sí 
nos ha informado este mediodía que la 
normalidad ha sido la tónica invariable 
en la entrada de camiones a los depósitos 
de este centro, y que si bien a través de 
octavillas se ha instado durante la noche 
y la madrugada a secundar el paro del 
transporte, los vehículos que han acudido 
a "Mercazaragoza” lo han hecho con toda 
nomalidad.

■ Estaba colocado junto al 
cuartelillo de la Guardia Civil 
de Pasajes (Guipúzcoa)

Habituaimente, desempei'2 
sus funciones unos 20 
jjniembros del benemérito 
instituto de la Guardia Civi'i 
que estuvieron a punto do 
perder la vida, si la bolso 
con los explosivos hubiero 
sido hallada media horam^ 
tarde de las ocho y mediO'

FOTOCOPIAS 
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